
La Tribuna
Director: Manuel López Camarena

de Ciudad Real
DIARIO INDEPENDIENTE

A$O III ■ NUM. 458 ■ Edita Publicaciones de Ciudad Real, S. A. (Publicisa) ■ 80 PTAS,

Ciudad Real: PSOE e IU sacaron 
adelante los Presupuestos

Los Grupos Municipales socialista y de Izquierda Unida 
sacaron adelante anoche los Presupuestos de este año, que 
con las enmiendas incluidas ascienden a 3.812 millones de 
pesetas, mientras que votaron en contra el Partido Popular
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Elena González Cárdenas

y el CDS. Este partido presentó un voto particular, que fue 
rechazado por el PSOE e IU, mientras que los populares, 
salvo el concejal Julián López Camarena, que se abstuvo, 
votaron a favor de la propuesta centrista. (Pág.5)

Los delitos más “serios” aumentaron en
1991 en la provincia de Ciudad Real

Rea/ j los máximos respon
sables provinciales de la 
Policía y la Guardia Civil 
ofrecieron ayer el balance 
sobre los delitos cometidos 
durante 1991. Estos han 
bajado un 5,48 por ciento 
en total respecto al 90.

A pesar de la disminución 
global, hay capítulos que han 
experimentado un importante 
aumento, como el de los homi
cidios, delito del que se pro
dujeron doce tentativas, cuatro 
de las cuales terminaron en 
muerte, mientras en el 90 hubo 
ocho tentativas. Los robos con 
violencia y las sustracciones de 
vehículos también subieron. El 
esclarecimiento de los delitos 
aumentó sólo un 0,92 por cien-ó

(Pág. 7) Los responsables provinciales de los cuerpos de seguridad del Estado durante la presentación del balance. paul white

Elena González 
Cárdenas, 
aspirante a la 
Secretaría 
regional deJ PCE

La portavoz del Grupo Muni
cipal de IU en el Ayuntamiento 
de Ciudad Real, Elena Gon
zález, presentará su candidatura 
a la Secretaría regional del PCE 
cuyo congreso se celebrará el 
16 de febrero en Alcázar. Para 
González, el actual responsable 
regional, Pedro Pablo Novillo, 
no representa las aspiraciones 
de los comunistas de la región.

(Pág. 5)

Hoy incluimos 
páginas especiales 
dedicadas al 
mundo de la 
Construcción

(Págs. 19 a la 46)

H Y además
El Rey insta a los 
empresarios a

. procurar un 
acercamiento a los 
países prósperos de 
Europa (Pág. 47)

Cuatro 
“recaudadores” del 
inpuesto de ETA, 
detenidos ayer por la 
Ertzaintza

(Pág. 48)

Los obispos se 
proponen dar un 
alma ética a la 
política, 
según García Cáseos

(Pág. 49)

Nicolás Redondo ' 
pide el cese de 
Rubio por su crítica 
a la política del 
Gobierno

(Pág. 51)

Rusia y Gran 
Bretaña trabajarán 
con vistas a reducir 
el armamento 
nuclear

(Pág. 53)

Dimiten cinco consejeros 
del Centro de Profesores
por la decisión del MEC 
de nombrar al director

Cinco de los siete consejeros 
del Centro de Profesores de 
Ciudad Real (CEP), presenta- 
ton ayer su dimisión irrevoca- 
^•e, al director provincial del 
MÉC, Hilario Caballero.

Estos consejeros entienden 
9iie la designación del director 
occidental del CEP, a causa del 
cese del anterior, no ha seguido 
d procedimiento democrático 
de aceptar, por parte del MEC, 
lo propuesta que el Consejo for- 
•**1110 en su día.

(Pág. 7)

Los consejeros 
afirman que el 
procedimiento para la 
designación del 
director no se 
corresponde con el 
talante democrático 
por- el que accedieron 
al puesto que dejan
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Firma invitada í O^^^^^HOMMiMs^r

De interés municipal
uando el personal afecto a la polí
tica está por meter la pata, por 
no dar una, por caer en constantes 

despropósitos, oiga, a fe que lo consigue. 
Al presidente de la Diputación de 

Zamora (PP) y al concejal de Juventud, 
también de Zamora (PSOE), le remito. 

El primero se sube el sueldo tres veces 
en seis meses.

El segundo ha nombrado al Colectivo 
“Mili K.K.”, Asociación de Interés Muni
cipal.

¡Arsa morena!. ■
¡Toma K.K. por si andabas estriñido!, 

con perdón.
De los polvos de doña Mati con las 

asociaciones feministas que tanto mima, 
vienen los lodos del susodicho concejal.

Ambos, ministra y concejal, militan en 
el mismo partido y ya es conocido el efecto 
“mimético” que padece nuestra amada y 
nunca bien ponderada clase política.

Declarar Asociación de Interés Muni
cipal a un colectivo como los Mili-K.K., 
que últimamente proliferan en España, es 
aberrante, injusto, increíble, es...., de juz
gado de guardia.

El único interés que estos de la K.K. 
pueden tener para un municipio es el 
meramente artístico.

Siempre que ese interés se contemple 
en sentido negativo.

Me explico.
Los de la K.K., además de los follones 

que preparan con los insumisos de por 
medio, intentando crearles aureola de

CARMENFERRERAS 

mártires, además de sus espectáculos con 
la pasma,' se identifican por su santo y 
seña particular.

Santo y seña con el que ensucian las 
paredes de España, allá donde exista un 
colectivo Mili-K.K.

Estos de la K.K. suelen dejarlo todo 
echadito a perder, como su propio nombre 
indica.

Encima, si sus graffitis fueran artísticos, 
pero no señor, son horrendos, insultantes 
y belicosos, a pesar de lo que predican.

Ellos que van por la vida de pacifistas 
suelen pedir el paredón para el corres
pondiente ministro del ramo. ¡Qué cosas!.

Pues, ya ve usted, en la muy noble y 
muy leal ciudad de Zamora al colectivo 
Mili-K.K., le ha salido un valedor.

Un concejal que a falta de cosas mejo
res, a falta de interés por los verdaderos 
problemas de los jóvenes, ha declarado 
al susodicho colectivo “Asociación de Inte
rés Municipal”’.

Cuanto más lo repito, más vergüenza 
me da. Cuanto más lo pienso más me 
encocoro.

Nunca los K.K., han subido tan alto 
para que un Ayuntamiento caiga tan bajo.

Bueno, un concejal de ese Ayuntamien
to. No caigamos en el error de cortar 
a todos por el mismo patrón.

El caso es que con su controvertida 
decisión el concejal de marras se ha lle
nado de gloria, de una gloria de inequí
voco olor a K.K. Lo que yo le diga.'
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Firma invitada
inque aparentemente el escenario político ’ 
está presidido por la crispación y la ten
sión conviene no perder de vista que, qui

zás, el árbol de la polémica esté impidiendo ver 
el bosque de los acuerdos.

El ruido de los gritos e improperios puede hacer 
perder de vista que no son tantas las nueces de 
la discordia que suenan.

La irritación pasajera no debe relegar infor- 
mativamente al consenso entre las grandes fuerzas 
políticas y sociales.

Precisamente en estos días se desarrollan nego
ciaciones, unas ya finalizadas y otras por finalizar, 
sobre cuestiones tan importantes como el Plan 
de Hunosa y la reindustrialización de Asturias, 
la financión autonómica y la renovación de cinco 
de los doce magistrados que componen el Tribunal 
Constitucional.

Estos hechos son mucho más importantes que 
Iqs gestos y voces crispadas de los últimos días.

Sindicatos y Administración están dando los últi
mos retoques a un conflicto que a comienzos de 
este mismo mes parecía sumamente enconado y,

En estos ’días se desarrollan . 
negociaciones, sobre cuestiones tan 
importantes como el Plan de 
Hunosa y la reindustrialización de 
Asturias, la financión autonómica

además, abocado a un callejón sin salida.
Tal vez este clima'’de principios de año es cI 

que ha propiciado por parte de todos los inter
locutores un esfuerzo de sensatez que se está plas
mando en los días finales de enero.

No digamos sobre el acuerdo de financiación 
de la.s autonomías, ya ultimado, que cierra un

Tres acuerdos
FERNANDO L. AGLDIN

contencioso entre las diversas administraciones del 
Estado bastante serio y complicado.

Y las negociaciones en curso sobre la com
posición del Tribunal Constitucional, donde por 
vez primera parece que va a entrar un magistrdo 
procedente del área del nacionalismo catalán, ter
minarán, probablemente, en un nuevo acuerdo 
entre las grandes fuerzas políticas'estatales.

Son tres importantes acuerdos, uno concretado 
y dos en gestación, que afectan a la economía, 
sociedad, organización autonómica y jurisprudencia 
de nuestro país.

Nignuno es un tema intrascendente, ni tampoco 
se trata de cuestiones banales.

Y, sin embargo, el acuerdo se ha producido 
en un caso y está a punto de producirse en los 
otros dos.

Lo que quiere decir qüe la crispación actual 
no es más que flor de un día y no refleja en 
realidad lo que ocurre en las relaciones entre 
los grandes partidos.

Refleja tan solo un “aspecto y no, precisamente, 
el más importante ni el más definitorio.

La Tribuna
de Ciudaicl Real
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L
OS que hemos nacido 
y vivimos en tierra 
adentro, no sabemos 

darle la importancia que tie
nen los torreros y a los faros, 
personas que viven medio ais
ladas de la civilización, cui
dando dé los marineros y de 
sus embarcaciones, ocupán
dose del faro, esas torres que 
sobresalen con luz nocturna 
para guiar a los navegantes, 
y cuyo nombre les viene de 
la Isla de Faro, en la desem
bocadura del Nilo, en donde 
se construyó una de estas 
atalayas.

Parece ser que la red exis
tente de faros va a sufrir una 
notable transformación, tra
tando de unificar la alimen
tación de energía para el 
buen funcionamiento de los 
mismos, lo que, probable
mente, dé al traste, con‘la 
profesión de torrero, hom
bres y tnujeres que de ser 
así se verán obligados a aban
donar su voluntario retiro en 
islas y acantilados, para inte
grarse en la vorágine de los 
pueblos y ciudades, cambian
do su silenciosa vida por otra 
más ruidosa y contaminada.

El torrero y el faro, son, 
por decirlo de una manera 
gráfica, los “ángeles de la 
guarda” de los profesionales 
del mar y de sus medios, que 
ya se entendía de esta manera 
en tiempos de Alejandro 
Magno, al construirse en Ale
jandría una de estas edifica
ciones, cercana a los cien 
metros de altura, obra de 
Sóstrato de Cnido.

Pero posiblemente el faro 
más antiguo del mundo sea 
la famosísima Torre de Hér
cules, situada en uno de los 
extremos más agrestes y aris
cos de la acristalada ciudad 
de La Coruña, Galicia, supo
niéndosele que data del siglo 
segundo, cuyos muros, 
encierran leyendas y recuer
dos antiquísimos, distinguién
dose entre los monumentos 
de la ciudad, hasta el punto 
de figurar en su escudo, y 
que hizo cuidar Carlos III, 
siendo uno de sus muchos 
estudiosos Cornide, que la 
describió en su obra “Inves
tigaciones sobre lá fundación 
y fábrica de la torre llamada 
de Hércules”’ libro que data

de 1792.
Otros de viejísima existen

cia son los de Codouari y el 
de Eddystone. Allá por el año 
de 1316, en Travemünde, se 
logra un faro con velas de 
sebo para que los nautas no 
pierdan su rumbo y lleguen 
a puerto-sin problemas.

A medida que la ciencia 
y la técnica avanza, los faros, 
ya lo hemos dicho, se van 
adaptando a las novedades 
que aquellas presentan, y es 
así como en 1799, el francés 
Philippe Lebon, que en 1792 
había inventado las lámparas 
de gas, consigue, mediante 
ellas, iluminar el faro de Le 
Havre.

Estas construcciones para 
proyectar luminosidad sobre

Torreros y faros
RAFAEL YZQUIERDO PERRIN

las aguas de los océanos y 
de los mares, habían de pasar 
también por Íos combustibles 
líquidos, hasta que en 1862, 
el antiguo faro de Spum 
Point, en Gran Bretaña, 
empieza a lanzar sus destellos 
mediante la electricidad, por 
una potente lámpara incan
descente, entrándose en las 
distintas características de 
ellos atendiendo a la forma 
y manera de iluminar la oscu
ridad.

Se conocen, desde enton
ces, los “fijos”, lo^ de “ocul- 
tac'ón”, los de “destellos” y 
los de “relámpagos”, corres
pondiendo, respectivamente, 
a: luz constante, con encen
dido y apagado alternativo, 
mayor intensidad de luz a 

intérvalos y el de breves des
tellos permaneciendo apaga
do.

Los marinos los conocen 
perfectamente, y así por las 
condiciones de luz emitidas, 
saben, inmediatamente, en la 
negrura de la noche y de las 
aguas, en dónde están.

Los torreros, han de llevar 
cuidada anotación de todo lo 
que observan y ocurre cerca 
de “ellos, en el “libro, o cua
derno de faro”.

También se le llama así a 
una publicación oficial en la 
que aparecen todos los faros, 
con sus formas, emplaza
mientos, clase de luces, alcan
ce que tienen, etc., vademé
cum de gran utilidad para 
todos aquéllos en que su vida

El torrero y el faro, 
son, por decirlo de 
una manera gráfica, 
los “ángeles de la 
guardia” de los 
profesionales del mar 
y de sus medios

Los marinos los 
conocen, y así por las 
condiciones de luz 
emitidas, saben, en la 
negrura de la noche 
y de las aguas, en 
dónde están 

se desarrolla sobre la cubierta 
de un barco.

Ahora, como se señaló más 
arriba, se intenta alimentar 
sus instalaciones con la ener
gía solar y también con la 
que se puede obtener por 
mediación del viento, con lo 
que los torreros se van a ver 
desplazados de lo que’les es 
tan familiar y querido.

Difícil cambio, dejando de 
sentir el murmullo de las olas 
y el rugido del mar, por otros 
sones más estridentes, des
compasados e insoportables. 
Los faros,' en otro orden de 
cosas, lo mismo que los picos 
de las montañas, invitan a la 
reflexión, como Si el tiempo 
se hubiera parado o todo vol
viera a sus comienzos.

Nadie puede ponerle precio a la 

feliddad. pero tú puedes cambiar el 

hambre por sonrisas. 

Apadrinando a un niño, contribuyes a 

mejorar sus condiciones de vida y las 

de su comunidad.

Por sólo 70 Pts./día.

Ponte en acción.
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Consideraciones sobre la Ley 
del Servicio Militar

eñalaba Agustín Argüc- 
líes, en el discurso pre- 

K-J liminar de la Constitu
ción de Cádiz: Como el servicio 
militar es una contribución per
sonal sobre los súbditos de un 
Estado, tanto más gravosa 
sobre los súbditos (los que 
sufren) cuanto les sujetan leyes 
más duras que disminuyen en 
su parte su libertad civil, es 
preciso que las Cortes la otor
guen por tiempo limitado y en 
virtud de utilidad necesidad 
calificada.

Pues bien, en la actualidad 
podemos planteamos también 
si existe esa necesidad califi
cada. Desde hace cinco años, 
el CDS viene planteando a la 
sociedad-española esa necesi
dad y la preocupación e insa
tisfacción que el actual servicio 
militar genera; y entiende que 
es importante preguntarse:

¿Qué queremos de nuestros 
ejércitos? ¿Para qué queremos 
nuestros ejércitos? ¿Queremos 
unas Fuerzas Armadas ajusta
das a su misión constitucional 
de garantizar la soberanía e 
independencia de España, 
defender su integridad territo
rial y el ordenamiento cons
titucional, o se están preten
diendo otros objetivos?

¿Se quieren unas Fuerzas 
Armadas reducidas, modernas, 
profesionales y eficaces, enfo
cadas hacia misiones estrícta- 
mente defensiva^ y de acuerdo 
con las posibilidades que brin
da el nuevo escenario interna
cional, o se pretende, como ha 
señalado recientemente un alto 
responsable del Gobierno, que 
las Fuerzas Armadas españolas 
respondan en parte a una razón 
de prestigio internacional?

En opinión del CDS, la 
voluntad popular, la situación

(*) J. DEOGRACIAS CARRION IÑIGUEZ

I

internacional y la propia opi
nión de los profesionales reco
miendan una evolución rápida 
hacia el ejecutivo profesional. 
Y nada de eso se contempla 
en esta recién aprobada Ley.

Con respecto a la evolución 
internacional. El PSOE man
tiene el mismo módelo de ejér
cito que propuso en el año 89. 
Y en estos dos últimos'han sido 
tomados en consideración: 
autodisolución del Pacto de 
Varsovia. Guerra del Golfo y 
transformación en la URSS.

Por esta r^zón, y por otras 
de orden económico y de efi
cacia, esta Ley no sólo supone 
una mejora sino que constituye 
una clara regresión respecto a 
la situación anterior por razo
nes que avalan esta afirmación, 
tales como:

La reducción y endureci
miento drástico de las pruebas 
así como las restricciones de 
las causas de exclusiones médi
cas, no existiendo un verdadero 
derecho de elección de al edad 
de incorporación: la adminis
tración elige y el joven se que

da'sumido en una situación de 
incertidumbre respecto, a su 
situación familiar, laboral, etc...

La intimidad personal del 
soldado sufre recortes en esta 
Ley, ya que se faculta al jefe 
de la unidad para registrar las 
pertenencincias personales, y 
se agravan las penas por el deli
to de deserción. Además como 
dato negativo incorpora misio
nes militares en el extranjero.

En definitiva, esta Ley pare
ce estar destinada a cubrir las 
necesidades internas de las 
FAS; y como consecuencia, la 
seguridad seguirá siendo míni
ma y los costes económicos 
muy altos, por no hablar de 
los costes humanos.

Por todo ello, el CDS pro
sigue reiterando, en un tema 
de tanta trascedencia, la nece
sidad de celebrar un referén
dum sobre la mili, para que 
no se hurte a los españoles un 
debate y una decisión tan 
importante.

(*) Del Centro Democrático 
y Social

■■ Cartas
Nada hay más 
democrático que 
los santos

“No es la Iglesia la que hace 
santos, sino la veneración popu
lar”, decía en una entrevista el 
Cardenal Palazzini en 1986, 
entonces Prefecto de la Con
gregación para las Causas de 
los Santos; y añadía: “es abso
lutamente cierto el principio de 
“Voz populi, vox Dei”. La Igle
sia sólo ejerce un papel de nota
rio: se limita a comprobar si 
está justificada la fama de san
tidad de que goza un cristiano 
difundo. El punto de partida 
es siempre “voz populi”: el 
espontáneo acudir de la gente 
3 la tumba de un personaje, 
la invocación de su intercesión, 
la fama de sus milagros. Nada 
hay más democrático que los 
santos”:

Esto ha ocurrido en el caso 
de Mons. Escrivá de Balaguer, 
desde su muerte, la veneración 
popular y el espontáneo acudir 
de la gente a su intercesión, 
pidiéndole ayuda en sus nece
sidades espirituales y materiales 
ha sido la veradera razón de 
que la Santa Sede haya anun
ciado ya, para el próximo 17 
de Mayo, la solemne beaíifica- 
ciónd el Fundador del Opus 
Dei.

Si se tiene en cuanta que, 
no sólo los miembros del Opus 
Dei están convencidos de la 
santidad de su Fundador, sino 
que también lo están los Coo
peradores y miles de personas 
que le agradecen favores con
seguidos por su intercesión, y 
millones que concoen sus escri
tos, se puede decir sin duda 
que algo “milagroso” ocurre 
con Mons. Escribá. Aunque 
este tipo de “milagro” no sirva 
para el proceso de beatificación, 
sospecho que sirve como esa 
“vox populi, vox Dei” que atien
de la Iglesia.

Naturalmente que, además se 
han cumplido todos los plazos 

que la Iglesia exige y se han 
realizado los trabajos con el 
rigor procesal necesario. Hay 
que contar que en el Concilio 
Vaticano II se planteó la nece
sidad de agilizar los procedi
mientos vigentes, para poder 
proponer al Pueblo de Dios 
figuras que tuvieran una mayor 
actualidad y respondieran mejor 
a la sensibilidad contemporá
nea. Esta es la primera Causa 
reciente que concluye de acuer
do con la nueva normativa, y 
parece probable que en el futu
ro otros procesos puedan ter
minarse demanera más rápida.

EL PADRE Rafael Pérez 
G.S.A., que fue el Juez en la 
causa que se siguió en Madrid, 
es conocido en la Congregación 
de los Santos por los años que 
desempeñó el cargo de Promo
tor General de la Fe, es decir 
la conocida figura del Agobado 
del diablo. Durante ese tiempo, 
se gánó una merecida fama de 
meticuloso y de estricto defen
sor de todos los requisitos pre
vistos para garantizar la vera
cidad de los procesos. Hace 
poco ante la pregunta de un 
periodista sobre las. posibles 
presiones a favor o en contra 
de una Causa determinada, con
testó: “No sehace caso a ningún 
tipo de presiones, lo que, por 
otra parte, sería casi imposible 
porque intervienen muchas per
sonas, no condicionadas por 
nada ni por nadie”.

Al referirse al interés que 
puede tener la Iglesia la cano
nización de Mons.. Escrivá, 
manifestó: “No creo que sea 
exsgerado afirmar que el Vene
rable Siervo de Dios Josemaría 
Escrivá de Balaguer, con la ins
titución por él fundada, con su 
vida ejemplar y con sus escritos, 
inyectó una fuerte dosis de 
ansias de santidad espiritual en 
el Pueblo de Dios en pleno siglo 
X'X. Estoy seguro que su próxi
ma beatificación servirá para 
que, por intervención de Dios, 
este influjo . benéfico se mul
tiplique”.

Paulina Basagoiti

N
o sé quién inventó la 
frase “donde hay publi
cidad resplandece la 
verdad”, pero sea quien fuere 

merecería el castigo eterno por 
varias razones, fundamental
mente por dos: primero, por ser 
falso, en términos generales, 
que un mensaje publicitario 
encierre verdades como puños; 
en segundo lugar, porque si algo 
resplandece tras el eslogan (lo 
que los publicitarios denomi
nan, usando la jerga anglosa
jona, “head line”) no es otra 
cosa que el oro que ganará el 
anunciante vendiendo el pro
ducto. Lo demás son cuentos 
chinos.

Habida cuenta del bombar
deo incesante que recibirnos el 
sufrido “público objetivo”, es 
decir, nosotros, no es extraño 
que los creativos dedicados a 
comemos el coco se expriman 
el suyo inventando fórmulas 
cada vez más. agresivas para 
lograr su única meta: que com
premos gracias al viejo señuelo 
de mostrar a una maciza son
riente en el acto de mostrar 
el culo, un seno, o cualquier 
otro atributo sonrosado.

Pero, por lo visto, con el des
pelote ya no hay bastante, sobre 
todo porque el desnundo feme-

O comprar 
o fracasar
EDUARDO LADRON DE GUEVARA

La competencia entre publicitarios es tan 
grande que no basta poner desnudos. En 
estos momentos, la originalidad agresiva 
cuenta más que nunca si se pretende comer 
el tarro del personal de a pie

iil
iil

i

nino ha dejado de constituir la 
sorpresa que fue hace décadas. 
Hoy, quien más quien menos, 
se ha habituado a ver señoras 
turbulentas en bolas y no com
pra, como antaño, un mechero 
a gas, por ejemplo, simplemente 
porque una rubia en tanga, 
colocada en la intemperie de 
una valla, te lo recomiende 
melífluamente.

Ahora mismo, la competen

cia entre publicitarios es tan 
grande que no basta poner des
nudos. En estos momentos, la 
óriginalidad agresiva cuenta 
más que nunca si se pretende 
comer el tarro del personal de 
a pie. La consigna 'es romper 
los moldes, desquiciar al paja
rito frito que somos, dejamos 
hechos un trapo. Y nada mejor 
para cumplir su objetivo que 
sacar hasta muerto venga o no 

al caso. O sea, se acabaron las 
mujeres en pelota picada.

Lo rabiosamente moderno es 
utilizar un cadáver como recla
mo. Y una firma "internacional- 
mente conocida, dedicada a la 
confección de ropa juvenil, ya 
lo ha hecho así: desde el lecho 
de muerte, un moribundo enfer
mo de Sida sugiere la compra 
de jerséis y otros productos de 
esa marca. Apaga y vámonos.

Nos van a terminar matando! 
de un disgusto. Vienen poif 
nosotros, y lo peor es que, haga 
mos lo que hagamos, tenemo' 
la partida perdida.

O comprar o fracasar, esa ei| 
la cuestión. Y antes de fracasar' 
compramos frenéticamentíl 
cualquier cosa que nos anun| 
cien. Y si lo anuncia un muerto! 
mejor que mejor.

M.C.D.2022
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>*'*- Presupuestos 1992
El Pleno del Ayuntamiento de Ciudad Real aprobó 
ayer los presupuestos para 1992 con los votos favo
rables de los grupos Socialista y de Izquierda 
Unida, cuyos dos concejales se mostraron con
formes con el borrador tras serles aceptadas por

el equipo de Gobierno las tres últimas enmiendas 
que habían presentado. Los grupos Popular (ex
cepto su concejal Julián López Camarena, que 
se abstuvo) y Centrista, promotor de la idea, pidie
ron la devolución de los presupuestos con el fín

de poder elaborar proyectos alternativos y, al ser 
derrotados, votaron en contra de los presupuestos 
presentados. Con la incorporación de las enmien
das de IU, el montante fínal de los presupuestos 
alcanza los 3.812 millones.

El CDS y el PP, excepto uno de sus concejales, votaron a favor de su devolución a la Comisión de Hacienda 

lU votó a favor de los presupuestos al serle 
aceptadas por el PSOE, sus tres últimas enmiendas

Nicolás Clavero aseguró que el proyecto permitirá comenzar a reducir el déficit municipal

C.M.L.

Los presupuestos municipa
les para 1992 fueron aprobados 
en el Pleno extraordinario de 
ayer con los votos favorables 
de los once concejales socialis
tas y los dos de Izquierda Uni
da, quienes acataron el proyecto 
presentado por el equipo de 
gobierno al series aceptadas por 
éste las tres últimas enmiendas 
que habían presentado ante la 
Comisión de Hacienda.

Las tres enmiendas hacían 
referencia a la asignación de 
cinco millones de pesetas para 
la creación de escombreras, 
100.000 pesetas para la cons
titución del Consejo Económico 
y Social, y de otras tantas para 
crear un Patronato Municipal 
de Cultura.

La primera de ellas fue apro
bada por el PSOE y el PP (ex
cepto Rafael de los Reyes, que 
se abstuvo), además de IU, 
mientras el CDS se abstuvo. La 
segunda fue aprobada por 
PSOE, IU y CDS y la absten
ción del PP, y la tercera con 
los votos favorables de PSOE 
e IU, la oposición del PP y la 
abstención del CDS. Con la 
incorporación de las tres 
enmiendas, los presupuestos 
alcanzan la cifra de 3^812 millo-

8A

AI final. IU prestó su apoyo al PSOE y el equipo de gobierno sacó adelante los presupuestos. M. DEL MORAL

nes.
Antes de votar las enmiendan 

que condicionaban el sentido 
del voto de IU, los concejales 
decidieron sobre el voto par
ticular del CDS que pedía la 
devolución de los presupuestos 
para elaborar unos nuevos de 
carácter más social. Este voto 
fue apoyado por el PP (excepto 
por Julián López Camarena, 
quien posteriormente explicó 
que la postura final de su par
tido no coincidía con lo ante

riormente acordado por el grü- 
po), mientras PSOE e IU se 
opusieron.

El debate presupuestario se 
inició con los respectivos posi
cionamientos de los grupos. El 
portavoz socialista, Nicolás Cla
vero, resaltó que con este pro
yecto podrá iniciarse el camino 
de la reducción del déficit 
municipal, ya que “son riguro
sos en los ingresos y en los gas
tos”. Además, “mejorarán la 

tesorería y la carga financiera”. 
El portavoz popular, Javier 
Romero, criticó los presupues
tos y los calificó de “absurdos 
y crueles para el ciudadano”, 
ya que “pretenden enjugar rápi
damente la deuda municipal, 
pero a costa de los ciudarrea- 
leños”. Respecto a los ingresos, 
dijo que crecen “a base de los 
impuestos”, es decir “la gente 
paga más, pero recibe menos 
a cambio”. También criticó el 

alto porcentaje, dentro de los 
gastos, dedicado a pagar inte
reses: de cada 100 pesetas, 11 
son para este fin. Juan Barreda, 
por IU, arremetió también con
tra los presupuestos, ya que “no 
sustentan la justicia social ni 
mejoran la calidad de vida”. Sin 
embargo, alabó el capítulo de 
gastos, sobre todo en lo que 
a creación de empleo se refiere. 
Para el grupo, su orientación 
final dependía de la aceptación

de sus enmiendas. El portavoz 
del CDS en Hacienda, Manuel 
Muñoz, se mostró asimismo 
contrario y justificó la presen
tación del voto particular en la 
carencia de una. política de ges
tión y de medidas para contener 
el gasto. Sobre todo, se centró 
en la “ausencia de política de 
inversiones”, ya que en este 
capítulo “el 58 por ciénto 
corresponden a gastos ya com
prometidos”.

■i Lucha por el poder entre los comunistas ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^a

Pedro P. Novillo “no representa las aspiraciones de los comunistas de la región”

Elena González, candidata a 
la Secretaría regional del PCE

Laura ESPINAR

La portavoz del Grupo Muni
cipal de Izquierda Unida en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
Elena González Cárdenas, pre
sentará su candidatura a la 
Secretaría regional del PCE 
cuyo congreso se celebrará el 
día 16 de febrero en Alcázar 
de San Juan.

Hasta ahora, sólo el coordi
nador regional de IU y secre
tario regional del PCE, Pedro

Pabo Novillo, había manifesta
do su intención de presentarse 
a la reelección al cargo,, “al no 
haber, de momento, ningún 
otro candidato”.

Elena González, sin emf^ar- 
go, ha expresado su intención 
de presentar su candidatura a 
la Secretaría regional del PCE, 
al considerar que la postura de 
Pedro Pablo Novillo en el trece 
congreso del PCE es contraria 
a las tesis aprobadas en ese con
greso y “no representa las aspi

raciones de la mayoría de los 
comunistas de la región”.

Elena González entiende 
que, curante los últimos años, 
el trabajo realizado por Pedro 
Pablo Novillo ha sido nulo, 
incluso, “destructivo”, según sus 
declaraciones.

En el congreso del PC será 
presentado el balance de ges
tión de los últimos tres años 
y medio y serán aprobados los 
estatutos del PCE de Casti
lla-La Mancha. Elena González Paul WHITE

1
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Educación

Augusto Serrano y Jesús Mora, responsables de 
STE, informaron ayer sobre los objetivos de la 
campaña de la jornada continuada de trabajo 
para el profesorado. Los sindicatos pretenden que 
la Administración modifíque la Orden Ministerial

de 1989 por la que se regulan las actividades 
en los Centros escolares y se ordena que las acti
vidades regladas se realicen en sesiones de mañana 
y tarde; promover un debate en la sociedad sobre 
la escuela y sus carencias, a pesar de la implan

tación de la LOGSE; conseguir mayores cotas 
de decisión para cada Comunidad Educativa 
concienciar a los padres de las ventajas de realizár 
por la mañana las actividades regladas y dejar 
la tarde para otras actividades.

Las movilizaciones que pretenden tienen como objetivo cambiar la Orden Ministerial que hace obligatorias las clases de mañana y tarde 

“No pretendemos imponer la jornada continuada, 
sino que los colegios elijan si la quieren o no’’

Los sindicatos de enseñanza se quejan de que la estrategia del MEC sea enfrentar a padres y maestros

________________________ M.G.C.

Los responsables del Sindi
cato de Trabajadores de la Ense
ñanza opinan a través de las acti
vidades de tarde de los escolares 
se conseguirían mayores cotas 
en la igualdad de oportunidades 
para el alumnado, ya que pien
san que escuela es una mera 
reproductora de las desigualda
des de la sociedad, porque no 
hace lo que debería para que 
esta desigualdad desaparezca. 
Con esta campaña, los sindicatos 
STE, CC.OO., FETE-UGT, 
CSIF, y ANPE pretenden lograr 
la reivindicación laboral del pro
fesorado de desarrollar su tra
bajo en jornada de mañana y 
tenga tiempo para perfeccionar
se por la tarde; y qué el MEC 
eleve el tanto por ciento del PIB 
que actualmente destina a Edu
cación y lo equipare al 6 por 
ciento que destinan algunos paí
ses europeos.

Las movilizaciones que pre
tenden los sindicatos no^van a 
ir en contra de lo que quieren 
los padres ni del debate, sino 

- que el único sentido que tienen 
es cambiar la Orden Ministerial 
que hace que sea obligatoria la 
impartición de clases mañana y 
tarde y que el próximo curso 
escolar la Comunidad Escolar 
sea la que decida si quiere jor
nada continuada o no; Augusto 
Serrano quiso dejar claro que 
no se pretende imponer la jor
nada continuada, sino que los 
colegios puedan elegir si la quie
ren o no. El principal problema 
que se encuentran los sindicatos 
es la falta de transferencias en 
materia educativa, y la negocia
ción con el MEC sea más 
complicada.

Estrategia de ¡a Administración

^1

^1

Augusto Serrano y Jesús Mora, responsables del Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza

STE denuncia la estrategia de 
la Administración respecto al 
tema, que es la de reducir el 
debate a jornada continuada si 
o no, eludiendo el debate de 
fondo sobre el modelo educa
tivo; enfrentar a los padres con 
los maestros, quedando la Admir 
nistración al margen del supues
to conflicto educativo; el nuevo 
modelo de jornada dejaría en 
evidencia la “basura” que el 
MEC quiere ocultar, ausencia de 

servicios complementarios, esca
sez de plantillas, falta de per
sonal laboral, deficientes insta
laciones y negativa a entrar en 
negociaciones de ningún tipo.

Esta campaña" por la sobre- 
ranía dé las comunidades esco
lares pretende una reelaboración 
del Plan de Centro que incluya 
las actividades de tarde; conse
guir la financiación para, estas 
actividades de las distintas admi
nistraciones públicas, realizar un 

C
 i

referendum , convocado por el 
Consejo Escolar.

En cada uno de los centros 
de la provincia para conocer así 
la opinión de toda la Comunidad 
Educativa; e implantar el nuevo 
modelo de jornada que sea apro
bado, aunque sea sin la auto
rización de la Administración.

En Toledo han sido implan
tados 7 centros con jornada con
tinuada y los padres de otros 
colegios de esta capital están

proponiendo también el cambio, 
En Canarias y Andalucía esie 

modelo fue implantado hace 
algunos años por decisión de los 
Consejos Escolares y las Comu
nidades Educativas sin la auto
rización de la Consejería de 
Educación.

Según los responsables de 
STE, los padres, alumnos y pro
fesores están contentos con el 
desarrollo del mismo.

^H Enseñanza privada

Ante la actitud negociadora del Ministerio de Educación y Ciencia •

Los sindicatos desconvocan la 
“Semana contra Solana”

LT

Los sindicatos de la enseñan
za USO, FETE-UGT, CC.OO., 
STE y FSIE reunidos con el 
NJEC, alcanzaron el compromi
so de revisar el aspecto eco
nómico del profesorado para 
1992, incluyéndolo en el Con
venio Colectivó. El MEC se 
comprometió a fijar un calen
dario de negociación con los 
sindicatos de todos los puntos 
de la plataforma reivindicativa. 

además del conjunto de los 
temas retributivos, en los cuales 
se comenzaría por fijar la cuan
tía para 1993.

El MEC dio a los sindicatos 
las pautas a seguir, además de 
concretar los temas referentes 
a 1992 y el calendario de nego
ciación, por lo que los sindi
catos procederán a desconvocar 
la “Semana contra Solana” pre
vista para los días 3 a 6 de 
febrero. El anuncio de huelga 
para los días 19 y 20 se man

tiene, ya que, según Rosa María 
Zapata, responsable de la Fede-^ 
ración de Enseñanza y USO, 
las patronales del sector están 
obstaculizando, por divergen
cias en su representatividad, la 
constitución de la Mesa Nego
ciadora del IX Convenio para 
la Enseñanza Privada, y por tan
to la huelga iría dirigida a des
bloquear la negociación. El 
secretario de Estado de Edu
cación se ha ofrecido a mediar 
en esta negociación. Se mantiene el anuncio de huelga para los días 19 y 20 de febrero
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Policía y Guardia Civil ofrecieron el balance anual sobre delincuencia en Ciudad Real

Cuatro homicidios se cometieron en la 
provincia durante el año pasado

El total de delitos disminuyó el 5,48 por ciento respecto a 1990

Dimiten los 
consejeros del 
Centro de 
Profesores de 
Ciudad Real

Laura ESPINAR

El gobernador civil de Ciudad Real, Tomás Morcillo, el 
comisario jefe provincial del Cuerpo Nacional de Policía, 
Carlos Cabrerizo, y el Teniente Coronel primer jefe de 
la 122 Comandancia de la Guardia Civil, Francisco Gálvez, 
ofrecieron ayer las cifras relativas a la delincuencia común 
registrada en nuestra provincia durante 1991, cuya con

clusión es que ha disminuido globalmente en un 5,48 por 
ciento, aunque capítulos como el de tentativas de homicidio 
ha aumentado un 50 por ciento respecto a 1990. De los 
doce casos registrados, cuatro fueron consumados. Los 
robos con violencia también han subido, así como las 
sustracciones de vehículos.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

Un total de cuatro homi
cidios consumados se produ
jeron en la provincia de Ciu
dad Real durante 1991, según 
informaron ayer el gobernador 
civil y los responsables provin
ciales de la Policía Nacional 
y la Guardia Civil. Estos cuatro 
homicidios tuvieron lugar en 
Pedro Muñoz, donde resultó 
muerta una niña de seis meses, 
presuntamente por los malos 
tratos infligidos por sus padres; 
un recluso de Herrera de La 
Mancha murió también duran
te el motín registrado en la 
prisión en el mes de julio, y 
los otros dos tuvieron lugar en 
Puertollano; uno motivado por 
el tráfico de drogas y otro 
durante una pelea entre indi
gentes.

El capítulo de homicidios es 
el que más ha aumentado en 
el último año (un 50 por cien
to), pero Francisco Gálvez 
puntualizó que “de los doce 
casos registrados, sólo estos 
cuatro tuvieron la muerte 
como resultado, el resto son 
consecuencia de malos tratos”. 
Gálvez llamó la atención sobre 
la dificultad que existe para 
prevenir este tipo de delitos.

Otros apartados que tam
bién han aumentado en 1991 
han sido el de “robos con vio
lencia o intimidación en las 
personas”, que se ha incremen
tado en el 18,92 por ciento, 
y el de “utilización ilegítima 
de vehículos”, que sube un 
25,04 por ciento. En este pun
to, Carlos Cabrerizo señaló 
que la gran mayoría de los 
robos de vehículos son respon
sabilidad de “determinadas 
bandas de delincuentes juve
niles, algunos de los cuales ya 
han entrado en la edad penal” 
y recordó que el 80 por ciento 
de los robos se cometen con 
coches de la marca Opel.

Los timos, más rentables

Francisco Gálvez, Tomás Morcillo y Carlos Cabrerizo. PAUL WHITE

Respecto a los timos, el 
comisario dijo que se han esta
bilizado y se mostró preocu
pado por el hecho de que no 
bajen y, además, porque 
aumentan económicamente. 
Sobre los atracos aseguró que 
“somos importadores de atra- 
cadores“ y Tomás Morcillo 
recordó la circunstancia adver
sa para la provincia, en este 
sentido, de ser un sitio de paso 
entre dos de las ciudades 
emblemáticas del 92: Sevilla y 
Madrid, lo que puede atraer 
a delincuentes foráneos. El 
gobernador se refirió, a este 
respecto, a las facilidades que 
encuentran los delincuentes .en 
ciudade.s cercanas a “vías rápi
das” y explicó que hay deter
minadas épocas del año que.

por SU mayor afluencia de per
sonas, aumentan las acciones 
delictivas: Semana Santa, vera
no, septiembre (época de lle
gada de vendimiadores) y 
Navidad, fechas a las que Gál
vez añadió que, en 1991, “la 
Conferencia de Paz de Madrid 
supuso una fuerte presión poli
cial en la capital, lo que hizo 
que muchos delincuentes 
actuaran en provincias cerca
nas”. Sin embargo, el gober
nador resaltó el descenso glo
bal del número de delitos (un 
5,48 por ciento menos que en 
1990) y que “Ciudad Real es 
una de las provincias más segu
ras”, ya que se han producido 
8,6'delitos por cada mil habi
tantes.

Los responsables de las fuer
zas de seguridad resaltaron 
también el aumento de deten
ciones de traficantes, debido al 
incremento de los controles 
antidroga, así como los de 
alcoholemia.

Por localidades, y según 
datos de la Policía, Ciudad 
Real (con 1.100 delitos), Puer
tollano (890) y Alcázar (356) 
son las más conflictivas. La cla
sificación difiere de los datos 
de la Guardia Civil, por el dife
rente tipo de acciones que tie
ne encomendadas. Así, Man
zanares, por ser un importante 
cruce de carreteras, es el prin
cipal foco de delitos, seguido 
de Almuradiel, por los contro
les antidroga en la, N-IV, Dai
miel y Almagro.

Finalmente, Cabrerizo 
informó que menos del 6 por 
ciento de los efectivos policia
les de Ciudad Real están des
tacados en Barcelona en labo
res de vigilancia previas a la 
Olimpiada. Morcillo expresó 
su deseo de que los aconte
cimientos del 92 no dejen des
protegida a una “provincia de 
paso”.

Puertollano escenario de dos homicidios, Herrera de La Mancha, de otro.

I
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Los consejeros del Centro de 
Profesores de Ciudad Real, per
tenecientes a la lista indepen
diente, que consiguió la mayoría 
de los votos en las últimas elec
ciones, presentaron ayer su dimi
sión irrevocable al director pro
vincial del MEC, Hilario Caba
llero.

Las razones de esta decisión 
están motivadas “por entender 
que la designación del director 
accidental del CEP, a causa del 
cese del anterior, no ha seguido 
el procedimiento democrático 
de aceptar, por parte de la 
Dirección Provincial, la propues
ta que el Consejo formuló en 
su día, en virtud de la votación 
por mayoría cualificada de los 
miembros del mismo”, hecho 
que, a juicio de los profesores 
no se opone a Ic dispuesto en 
el artículo 57 de la Orden del 
5-4-90 del BOE del 11 de abril, 
según se explica en el escrito 
presentado en el MEC.

El documento expone que el 
procedimiento empleado eri la 
designación del director “no se 
corresponde con el talante 
democrático de los cauces por 
los cuales accedimos al puesto 
de consejeros”. Esto supone, 
“coartar la representatividad que 
en su momento nos otorgaron 
los profesores por los que fuimos 
elegidos y, está en contra del 
espíritu democrático que, supo
nemos, debería impregnar todos 
los actos de estas característi
cas”.

Los consejeros explican que 
“es por todo ello” por lo que 
presentan su dimisión, “enten
diendo siempre que ésta se debe 
única y exclusivamente a los 
motivos antes expuestos y, en 
ningún caso a cuestiones o 
enfrentamientos personales con 
nadie y, menos aún, con el nuevo 
director, al que respetamos 
como persona y como compa
ñero”.

Las elecciones en el Centro 
de Profesores de Ciudad Real 
se celebraron el pasado 21 de 
mayo y a ellas comparecieron 
dos listas, una independiente 
que sacó 5 consejeros y, otra 
del sindicato ANPE que obtuvo 
la representación de dos prof- 
sores.

Propuesta de director

Los consqeros elegidos pro
pusieron como director a Nico
medes Bravo Carretero, mien
tras que la Dirección Provincial 
del MEC, ha elegido, de forma 
accidental -hasta que finalice el 
presente curso escolar, a Fran
cisco Prado Moral.

Los consejeros que ayer pre
sentaron la dimisión consideran 
que la Dirección Provincial del 
MEC Se ha saltado su decisión. 
El MEC, sin embargo, tiene 
potestad para ello.

El anterior director del CEP, 
Emilio Nieto, presentó su dimi
sión el pasado 26 de diciembre 

. al pasar a la Universidad. Los- 
consejeros que han presentado 
la dimisión pertenecen a la can
didatura independiente, no así, 
los de ANPE. La inexistencia 
del Consejo supone la no apro
bación de las cuentas del centro, 
por lo que tendría que tomar 
cartas la Administración.
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■■ Conciertos y teatro
1

El concierto del Grupo Instrumental de Flamenco de Oscar Luis Herrero tendrá lugar, al igual que el teatro, en el Quijano

Esté compositor ha realizado recientemente junto a '‘Serranito” y Monserrat Caballé una grabación discográfica sobre ritmos flamencos 

El Grupo Instrumental de Flamenco de Oscar Luis! 
Herrero ofrecerá un concierto el día 4 de febrero

Lacompañía extremeña de teatro Suripanta representará el día 8, ^^Don Cristóbal y la Señá Rosita^’, de Lorca

Los ciudarrealeños podrán disfrutar el próximo día 4 de 
un concierto que interpretará el Grupo Instrumental de Fla
menco de Oscar Luis Herrero. El recital tendrá lugar en 
el Quijano, así como la puesta en escena de “Don Cristóbal 
y la Sepá Rosita”, que se representará el día 8.

Pilar MUÑOZ

El Grupo Instrumental de 
Flamenco de Oscar Luis Herre
ro ofrecerá un interesante con
cierto el próximo día 4, en el 
Teatro Quijano.

Oscar Luis Herrero ha rea
lizado recientemente junto a 
“Serranito” y Monserrat Caba
llé una grabación discográfica 
sobre ritmo flamencos, con tex
tos de Antonio Gala, con moti
vo de Madrid92.

El programa, qüe en prin
cipio interpretarán en nuestra 
ciudad, estará formado por las 
piezas: la soleá “Manantial”, 
colombiana “Dos hermanas”, 
sevillanas “Carmen”, guajira 
“Tierra mojada”, bulería “Al
garabía”, taranta “Sombra y 
candil”’, zapateado “Voz del 
duende”, fandangos de Huelva 
“Momentos”, alegría “A mi pri
mogénito” y la bulería “Torren
te”, todas estas piezas son com
posiciones de Oscar Luis Herre
ro. Por último, tocarán la danza 
“Vida breve”, de Manuel de 
Falla, que ha sido adaptada por 
Herrero.

Este programa puede sufrir 
alguna modificación en función 
de las,determinadas circunstan
cias que configuran cada actua
ción, ya que los componentes 
del grupo presentarán los temas 
en función a los espectadores 
que asistan al recital.

El alma del grupo, Oscar 
Luis Herrero, nació en Tome
lloso y desde muy pequeño ha 
estado vinculado a la guitarra. 
A los 17 años dio su primer 
recital como solista y fue duran
te esa época cuando su trabajo 
comenzó a conocerse dentro del 
mundo de la guitarra. A lo largo 
de su trayectoria artística ha 
sido galardonado con importan
tes premios. En Jerez de la 
Frontera (Cádiz), fue primer 
premio de guitarra flamenca.

También obtuvo el primer pre
mio de Taranta en el Festival 
de las Minas La Unión (Mur
cia), y en la VI Bienal de Arte 
flamenco fue seleccionado para 
el Giraldillo del Toque.

Este célebre guitarrista y 
compositor ha paseado la gui
tarra por el Teatro Queen Eli
sabeth Hall de Londres y el 
Teatro Real de Madrid.

Herrero fue el primer con
certista de flamenco que actuó 
en Islandia, siendo ésta la pri
mera muestra de flamenco que 
allí se ofrecía.

Oscar Luis Herrero estará 
acompañado por Juan Carlos 
Gómez, a la guitarra flamenca, 
David Tavares, guitarra acústica 
y del’ percusionista, Guillermo 
Me Gill.

Música de “Prosperos Book”

Por otro lado, el músico 
Michael Nyman presentará en 
Ciudad Real, a primeros del 
mes de abril, algunos temas que 
tendrán como base la música 
del film Prosperos Book. 
Nyman fue el. creador de la ban
da sonora de numerosos film’es 
de Peter Greenaway, y actual
mente se encuentra de gira por 
nuestro país.

En el Quijano, se abre el telón

Por otra parte, la compañía 
extreméña de teatro Suripanta 
pondrá en escena, el próximo 
día 8 de febrero en el Teatro 
Quijano, “Don Cristóbal y la 
Señá Rosita”,'de García Lorca.

Esta compañía se formó en 
1984, y ha cosechado importan
tes premios como el obtenido 
en 1991 en el Festival Interna
cional de Teatro “Juan Sujo”, 
en Venezuela, premio que en 
España consiguieron Nuria 
Espert y Adolfo Marsillach.

Este método pretende desarrollar y potenciar la capacidad creadora de los niños PAUL W HI'

La alfabetización visual una
nueva visión psicopedagógica

M.G.C.

Ayer fue presentado ante los 
medios de comunicación el 
Grupo de Investigación Educa
tiva de Ciudad Real. Carmen 
Díaz y Juan Sánchez-Carnerero, 
responsables del Grupo, propo
nen uña nueva visión psicope
dagógica para los niños, con un 
nuevo lenguaje basado en los 
signos, porque cualquier cultura 
se construye a través del len
guaje. EI grupo propone como 
base metodológica la creación 
de un abecedario gráfico,com- 
puesto por 25 signos, que uni
dos entre sí nos dan las imá
genes; un abecedario que cum
pla la misma función que las 
letras y los números; y su base
científica es educar la visión y Esta nueva visión psicopedagó-

1a percepción en el niño con 
un código basado en la estruc
tura gráfica de los dibujos infan
tiles. También han creado un 
juguete, construido por este 
código, que sirve para desarro
llar la capacidad creativa del 
niño, a la vez que es un herra
mienta de estímulo para ellos.

Propuesta desde Ciudad Real

Los profesores integrantes 
del grupo buscan dar un con
tenido expresivo a cada signo. 
Alrededor de 20 personas per
tenecen a este grupo, que cuen
ta además con colaboradores en 
diferentes colegios de la pro
vincia, y lleva más de diez años 
trabajando en este proyecto. 

gica, ha sido implantada ec 
algunos colegios de la provincia

Ciudad Real es la única pro
vincia española en la que sí 
está llevando a cabo este pro
yecto de alfabetización visual- 
Carmela Díaz señaló que ésta 
forma de enseñar facilita la 
capacidad de madurez del niño- 
razón por la que están ponien
dolo en práctica en diferentes 
colegios de la capital y de algu
nos pueblos de la provincia-

El grupo considera que I^ 
reforma educativa que pretende] 
llevar a cabo el MEC necesita! 
metodologías novedosas como 
las que el Grupo de Investi-
gación Educativa propone, 
sólo objetivos que sobre 
papel son muy bonitos.

no
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^B Jornadas empresariales

El comité ejecutivo de la Confederación Pro
vincial de Empresarios de Ciudad Real está pre
sente en la “Conferencia Empresarial 1992”, 
organizada por la CEOE, y que se desarrolla 
en el palacio de Congresos y Exposiciones de

La CEOE trata de

Madrid con el título de “la empresa española 
en la nueva Europa”. Esta conferencia, que cuen
ta con la presencia de empresarios y dirigentes 
de patronales del diferentes países europeos, tie
ne como objetivos prioritarios el concienciar a 

concienciar a los empresarios ante el mercado único de 1993

los empresarios, administración y la sociedad 
española ante el mercado único de 1993. Este 
congreso será el acto final de un proceso de 
debate que comenzó* en noviembre del pasado 
año por varias ciudades españolas.

La Patronal ciudarrealeña está presente en la 
^‘Conferencia Empresarial 1992” de Madrid

La última vez que se celebró este encuentro fue hace catorce años

Pelayo MARTIN

Lo más destacado de esta 
reunión de empresarios será la 
información que se ofrecerá a 
los directivos de empresas espa
ñolas sobre las estrategias que 
ya se vienen realizando en los 
países de la Comunidad Euro
pea para afrontar con éxito el 
mercado único ante la compe
tencia que habrá en el mercado 
a partir del próximo año.

La Confederación Provincial 
de Empresarios está presente 
con Juan Antonio León a la 
cabeza, como presidente de los 
empresarios ciudarraleños. A 
esta convocatoria asisten tam
bién la recientemente nombra
da junta directiva, los vicepre
sidentes Saturnino Palomares, 
Jesús Bárcenas, Vicente Buen
día y José García Casanova.

Los empresarios manchegos 
recibieron con optimismo esta 
convocatoria, ya que consideran 
que las empresas de la provincia 

no están preparadas para la 
entrada de nuevas competencias 
por parte de sociedades de 
ámbito comunitario.

La apertura contó ayer con 
la presencia de S.M. el Rey Don 
Juan Carlos I, para dar paso 
a continuación a la sesión ina
gural con la participación del 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Francisco Fernández Ordóñez, 
quien pronunció una conferen
cia bajo el epígrafe: “Empresas 
Europeas 1993”. La jomada de 
ayer se cerró con la presencia 
del ministro de Industria, 
Comercio y Turismo, Claudio 
Aranzadi, quien analizó los 
entornos europeos y español, 
así como la elaboración de 
estrategias empresariales para 
los años venideros. Para hoy, 
último día' de conferencias, se 
iniciará la sesión de trabajo con 
el foro “Promoción de la 
empresa y sociedad”, en la que 
participará el presidente del 
Banco Hispano Americano, 

Mario Conde.
La exposición del presidente 

del Banesto versará sobre la 
colaboración de la empresa en 
el desarrollo de la sociedad des
de un punto de vista actual y 
de futuro.

El ciclo de exposiciones fina
lizará con la presencia del 
ministro de Económia y 
Hacienda, Carlos Salchaga, que 
analizará el reto empresarial 
ante la nueva Europa del 1993.

En esta conferencia se gra
tarán temas como la formación, 
inversión, infraestructuras, fis
calidad, financiación, creación 
de empresas, etc. Durante estos 
días de conferencias se ha tra
tado también la participación 
de las empresas, en la cons
trucción y gestión de los tres 
grandes acontecimientos que va 
a vivir nuestro país durante el 
presente año: Exposición Uni
versal de Sevilla, Olimpiada de 
Barcelona, y Madrid, capital 
cultural europea. Juan Antonio León representa a los empresarios de Ciudad Real

?
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Donativos
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MERFINSA
GESTION FINANCIERA

HIPOTECARIOS

UNION FENOSA
ESTAMOS MEJORANDO EL SERVICIO ELECTRICO 
EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL, y para ello 
nos vemos obligados a interrumpir provisionalmen
te el suministro el día 2 para conexionar nuevas 
instalaciones y,/o efectuar labores de mantenimiento 
en las existentes. Se verán afectadas las siguientes 
poblaciones;

De 8 a 14.- C.T. MERCADO EN ALMADEN 
(Sustituir cabina protección TRAFO)

De 9 a 13.- C.T. Ctra. ANDALUCIA en STA CRUZ 
MUDELA
(Cambio de TRAFO de potencia)

Estas interrupciones cuentan con la autorización 
de la Delegación Provincial de Industria y Turismo 
de la Junta de Comunidades Castilla-La Mancha. 
ROGAMOS DISCULPEN U\S MOLESTIAS QUE LES 
PUEDA OCASIONAR.
Las líneas se consideran en tensión, por si los 
trabajos terminasen antes de la hora indicada, en 
cuyo caso se repondrá de inmediato el suministro.

CURSO

CONTABILIDAD 
PARA LAS PYMES
DIRIGIDO A: Pequeños y medianos empresarios 
OBJETIVOS: Desarrollar capacidad de análisis y 

adquirir una visión global de las mag
nitudes fundamentales de una empresa

PROFESOR DEL CURSO
DE LA FACULTAD C.C.E.E.

INFORMACION E INSCRIPCIONES: 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE CIUDAD REAL 

0/ Lanza, 2. Teléfonos: 22 25 31 y 221149

FECHA HORARIO LUGAR

10-14 Febrero 17 a 21 h
D

Puertollano

ORGANIZA: PATROCINA:

CAMARA OFICIAL DE
COMERCIO E INDUSTRIA

Ciudad Real

Corseiwia de
Industria y toismo

Junli da Cornunldtdtj di

Castilla-La Mancha

Calle Ciruela, 4 -1» B. . 13001 Ciudad Real
Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Manzanares 
(C. Real)

JUNTA DE COMUNIDADES - CAMARA DE COMERCIO E 
DE CASTILLA-LA MANCHA INDUSTRIA DE CIUDAD REAL
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Según dijo el concejal de Mercados, se quiere reducir el mercadillo en 80 puestos

OMIG: Hay que denunciar la venta de 
productos prohibidos en el mercadillo

Para e¡ responsable de la OMIC, en Puertollano no se vende ningún alimento prohibido

Los responsables municipales han salido al paso de 
las declaraciones de la presidenta de la Asociación de 
Amas de Casa de Puertollano, Carmina Lorido, quien 
dijo a LA TRIBUNA que las medidas impopulares para 
defender al consumidor quedan en papel mojado. Lorido 
señaló que en el mercadillo de los sábados se están

vendiendo productos prohibidos por la ley como embu
tidos, semiconservas o pasteles de crema y que el Regla
mento Municipal Regulador de los Servicios Locales 
de Consumo debe exigir que se cumpla esta ley. Según 
el concejal de Mercados, el Ayuntamiento quiere reducir 
el mercadillo en ochenta puestos.

Ana BARCENILLA

El responsable de la OMIC, 
Fernando Corredor, dijo que 
el Real Decreto 1010/85 pro
híbe la venta de determinados 
alimentos en mercadillos ,y 
venta ambulante “de esa lista 
en Puertollano no se vende 
ninguno”. Según el Real 
Decreto “no se autorizará en 
ningún caso la venta de carnes, 
aves y caza fresca, refrigerada 
y congeladas, pescados y 
mariscos frescos refrigerados y 
congelados, leche certificada y 
leche pasteurizada, quesos 
frescos, requesón, nata, man
tequilla, yogur y otros produc
tos lácteos frescos, pastelería 
rellena o guarnecida, pastas 
alimenticias frescas y rellenas, 
anchoas, ahumados y otras 
semiconservas así como aque
llos otros productos que por 
sus especiales características y 
a juicio de las actividades com
petentes conlleven riesgo sani
tario”.

En sus declaraciones a LA 
TRIBUNA, Carmina Lorido 
dijo que en el mercadillo se 
venden semiconservas y pas
teles de aroma, sobre esto Fer
nando Corredor dijo que la 
venta, de estos productos en 
el mercadillo está prohibida y 
que cuando se detectan se reti
ran “se han decomisado hue
vos, melones ’ abiertos o raja
dos, anchoas, sardinas de cuba, 
queso en lonchas semifresco. 

pollos vivos, barras de fiambre 
que requieren conservación 
frigorífica, bollería rellena o 
cubierta de chocolate”. El 
coordinador de la OMIC dijo 
que a pesar de la vigilancia 
de los inspectores puede darse 
el caso de que algún vendedor 
ponga a la venta estos pro
ductos cuando ve que ha pasa
do el inspector “si alguien 
detecta que de forma habitual 
se vende un producto en un 
determinado puesto debe 
denunciarlo ante la OMIC 
para que nosotros hagamos la 
vigilancia precisa”.

Por su parte el concejal de 
Mercados Alfonso Fernández, 
dijo que se ha creado una 
Comisión de Seguimiento para 
valorar las incidencias que se 
producen los sábados en los 
mercadillos. En la Comisión 
está el concejal, el coordinador 
de la OMIC, el jefe de la poli
cía local y una administrativa 
del Ayuntamiento. Según 
anunció el concejal se quieren 
reducir los puestos que hay en 
el mercadillo, unos 230, y 
dejarlos en 150 la mayoría de 
los puestos que se vayan redu
ciendo serán los dedicados a 
la venta de productos de ali
mentación “la apertura de 
nuevos puestos va a ser muy 
difícil porque creemos que el 
mercadillo es bastante extenso. 
Vamos a seguir el criterio de 
dejar los puestos que menos 
incidencia van a tener en per-

Los productos del mercadillo de Puertollano, en entredicho.

judicar al consumidor”.
Las licencias para los pues

tos de los mercadillos se hacen 
anualmente y por tanto la 
reducción se plantea a medio 
y largo plazo, según explicó 
.Fernando Corredor “no se va 
a ampliar el . número de para
das y se pueden dejar de reno
var las licencias por causas 
como impago del alquiler que 
se paga semestralmente o por 
ser conflictos y no respetar las 
norrnas”.

De las declaraciones de la 

presidenta de la Asociación de 
Amas de Casa, el coordinador 
de la OMIC de Puertollano, 
Fernando Corredor puntualizó 
que las propuestas de esta aso
ciación deben tratarse en el 
futuro Consejo Sectorial de 
Consumo cuya creación y fun
ciones se contempla en el 
Reglamentó Municipal sobre 
el que se está trabajando “en 
una alegación al Reglamento 
dicen que no se refleja la venta 
de productos básicos de con
sumo en mercadillos”.

El PP pide que 
se estudien las 
defíciencias del 
Paseo de San 
Gregorio

El Grupo Municipal Popular 
ha presentado una propuesta 
para que se haga un estudio 
serio para tratar los errores y 
carencias que tiene el Paseo de 
San Gregorio. El PP considera 
que "no se ha tratado de forma f 
adecuada el punto 11 del Orden ’ 
del Día del Pleno celebrado el 
pasado 17 de septiembre en el 
que el Grupo Popular solicitaba 
formar una Ponencia. Especial 
para tratar los defectos del 
Paseo, de forma que no se dilu
yera en una ponencia ordinaria. 
A instancias del equipo de 
gobierno los populares acepta
ron que la auditoría técnico-ar
tística del conjunto remodeladoi 
se hiciera a través de la Ponen
cia Ordinaria de Urbanismo! 
pero se ha confirmado, según| 
el texto de la propuesta, quej 
en esta ponencia se ha tratado 
inadecuadamente el tema. El 
PP quería que se hiciera una 
lista de errores y carencias para 
ir subsanando en lo posible losl 
defectos del proyecto con e 
asesoramiento de los técnicos! 
municipales y poder devolver la| 
funcionalidad al Paseo, aunquej 
no ha sido así porque en la| 
única reunión de la Ponenciq 
se presentó el arquitecto Sr.1 
Magister que “hizo discurrir lá 
reunión por el camino dej 
autoelogio, defendiendo la^ 
carencias y defectos con argu-i 
mentos pueriles”. Según el PP* 
el único técnico municipal per 
maneció mudo y tampoco lo- 
concejales del PSOE hicieron 
ni una refutación al Sr. Magis
ter. El grupo popular señala que 
-tal como predijeron el objetive 
de su moción no se ha cum 
plido. Por eso piden que se 
tome en serio la propuesta que 
presentan y que se reanude el 
estudio de la Ponencia Ord: 
naria tal y como se acordó!

Los trabajadores exigen que el nuevo socio garantice las actuales capacidades industriales

Quinientas personas acudieron a la 
manifestación de Fesa-Enfersa

Una jornada 
quirúrgica se 
celebra en el Hptal. 
Santa Bárbara

A.B.
A.B.

Unas quinientas personas 
acudieron ayer a la manifesta
ción convocada por el Comité 
de Empresa de Fesa-Enfersa 
después de dos días de huelga 
que han tenido un seguimiento 
del 100 por ciento en todos los 
centros del sector de fertilizan
tes. Al final de la manifestación 
el presidente del Comité de 
Huelga, Isidoro Sánchez, leyó 
un comunicado en el que se 
explican los objetivos del paro 
laboral de 48 horas que son exi
gir el pleno y puntual cumpli
miento de todos los términos 
del Proyecto Industrial y de 
Empleo de Fesa-Enfersa (PI
DE)-

Otras exigencias planteadas 
por los trabajadores es que las 
gestiones que están haciedo 
tanto ERCROS como la Admi
nistración a la búsqueda de un 

socio industrial, se hagan con 
el objetivo de garantizar las 
actuales capacidades industria
les, las inversiones previstas y 
de empleo y el fomento de una 
estructura comercial.

Asunción de responsabilidades

En el comunicado pidieron 
que las distintas Administracio
nes asuman responsabilidades 
concretas en relación con las 
medidas financieras y la posible 
búsqueda de socios industriales. 
Asimismo se exige el correcto 
cumplimiento de los acuerdos 
industriales, de las inversiones 
pactadas, el pago puntual de los 
salarios, complementos e 
indemnizaciones, el correctó y 
pleno cumplimiento del con
venio.

Asimismo, los trabajadores 
quieren que el eventual com
prador se comprometa a cum-

Los trabajadores se manifestaron después de dos días de huelga

plir tales garantías. En cuanto 
a las medidas financieras inme
diatas, exigen el cumplimiento 
puntual de todas las obligacio
nes con los trabajadores, sumi
nistradores, proveedores, con

tratistas, etc, con la efectiva 
aportación por parte de 
ERCROS y TORRAS de la 
financiación equivalente a la 
comprometida ampliación de 
capital.

Hoy se celebra en el Hospital 
Santa Bárbara una Jornada Qui
rúrgica sobre el tema«Herniorra- 
fía Ambulatoria, organizada pot 
el Servicio de Cirugía General 
que dirige el Dr. Sancho Cala
trava y con la colaboración del 
Servicio de Anestesia que dirige 
el Dr. Fernández Luna y del 
personal de enfermería del blo 
que quirúrgico.

La Herniorrafía es una téc
nica quirúrgica que se emplea 
en la reducción de las hernias 
inguinales y se realiza con anes 
tesia local por lo que se mini
mizan los riesgos anestésicos a 
la vez que se reduce el tiempo 
de estancia del paciente en el 
Hospital. La Jornada de hoy 
será impartida por el Dr. Lomas 
Espada, jefe del Servicio de 
Cirugía General del Hospita 
“Príncipe de Asturias” y por el 
Dr. Porrero Caro del mismo 
centro.
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El PP ha mostrado su desacuerdo con la subida en las contribuciones urbanas

Los presupuestos municipales 
ascienden a 1.726 millones
Francisco Bolaños, nuevo concejal del PP, tomó posesión de su cargo

Los presupuestos municipales, que ascienden este año a 
1.726 millones de pesetas, no contaron con la conformidad 
de los seis componentes de la oposición.

LT

Los presupuestos generales 
del Ayuntamiento de Valdepe
ñas, ascienden este año a 1.726 
millones de pesetas, es decir, 
399 más que el año pasado, lo

que el anterior, pero consta 
íntegro en su capítulo corres
pondiente. Ureña cataloga de 
demagogo al portavoz del grupo 
popular aduciendo que su 
manera de interpretar las cifras 
puede dar lugar a confusiones

entre la población.
Por otro lado, con anterio

ridad a este, primer pleno ordi
nario del año, tomó posesión 
de su cargo como concejal del 
Grupo Popular, Francisco Bola- 
ños Carrillo, que ocupaba el 
número ocho en la candidatura 
que este partido presentó a las 
elecciones municipales de 
mayo.

^^

Hermiaio Ureña rebatió los argumentos esgrimidos por Hidalgo.
que pasado a términos porcen
tuales, supone un 30 .por ciento 
de incremento. Estas previsio
nes fueron aprobadas por el 
equipo de gobierno, aunque no 
contaron con la conformidad de 
los seis componentes de la opo
sición, los cuales han hecho hin
capié en que las ayudas pro
cedentes de las administracio
nes regional y nacional, sólo 
subirán un siete por ciento, con 
respecto al año pasado. Esto 
haría suponer un aumento en 
gastos que debería asumir la 
población de Valdepeñas, según 
el PP.

Entre otros aspectos ven des
mesurado que el gobierno haya 
presupuestado en cultura 
31.300.000 de pesetas, cuando 
esta cantidad fue el año pasado 
25.820.000 pesetas. También 
discuten que en festejos, pase 
de 29 millones en el 91, a 41 
millones en el 92, máxime cuan
do este año no va a haber Feria 
de Agosto.

Por otra parte, el portavoz 
■de la oposición, Ramón Hidal
go, ha mostrado su desacuerdo, 
porque según él, se ha confir
mado la subida de un 24,7 por 
ciento en contribuciones urba
nas, frente al 8 ó 9 por ciento 
que defendía el grupo socialista 
en un pleno anterior, a juicio 
de los populares.

Este presunto gasto “desme
surado” por el que protesta la 
oposición municipal, no con
cuerda, a su modo de ver, con 
el hecho de que la mala cosecha 
de uva del año pasado, pueda 
provocar que el sector vitiviní
cola de Valdepeñas deje de 
ingresar mil millones de pese
tas. Tal situación, poco hala
gueña, en opinión del portavoz 
de la oposición, podría hacerse 
extensiva a todos los sectores 
económicos de la ciudad, si se 
tienen en cuenta las pesimistas 
previsiones realizadas por la 
Federación Comarcal de 
Empresarios, para el comercio 
en 1992.

El portavoz socialista, Her
minio Ureña, rebatió por com
pleto todos los argumentos 
esgrimidos por Hidalgo, asegu
rando que la- subida defendida 
por éste en relación a las con
tribuciones urbanas, no se ajus
tan a la realidad, la cual según 
Ureña no es otra que de cada 
millón de pesetas en que esté 
valorado un bien afectado por 
la contribución la subida real 
es de 1.000 pesetas.

En cuanto a cultura y fes
tejos, el portavoz socialista 
manifestó que todo depende de 
un modo diferente y más ade
cuado de realizar los presupues
tos, que el empleado en la ante
rior legislatura y que el gasto 
en este sentido no es superior

CAMARA OFICIAL 
DE COMERCIO 
E INDUSTRIA 
DE CIUDAD REAL
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La Cámara de Comercio e Industria de Ciudad Real viene promoviendo la formación en las enseñanzas empre
sariales, comerciales e industriales, cumpliendo así con sus estatutos y convencida de la importancia que 
esta función tiene en la capacitación y desarrollo de los recursos humanos de las empresas de su Censo.

PROGRAMACION ACTIVIDADES FORMATIVAS 1992
(PRIMER SEMESTRE) 

DENOMINACION LOCALIDAD FECHA CELEBRACION

Q 

»— 
O 
C_>

* Los Impuestos en el ámbito Empres.
* Contabilidad para las PYMES
* Incidencia del P.G.C. y la Normativa 

Mercantil ante 1992
* Asesoramiento y Auditoría Empres.
* Contabilidad para las PYMES
* Fondos de Pensiones y su incidencia
* Tratamiento Contable de Costes
* Confección de- Nóminas y S. Social

PUERTOLLANO

C. REAL
C. REAL 
VALDEPEÑAS
C. REAL

PUERTOLLANO

10-14 FEBRERO 
10-14 FEBRERO

17-28 FEBRERO
2-6 MARZO
9-13 MARZO
23-27 MARZO
4-8 MAYO
11-15 MAYO

S 
i 

OC 
o U- Z

* Tratamiento de Textos
* Introducción Base de Datos DBIII
* Contabilidad por Ordenador
* Desarrollo Aplicaciones DVIV

C. REAL 
C. REAL 
C. REAL
C. REAL

10-21 FEBRERO
24 FEBRERO-6 MARZO
23 MARZO-3 ABRIL
4-29 MAYO

o 
o < 

§1

* Inglés acelerado para Ejecutivos
* Cómo iniciarse en Export. (Seminar.)
* Cómo iniciarse en Export. (Seminar.)
* Derecho Comunitario y Empresa
* Márketing Internacional

C.REAL 
TOMELLOSO 
VALDEPEÑAS
C. REAL 
C. REAL

7 FEBRERO-28 MARZO
20 MARZO
28 MARZO
30 MARZO-10 ABRIL
3 Y 10 ABRIL

c5 
OC 

O

* interiorismo
* Interiorismo (Nivel Superior)
* Formac./reciclaje de Dependientes
* Publicidad y Projnoción de PYMES
* Interiorismo
* Perfeccionamiento de Vendedores
* Formac/reciclaje de Dependientes
* Escaparatismo

C. REAL 
PUERTOLLANO
C. REAL
C. REAL 
VALDEPEÑAS
C,REAL 
PUERTOLLANO
C. REAL

9-20 MARZO
23 MARZO-3 ABRIL
20-24 ABRIL
20-24 ABRIL
20-30 ABRIL
11-15 MAYO
18-22 MAYÓ
1-5 JUNIO

Z 
o

UJ ‘ CC 
ca

* Control Presupuestario de Gestión
* Fiscalidad en las PYMES
* Dirección de Empresas
* Técnicas de producción

C. REAL
C. REAL
C. REAL
VALDEPEÑAS

17-21 FEBRERO
9-13 MARZO
25-29 MAYO
18-22 MAYO

^ 

UJI 
Z 
ULl 
O

* Recursos Humanos
* Organización Administrativa
* Organización Administrativa

C, REAL 
PUERTOLUKNO
C. REAL

9-13 MARZO
8-12 JUNIO
22-26 JUNIO

INFORMACION E INSCRIPCIONES
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE C. REAL C/ LANZA, 2 TELEF.: 22 25 31/2211 49
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Vicente García Mingallon, a la izquierda.

Otra rGivindicación consisteenauej^ de un enólogo como director técnico

La titulación universitaria, objetivo de 
la Asociación regional de Enólogos

Proyectan celebrar en la Expo, el día de los profesionales del vino castellano manchegos-

Vicente García Mingallon, presidente de la Asociación 
de Enólogos de Castilla-La Mancha, tiene como prin
cipal objetivo, la titulación universitaria en Enología. 
Otra consiste en que las bodegas dispongan en su plan
tilla de un profesional de este tipo como director técnico.

Clara Isabel RIVAS

Conseguir una titulación 
universitaria similar a otros 
países europeos es la principal 
reivindicación de la Asocia
ción de Enólogos de Casti
lla-La Mancha. Así lo pone 
de manifiesto su presidente, 
Vicente García Mingallón, 
quien asegura que en España 
a esta profesión se accede des
de la Formación Profesional 
o la Ingeniería Técnica Agrí
cola, en la especialidad de 
industrias agrícolas, a través 
de la Química, la Biología o

Pan de Azúcar explotará el 
nuevo hipermecado de Alcázar

C.I.R.

Pan de Azúcar, será la socie
dad que explote el hipermer
cado a construir en un futuro 
en Alcázar de San Juan, según 
ha podido saber LA TRIBU
NA.

Pan de Azúcar será quien lo 
explote, aunque la promotora 
es Fico Real, S.A., una Socie
dad Española recién creada que 
cuenta con capital francés, 
luxemburgués y español.

Como hemos mencionado en 
estas mismas páginas, la cons

algunas disciplinas más y ésto 
favorece a que los enólogos 
no estén lo suficientemente 
preparados en el momento de 
comenzar su trabajo.

Otra de las reivindicaciones 
de Vicente García Mingallón 
es que las Bodegas y Coo
perativas de Castilla-La Man
cha se conciencien de la nece
sidad de tener un enólogo en 
sus plantillas como director 
técnico, ejerciendo las funcio
nes de elaboración del vino. 
Actualmente, un mismo enó
logo lleva muchas bodegas a 
la vez, debido a las bajas 

trucción de esta gran superficie, 
que tendrá un total de 13.000 
metros cuadrados-, es el resul
tado del acuerdo tomado entre 
el Ayuntamiento alcazareño y 
la multinacional Gee Alsthon 
propietaria de la antigua Mein- 
fesa, para dar salida a los terre
nos y a los trabajadores de la 
factoría actualmente cerrada.

Cinco pujantes

Cinco eran las compañías 
que pujaban por la concesión 
de la explotación, las francesas 

remuneraciones que tienen 
estos profesionales.

Respecto a los proyectos 
que la Asociación de Enólo
gos de Castilla-La Mancha tie
ne, García Mingallón mani
fiesta que en la actualidad, se 
está estudiando una posible 
fusión entre esta asociación y 
la de Madrid, creando así la 
“Asociación Centro de Enó
logos”, con lo que contarían 
de eata manera, con un núme
ro mayor de asociados y más 
posibilidad de subvenciones y 
de trabajo.

Entre los proyectos más 
inmediatos, el presidente de 
los enólogos en la región, 
señala la creación de una plan
tilla de estos profesionales que 
difundirían entre los pueblos 
de la región el análisis sen
sorial de los vinos, ésto es

Leclerc y Continete, las espa
ñolas Max y Eroski y la 
luso-brasileña Pan de Azúcar, 
que actualmente construye otra 
gran superficie en Ciudad Real, 
y será ésta finalmente la que 
esta tarde firme en Alcázar de 
San Juan la concesión de explo
tación definitivamente.

Como se recordará, la cons
trucción de este hipermercado 
en Alcázar ha estado rodeado 
de polémica, ya que los comer
ciantes locales no consideran 
necesaria su instalación y se 
muestran contrarios a ella. 

hacer catas dirigidas a amas 
de casa, asociaciones y centros 
culturales, dándolos a conocer 
para así darles más salidas 
dentro y fuera de la región. 
Otro de los objetivos es inten
tar cambiar su imagen en el 
exterior, “puesto que en Euro
pa se conocen, sin embargo, 
aún se desconfía de nuestros 
vinos y son de primera cali
dad”, según el presidente de 
enólogos de Castilla-La Man
cha.

Por último, otro de los pro
yectos que tiene esta Asocia
ción es la celebración en la 
Expo 92 de Sevilla, del día 
del Enólogo castellano man
chego, y aprovechando la 
Feria Vivexpo-92 de Madrid, 
crear el Primer Concurso de 
Presentación de vinos, moti
vando así a las bodegas a cui
dar sus envases.

Un hipermercado para Alcázar.
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Todos contra el hambre.

Manos Unidas 
de Alcázar 
presentó su 
proyecto para
1992

C.I.R.

La Coordinadora contra el 
hambre. Manos Unidas de 
Alcázar de San JUan, ha pre
sentado el proyecto que pre
tenden realizar este año y para 
el que han organizdo numero
sos actos a realizar durante el 
mes de febrero.

El proyecto es la creación de 
unos talleres para impartir cur
sos de carpintería, electricidad 
y mecánica en el barrio mar
ginal de las Pilastras, al norte 
de la ciudad de Tanja en Boli
via, un barrio con 4.500 habi
tantes, en su mayoría personas 
que han llegado del campo o 
de centros mineros asentándose 
en terrenos que no son propios. 
Este proyecto, valorado en 
4.400.000 pesetas, será financia
do con lo que se recaude en 
Alcázar de San Juan, Herencia, 
Campo de Criptana, Pedro 
Muñoz y Alameda de Cervera 
y para ello han sido organizados 
diversos actos.

El 8 de febrero, tendrá lugar 
la Cena del hambre y un día 
después, los actos de “Sobre 
ruedas contra el hambre” y 
“Comparte tu tarta”. Una sema
na más tarde, el 16 de febrero, 
la carrera del duro; el 23 de 
febrerQ, el IV Marathón contra 
el hambre y un festival musical 
de la Década Prodigiosa junior, 
para culminar los actos con un 
partido de fútbol-sala el 29 del 
mismo mes.

Otro de los objetivos de esta 
Corrdinadora contra el Ham
bre, es la recogida de firmas 
para pedir al Gobierno español, 
que perdone la deuda externa 
de América Latina, puesto que 
este continente no sobrevivirá 
mientras que siga teniendo que 
pagar los intereses de los prés
tamos recibidos, de países 
desarrollados. Manos Unidas 
considera que ésta sí sería la 
mejor forma de celebrar el V 
Centenario y no con los fastos 
que suponen, por ejemplo, la 
realización de la Exposición 
Universal en Sevilla.

Asimismo, para todos aque
llos que no puedan participar 
en los actos de la Coordinadora 
Contra el Hambre, Manos Uni
das tiene una cuenta a su dis
posición en Caja de Madrid, en 
la sucursal de Emilio Castelar, 
c/c 60-003446-1 de Alcázar de 
San Juan.
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El Auditorio “López Torres” de Tomelloso fue el escenario de los manifiestos de paz que hicieron los jóvenes locales.

k

Los alumnos de los diferentes colegios e institutos de Tomelloso celebraron ayer el Día Mundial de la Paz 

‘^Quisiéramos poder transmitir nuestro manifíesto 
de paz como si fuera una noticia a nivel mundiaP’

^^Para conseguiría, han de respetarse los derechos de todos, así como la libertad, el amor y la justicia, entre otros”

Los colegios e institutos de Formación Profesional y de 
Enseñanzas Medias “Eladio Cabañero” de Tomelloso, cele
braron ayer el Día Mundial de la Paz en el Auditorio 
del Museo “López Torres”, que se encontraba totalmente 
ocupado por alumnos de los distintos colegios e institutos.

Araceli OLMEDO

El conductor del acto fue el - 
profesor de literatura del Ins
tituto de FP, José Belmonte, 
que hizo una introducción 
diciendo: “A mí mé hubiera 
gustado que no se celebrara este 
día, porque no habría necesidad 
de recordar los del día de la 
paz. Si se recuerda y se hace 
un acto así, es porque aún no 
lo hay. El día que la haya en 
todo el mundo se va a olvidar 
que existe la paz y nadie va 
a hablar de ella. Continuó 
diciendo que hablar de la paz 
en este día sí sirve para algo, 
porque es una manifestación 
importante, ya que “si vosotros 
con vuestra edad, con vuestro 
conocimiento y cultura que 
tenéis y aumentaréis, empezáis 
a proclamar de algún modo la 
paz y cuando estéis en distintos 
status sociales dentro de cual
quier pueblo o ciudad, empezáis 
a reflexionar y os deis cuenta 
que la paz es- una cosa que está 
dentro de vosotros mismos, yo 
creo'^ue a la larga, y no en 
muchos años, ésto va a cambiar 
con toda seguridad”. También 
señaló que en el mundo hay 
más de 300 conflictos bélicos 
y que la guerra se ha convertido 
en una cosa cotidiana de la que 
nadie se ocupa porque es una 
cosa que se sobreentiende.

Lectura de manifiestos

Seguidamente, los represen
tantes de los centros escolares 
dieron lectura a sus manifiestos 
en los que expresaban opiniones 
y apuntaban posibles soluciones 
para lograr la paz. Los alumnos 
de 8^ de EGB de BUP y FP 
se preguntaron en sus reflexio
nes ¿qué es la Paz, qué significa 
realmente? y expusieron pro
funda y contundente, que “es 
una manifestación de amor y 

de alegría, una sensación de no 
violencia y de respeto por los 
demás. La paz es como un escu
do antiguerra y antiviolencia, 
pero si no hay paz en nosotros, 
aunque no haya guerra, no hay 
paz en el mundo.

Para que una comunidad de 
amigos, vecinos y pueblos pueda 
servir en paz se tienen que res
petar los derechos de todos, res
peto por la libertad, el amor, 
la justicia, la convivencia, etc., 
según señaló el representante 
del colegio público San Anto
nio. El representante del cole
gio Carmelo Cortés dijo que 
“cuando no hay paz no existe 
vida alguna, sólo rencores, ven
ganzas, infidelidad, muertes 
absurdas, muertes y conflictos 
realizados por unas mentes tras
tornadas y corrompidas por la 
ambición y la envidia”. Matizó 
que uno de los factores más 
importantes de la paz es la 
amistad, “descubrir coinciden
cias, modos de pensar, gustos, 
compartir preocupaciones, 
aceptar diferencias, vivir en fun
ción de los demás”.

La paz, una gran noticia

EI colegio La Milagrosa dice: 
“Nos gustaría poder comunicar 
nuestro manifiesto de paz, para 
que se entere todo el mundo, 
para que llegase a todos los paí
ses, para que fuera aceptada por 
todos, como si fuese una gran 
noticia que saliera en los perió
dicos, en los telediarios y en 
cada uno de nosotros”.

Lina vez finalizado el acto de 
lectura de manifiestos, ha habi- 
dq un minuto de silencio por 
la Paz con el fondo musical de 
“canto a la alegría" de Beet- 
hoven. Además de este acto, 
los centros de Enseñanza han 
expuesto murales a la Paz en 
la sala del Museo.

Tomelloso rinde un homenaje a su escritor universal, Francisco García Pavón.
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El Instituto de FP tendrá el 
nombre de García Pavón

A.O.

El Consejo Escolar del Ins
tituto de Formación público, a 
propuesta de los alumnos del 
jefe de Extensión Cultural, José 
Belmonte, y el departamento 
de Humanidades, así como la 
unanimidad del claustro de pro
fesores, ha aprobado poner el 
nombre del escritor tomellose- 
ro, Francisco García Pavón, al 
Instituto de FP de Tomelloso.

Esta iniciativa la basa el pro
fesor Belmonte en que “pen
samos que García Pavón es 
conjuntamente con Antonio 
López García, la persona más 
universal de cuantos hayan 
nacido aquí en esta tierra.

En segundo lugar, porque es 

mucho más que Antonio 
López, por poner un techo; era 
la persona que había llegado 
más lejos el nombre de Tome
lloso, porque las novelas sobre 
Plinio se están estudiando en 
universidades americanas, 
europeas, etc., etc. Luego, tam
bién, porque era un hombre 
que había sido profesor de 
muchos de los profesores que 
están en el I.F.P. de Tomelloso.

Es un hombre que también 
ejerció la docencia.

Y otro punto importante, es 
que están leyendo a este escri
tor los alumnos, con lo que 
estaban, de alguna forma, 
homenajeando a una persona 
allegada a ellos aunque no le 
hubiesen conocido nunca”.

Por otra parte, Belmonte 
señala que ya se lo ha comu
nicado a la viuda de García 
Pavón, Maribel Soubriet, y que 
está dispuesta a colaborar en 
todo lo que haga falta y que 
“si Paco viviera -palabras tex
tuales- sería el acto más her
moso y entrañable que jamás 
hubiera tenido lugar a lo largo 
de su vida”, porque es el reco
nocimiento de los lectores 
quinceañeros.

El secretario del Instituto de 
Formación Profesional están 
informándose de los trámites 
burocráticos que son necesa
rios, porque la idea que tienen 
es que el 18 de marzo de 1992, 
se descubra una placa o no, 
tenga lugar el acato definitivo 
de imposición del nombre.
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^B Salud en la escuela
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En opinión de José Luis Nuin, es necesario una articulación defínitiva entre sanitarios y docentes.

El director gerente de Atención Primaría del INSALUD provincial se reunió ayer con sanitarios y docentes 

José Luis Nuin hizo una apuesta en La Solana 
por el proyecto de Educación para la Salud

Anunció la celebración de unas jornadas provinciales dedicadas a este tema y a desarrollar en Ciudad Real

El director gerente de Atención Primaría del INSALUD 
provincial José Luis NuIUf apostó ayer por el programa 
de Educación para la Salud en una reunión mantenida 
con sanitarios y docentes para informar de jornadas alu
sivas al tema que van a desarrollarse en Ciudad Real.

Antonio G. CERVIGÓN

Representantes del programa 
Educación para la Salud, que 
se lleva a efecto en el presente 
curso escolar, sanitarios y 
docentes, se reunían en la 
mañana de ayer jueves para 
analizar la situación, priorizar 
objetivos, informar de jornadas 
alusivas al tema que va a 
desarrollarse a Ciudad Real en 
el mes de abril, además de 
hacer público unas series de 
orientaciones para tener en 
cuenta en los proyectos curri
culares de los centros. Desde 
la capital se desplazaron, Isabel 
Campo, coordinadora en la uni
dad de programas educativos de 
la dirección provincial de Edu
cación y . Ciencia, junto con . el 
director gerente de atención 
primaria de Insalud, doctor José 
Luis Nuin.

Por parte del Centro Comar
cal de Salud, asistieron el doc
tor, José Manuel Ortiz Alejan
dra Delgado. Los docentes de 
la localidad estuvieron repre
sentados por Gabriel Manzano 
Araque perteneciente al Cole
gio San Luis Gonzaga, Enrique 
Arteche Alhambra por el Sagra
do Corazón; Nicolás Padilla del 
Romero Peña y Antonio García 
Cervigón por el Colegio El 
Santo.

Proyecto intercentro

José Luis Nuin: “Están dándose los primeros 
pasos para modificar la situación salud-en
fermedad en la comunidad o en la sociedad 
y por eso creo que hace falta una articulación 
definitiva entre sanitarios y docentes”.

El proyecto intercentro de 
Educación para la Salud está 
amparado en el convenio que 
firmaron el 31 de mayo del año 
1989, los ministerios de Edu
cación y Ciencia y el de Sani
dad, para desarrollar en cola
boración la educación para la 
salud en los centros escolares.

En el marco de este conve
nio, nacía, elaborado por los 
centros de La Solana, un pro
yecto bajo el epígrafe “Alimen
tación, Higiene y Normas de 
Convivencia”, tras un curso de 
especialización en temas pun
tuales ofrecido por los sanita
rios del Centro Comarcal de 
Salud.

Después de varias reuniones 
de los distintos coordinadores 
se diseñó un proyecto con unos 
objetivos generales y específi
cos, sobre los que trabajan, 
como ya adelantó LA TRIBU
NA, unos veintisiete profesores 
en sus respectivas aulas en los 
niveles de preescolar y ciclo ini
cial, con la participación directa 
de unos ochocientos sesenta 
alumnos de la localidad.

Proyectos curriculares

Isabel Campos informaría 
que sería positivo que este pro

yecto tuviera continuidad y 
ofreció los esquemas generales 
y onentativos para elaborar los 
proyectos curriculares que los 
centros tendrán que elaborar en 
su díá, en temas tranversales 
como el de salud, teniendo en 
cuenta una serie de documen
tos, como los denominados, “la 
caja roja” de formación. “Re
sulta evidente -dijo- que para 
conseguir una educación ínte
gra, deberemos introducir en el 
curriculum la educación para la 
salud, como ya viene marcado 
por los decretos. Para que.la 
EPS sea eficaz, deberemos 
coordinar nuestras actividades 
con otros ámbitos y otros agen
tes, como pueden ser el equipo 
sanitario del Centro de Salud”.

En otro momento de la expo
sición manifestó que “las estruc
turas y servicios del entorno nos 
pueden valer y como no,’ los 
aspectos culturales y sociales, 
para identificar los problemas 
y ofrecer una priorización de 
los temas, que en el proyecto 
que se sigue en los centros, se 
escogió, la alimentación, la 
higiene y las normas de con
vivencia”.

Jornadas provinciales

Por el director gerente de 
Atención Primaria del Insalud, 
se informó sobre las jornadas 
provinciales que van a tener 
lugar el día 3 y 4 del próximo 
mes de abril en Ciudad Real 
con un objetivo muy específico. 
“Vamos a realizar estas jorna
das con el fin de evaluar todos 
los programas de, educación 
para la salud que se llevan en 
la práctica por toda la provin
cia; el objetivo es diseñar un 
proyecto en común, para modi
ficar las carencias que se hayan 
detectado en la aplicación que 
se ofrece actualmente y tratar 
de priorizar los contenidos más 
adecuados para el proyecto 
siguiente en el curso escolar 
1992-93.

Sin duda, un programa que 
introduce la enseñanza de la 
salud en la escuela y que reper
cute positivamente en los esco
lares.

Respecto a las personas que 
participarán, afirmó que, por 
supuesto se invitarán a los pro
fesores o sus representantes de 
los proyectos, es decir las once 
zonas de salud que ahora 
trabajan.

Sanitarios y 
educadores

La opinión de Jose 
Luis Nuin al respecto de 
estos proyectos está muy 
clara: “Se están dando los 
primeros- pasos para 
modificar la situación 
salud-enfermedad en la 
comunidad o en la socie
dad, pues actualmente la 
mayoría de las enferme
dades que aparecen en las 
consultas son debidas a 
comportamientos no salu
dables. Creo que hace fal
ta -afirmó- una articula
ción definitiva entre sani
tarios y docentes”.

José Luis Nuin también 
se mostró partidario de 
estos proyectos y habló de 
su extensión para el 
próximo curso. “Apuesto 
por estos programas y lo 
vamos a introducir en el 
setenta y cinco por ciento 
de las zonas de salud 
abiertas en el pasado y 
presente año, creo que 
tanto profesores como 
sanitarios deben concien
ciarse de lo positivo de 
estas acciones, creo que 
los sanitarios de atención 
primaria tienen un reto, 
comprender y entender 
que la Educación para la 
Salud es una actividad 
que le es propia a su 
actividad.
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^B Barreda en Manzanares

El presidente de las Cortes regionales, José 
María Barreda, impuso ayer al alcalde Miguel 
Angel Pozas, una medalla de plata en conme
moración del X Aniversario del Estatuto de Auto
nomía de la región. Pozas, también presidente

de la Federación Regional de Municipios y Pro
vincias, recibió la distinción - por haber sido 
designado para estar al frente de la comisión 
que se encargará de las celebraciones que se 
lleven a cabo con motivo del décimo cumpleaños.

Barreda aprovechó su visita para recorrer el 
Centro Social Polivalente, las dependencias del 
polígono industrial que hasta hace poco han 
servido de sede para la escuela-taller y el centro 
ocupacional para disminuidos psíquicos.

El presidente de las Cortes visitó el Centro Social Polivalente, el Polígono Industrial y el Centro Ocupacional para disminuidds

Barreda condecoró ayer a Pozas con motivo 
del X aniversario del Estatuto de Autonomía

El alcalde planteó la necesidad de arreglar la salidad de Manzanares en dirección a Argamasilla de Alba

LT

Miguel Angel Pozas planteó 
a Barreda la necesidad de arre
glar la salida de Manzanares en 
dirección a Argamasilla de 
Alba, que actualmente es un 
tramo que dificulta el acceso 
a la localidad y le condujo para 
que la observase directamente, 
de cara a lograr, una solución 
adecuada. Otro objetivo 
expuesto al secretario general 
del PSOE en la provincia, tenía 
relación con un compromiso 
electoral de Pozas; la construc
ción del “Gran Teatro de Man
zanares”. Para este proyecto, el 
Ayuntamiento manzanareño 
mantiene ya conversaciones con 
la Consejería de Cultura. Más 
concretamente, según afirmó el 
primer edil, la gestión se está 
llevando a cabo por medio del 
viceconsejero de este departa
mento, Diego Peris. El consis
torio espera que la Junta de 
Comunidades financie el cin
cuenta por ciento de esta 
actuación.

La última petición,-«consistía 
en la instalación de una nueva 
escuela-taller, puesto que el pla
zo de tres años concedido para 
el funcionamiento de la que 
existe en Manzanares, ha expi
rado. Pozas declaró que, en 
base a los resultados obtenidos 
en este sentido, estima acertado 
establecer un nuevo convenio 
con el INEM para crear otra 
escuela-taller. También le habló 
de la necesidad de promover 
más viviendas sociales, de 
acuerdo al nuevo programa 
nacional de viviendas y no de 
la forma en que lo ha venido 
haciendo la Junta de Comuni
dades, mediante promoción 
directa de ésta. Pozas recordó, 
asimismo^ a Barreda, que en la

i

?«
• •In

nl

Pozas acompañó a José María Barreda en su visita a la ciudad. M.R.M.

carretera de La Solana-Manza
nares tiene otras viviendas, que 
en la actualidad son propiedad 
de la Dirección General de 
Arquitectura, para que intente 
agilizar la conclusión de su 
construcción.

En el transcurso de la rueda 
de prensa llevada a cabo para 
informar de los aspectos a tratar 
en la visita institucional de José 
María Barreda a Manzanares, 
éste fue preguntado por su opi

nión a cerca de la situación del 
Hospital Comarcal Virgen de 
Altagracia, sobre el que pesan 
rumores de desmantelamiento, 
en favor del potenciamiento de 
otros centros sanitarios de la 
provincia. Barreda indicó que 
se trata de un debate abierto 
por la propia sociedad ciu- 
darrealeña y a la que el PSOE 
no se ajeno, “como partido 
preocupado por los problemas 
que atañan a la ciudadanía”.

Añadió que no en su pretensión 
pasar a analizar cuál es la situa
ción concreta del Hospital de 
Manzanares, ni de ningún otro 
de la provincia, como el com
plejo hospitalario de Ciudad 
Real, el Hospital de Santa Bár
bara de Puertollano, el que se 
está construyendo en Alcázar 
de San Juan o el Gutiérrez 
Ortega de Valdepeñas. “Mi 
papel político -afirmóes el de 
obligar a la Administración a

que de una respuesta satisfac
toria para la asistencia sanitaria 
de la zona”. En el nuevo plan 
sanitario que próximamente 
presentará la Junta de Comu
nidades para la provincia de 
Ciudad Real, circunscrito en el 
que también se está confeccio
nando para el conjunto de la 
región, no constará, según el 
Presidente de las Cortes, la 
supresión de “"ninguna de las 
realizadas preexistentes”.

■■ Problemas en el hospital ■

Los vecinos están preocupados por las recientes declaraciones del alcalde

Posible desaparición de 
especialidades en Manzanares

Roberto MUÑOZ

El alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, ha mani
festado recientemente que “no 
he dicho que vaya a dimitir si 
se pierde alguna especialidad de 

? nuestro Hospital, sino que 
mientras gobierne un alcalde 
socialista nunca se desmantelará 
el Hospital de Manzanares”. Las 
declaraciones de Pozas han lle
vado a pensar que ya está deci
dido qué especialidades de las 

que están funcionando, van a 
desaparecer del hospital.

Según la coordinarora ciuda
dana, hace unos días visitó el 
Hospital de Manzanares uno de 
los traumatólogos con los que 
se había conectado hace unos 
meses, en Madrid, con la inten
ción de ejercer esta especiali
dad, le enseñaron el Hospital, 
visitó sus dependencias, acom
pañado por la directora de ges
tión. Posteriormente, se trasladó 
a Ciudad Real a la Dirección

Provincial para entres isiarse con 
Félix Arce, e incluso formalizár 
contrato, pero éste le informó 
que 'e interesaría más ejercer 
la especialidad en Puertollano, 
Ciudad Real o Valdepeñas, 
puesto que en Manzanares no 
estaría dispuesto a pagar guar
dias de “presencia física”, lo que 
hizo que el especialista regre
sara a Madrid. Esta situación 
pone en evidencia la intención 
de ir menguando los servicios 
hospitalarios de Manzanares. Hace unos días visitó el hospital un traumatólogo, pero se marchó disuadido por Arce

1
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Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Combina Ias subvenciones de capital y de intereses

El Gobierno aprueba la nueva 
normativa de ayudas agrarias

Semana n® 5 - Cotizaciones del día 30-1-92 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

Se podrán aplicar a un volumen de inversión de hasta 9,2 millones

OVINO
Corderos de 10 a 12 kg....................
Corderos de 12,1 a 15 kg.................
Corderos de 15,1 a 19 kg.................
Corderos de 1^1 a 23 kg................
Corderos de 23^,1 a 25,4^g.............
Corderos de 25,5 a 28 kg (CORDERO I).
Corderos de 28,1 a 34 kg (CORDERO II)
Corderos de más de 34 kg..........................
Oveja Extra.............................................................
Oveja Primera.......................................................
Oveja Segunda......................................................
Lana.............................................................................

CEREALES
Cebada Beka para cervecería.......................
Cebadas para cervecería........................... ;......
Cebadas-pienso de más de 62 Ke/hl.......
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/nl...........
Trigos duros...................................................................
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.).........
Extensibles:
Chamorro.....................................................................
Aragón............................................................................
Panificables (Astral, Capitol, Sevillano)
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)....... ................
Avena........................'.....................................................
Centeno.........................................................................
Triticales........................................................................
Maíz secadero....... . ..................................................

-0,15
-0,15

LEGUMINOSAS
Yeros...........................
Veza............................
Lentejas.....................
Heno de Alfalfa..

PORCINO <
Selecto................................................
Normal..............................................
Graso...................................................
Lechón normal hasta 18 kg

-10
-10
-10

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg......255-280
Conejo desvieje.................................. .70
Información de precios. Teléfono: (967) 2159 10 (Contestador)

DiferenciaPtas./Rg.
430-440 -20,-35
380-400 -20
365-375 -40
350-360 -40
325-335 -40
310-320 -35
250-260 -30
220-230 -30
80 +20
70 +20
50 +10

El régimen de ayudas a las inversiones 
de la nueva normativa por el Gobierno 
en esta materia, y que ya se ha pueso 
en marcha, podrá consistir en subvencoines 
de capital o sus equivalentes en bonifícación

de intereses, o en una combinación de ellas, 
para las inversiones contenidas en el Plan 
de Mejora, con excepción de los gastos oca
sionados por la compra de tierras, maqui
naria de reposición y animales vivos.

César LUMBRERAS

24,80-25
23,85-24,10
23,65-23,85
28,50/30,50

30,75

33,25
32,25
29,50
27,25
23,25
24,25
24,75 
26-26,10

210
205
200
5.000

Las ayudas se podrán aplicar 
a un volumen de inversión de 
ahsta 9,2 millones de pesetas 
por unidad de trabajo-hombre 
y de hasta 18,4 millones de pese
tas por explotación. La cuantía 
máxima de la ayuda será del 
45% en el caso de los bienes 
inmuebles y del 30% en los 
demás tipos de inversión para 
las zonas desfavorecidas. En las 
otras zonas será del 35% para 
los bienes inmuebles y del 20% 
en los demás tipos de inversión. 
Los agricultores y ganaderos 
jóvenes que, simultáneamente o 
dentro de los cinco primeros 
años de su primera instalación 
presenten uñ Plan de Mejora 
y acrediten poseer la capacita
ción profesional suficiente en el 
momento de la concesión de 
la ayuda, podrán obtener una 
ayuda suplementaria, como 
máximo, del 25% de lá ayuda 
que corresponda.

La cuantía de la subvención 
de capital, expresada en por
centaje del importe de la inver

sión podrá alcanzar hasta un 
máximo del 15% y podrá llegar 
hasta el 18% en las zonas des
favorecidas aplicado sobre un 
primer tramo de la inversión 
cuyos límites máximos serán:

-Con carácter general hasta' 
los dos primeros millones de 
pesetas de la inversión.

-En el caso de los pequeños 
productores de leche de vaca 
el porcentaje de subvención de 
capital será del 25%.

Los agricultores jóvenes que 
cumplan las condiciones reque
rías podrán ^obtener una ayuda 
suplementaria, como máximo, 
de 5 puntos adicionales al por
centaje de subvención. Además 
los planes de mejora encami
nados a la obtención de pro
ductos ecológicos podrán ser 
objeto de una ayuda de tres 
puntos adicionales.

La ayuda en forma de boni
ficación de intereses se aplicará 
opcionalmente á los préstamos 
concedidos a los beneficiarios 
sobre la totalidad de la inver
sión aprobada y a los préstamos 
concedidos a los beneficiarios 

que correspondan a la parte de 
la inversión aprobada, sobre la 
cual no se aplique la subvención 
directa al capital.

La bonificación que se apli
cará a los citados préstamos se 
determinará anualmente a par
tir del interes preferencial fijado 
en los convenios que suscriban 
con las entidades de crédito. 
Así, por ejemplo, en las inver
siones a realizar en explotacio
nes situadas en los municipios 
incluidos en comarcas de zonas 
desfavorecidas para los agricul
tores jovenes el interés a aplicar 
será del 4% y del 5% depen
diendo de una subdivisión exis
tente para estar áreas, mientras 
que en el caso que para el resto 
de los beneficiarios será del 5% 
y del 6%. En las inversiones 
a realizar en explotaciones 
situadas en el resto del terri
torio ’ nacional se aplicará un 
interés del 6% en el caso de 
los agricultores jóvenes y del 
7% para el resto de los bene
ficiarios. Para los pequeños pro
ductores, el interés bonificado 
a aplicar será del 4%.

ARCO IRIS

FMi
Los titulares de Agricultura 
siguen negociando la PAC

César LUMBRERAS

Los ministros de Agricultura 
de la Comunidad Europea 
(CE) han puesto de manifiesto, 
durante la última reunión que 
celebraron a principios de esta 
semana en Bruselas, su inten
ción de continuar adelante con 
las negociaciones sobre la 
reforma de la Política Agrícola 
Común (PAC) al margen de 

. los debates para liberalizar el 
comercio mundial en el marco 
de la Ronda de Uruguay del 
GATT.

Poco más dio de si este Con
sejo en el que se mantuvieron 
las ya más que habituales dis
cusiones sobre estas dos cues
tiones, de fórma paralela a las 
que se realizan

Este Consejo 
sido el primero 
primero que se 

en Ginebra.- 
Agrícola ha 

del año y el 
ha celebrado

también en toda la historia de • 
la Comunidad Europea bajo la 
presidencia de la delegación de 
Portugal.

El ministro luso presentó lo 
que se calificó como un docu
mento de trabajo en el que 
se recogen de forma muy abre
viada los principales problemas 
que existen para alcanzár un 
acuerdo y las reivindicaciones 
más importantes que han plan
teado cada una de lasd dele
gaciones en los Consejos ante
riores.

En él se indica que las pro
puestas presentadas al Consejo 

por parte de la Comisión son 
la base para la reforma de la 
Política Agrícola Común 
(PAC) y se apuntan una serie 
de sugerencias por sectores.

En el caso de los cereales, 
tanto la reducción de los pre
cios como la compensación 
correspondiente deberán tener 
una relación más adecuada.

También deberá garantizarse 
un grado de preferencia comu
nitaria suficiente.

En el citado documento de 
trabajo se establece que la 
Comisión considera que debe 
mantenerse el concepto de 
superficie básica individual.

Sin embargo, es necesario 
buscar soluciones para los pro
blemas de aplicación de dicha 
base individual.

Tabaco

En lo que respecta al tabaco, 
debe ¡ntroducirse un carácter 
progresivo suficiente, en par
ticular en lo que se refiere a 
la aplicación de las cantidades 
previstas en el nuevo régimen 
de cuotas.

En leche la reducción de los 
precios deberá tener en cuenta 
la baja de los costes de la ali
mentación, aunque deberá 
estudiarse más detenidamente 
la relación existente entre los 
precios de la mantequilla y de 
la leche en polvo.

Finalmente en el sector de 
la carne de vacuno las solu

ciones que se hallen deberán 
. pemútir un mayor equilibrio 
del mercado, y ajusterse a una 
lógica global para los sectores 
animales incluidos en la refor
ma.

Precisamente en estos dos 
últimos sectores la delegaciónd 
e Madrid, presidida por Pedro 
Solbes, insistió en que se ten
gan en cuenta las condiciones 
específicas de España.

En el caso de los productos 
lácteos está en marcha un plan 
de reconversión d^l sector y 
se ha solicitado un incremento 
de la cuota de producción lác
tea a las autoridades comu
nitarias.

En carne de vacuno el quipo 
de Pedro Solbes ha rechazado 
las propuestas de la Comisión 
por considerar que perjudicaría 
los intereses de los ganaderos 
españoles que se dedican a la 
cría de forma intensiva debido 
a las modificaciones en el sis
tema de primas.

La mayor parte de los minis
tros de Agricultura de los doce 
dejaron claro que la reforma 
de la PAC va a continuar aelat- 
ne se llegue o no a un acuerdo 
para liberalizar el comercio 
mundial en el marco de la 
negociaciones de la Ronda de 
Uruguay del GATT.

“Dicho de otra manera, 
habrá reducción de los precios 
agrarios en cualquier caso”, 
según manifestó un alto cargo 
de la delegación española.
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El trazado’de la 
autovía de 
Levante está sin 
decidir, según 
Cenzano

CUENCA.(Efe).- El alcalde 
de Cuenca, José^Manuel Mar
tínez Cenzano, negó ayer que 
el Ministerio de Obras Públicas 
y Transportes haya decidido el 
trazado definitivo de la fututa 
autovía que unirá Madrid con 
Valencia.

El alcalde de Cuenca^ salió 
así al paso de una información 
publicada, ayer en un periódico 
local, reproducida del diario 
Levante, según la cual el MOPT 
ha elegido la denominada alter- 
nativa-3, que pasaría entre Cau
dete y Honrubia, “por ser la 
más corta, la más recta y la 
más barata”. En este sentido, 
Cenzano afirmó que “me 
inquieta que las primeras pági
nas de los periódicos recojan 
lo que no dejan de ser globos 
sondas, probablemente intere
sados, de otros medios de 
comunicación y me inquietan 
todavía más aquellas primeras 
páginas que transforman en 
noticia lo que no deja de ser 
una sospecha, que conturba al 
alcalde, porque preocupa a la 
población”.

Martínez Cenzano se refirió, 
asimismo, a lo tratado en la 
reunión que mantuvo en octu
bre con el ministro de Obras 
Públicas, José Borrel. Según 
Cenzano, “el ministro nos dijo 
en aquella reunión, que se había 
hecho un preestudio en el que 
los técnicos aconsejaban lo que 
se denomina alternativa-4, la 
que pasa más cerca de Cuenca, 
aunque a pesar de ello, se inició 
a las pocas fechas un plazo para 
la presentación de alegaciones 
que terminó el día-13 de enero”.

Los partidarios 
de celebrar el 
Corpus en jueves 
recogen 4.000 
fírmas en Toledo

TOLEDO. (Efe).- La Plata
forma Cívica Toledana recogió 
durante las pasadas Navidades, 
más de 4.000 firmas en dos días, 
para que la tradicional festivi
dad del “Corpus Christi” se 
celebre en jueves, en lugar de 
domingo, tal y como decidió la 
Conferencia Episcopal en mar- 

.zo de 1991. En un comunicado 
hecho público ayer por esta pla
taforma, se afirma que, conti
nuando con esta campaña, el 
próximo sábado, 1 de febrero, 
se intalarán mesas de recogida 
de firmas en la Avenida de la 
Reconquista y el Polígono, “in
vitando a todos los vecinos a 
apoyar esta iniciativa para su 
presentación a la Conferencia 
Episcopal”.

En la misma nota informan- 
que el alcalde de Granada -ciu
dad en la que se mantiene la 
celebración del Corpus en jue
ves- ha remitido a la Plataforma 
Cívica Toledana una copia del 
acuerdo municipal, en el que 
se establece el jueves 18 de junio 
como festividad del Corpus 
Christi, “atendiendo al arraigo 
popular y que, en otro caso, 
las fiestas de la ciudad queda
rían deslucidas”.

Ei número de enfermos oscila entre los 51 en Toledo y los 19 de Albacete

Albacete es ia provincia de la 
región con menos casos de Sida

Nuestra Comunidad es la sexta con menos incidencia de la enfermedad

Toledo se sitúa a la cabeza 
de la región en número 
de casos de SIDA, con 51 
enfermos, seguida de Ciu
dad Real y Cuenca, mien
tras que en Albacete, la 
tercera provincia de * la 
región con más población, 
sólo se han registrado 19 
afectados.

TOLEDO. (Efe).- Según 
datos facilitados a Efe, por la 
Comisión Nacional del SIDA, 
el número de enfermos acu
mulados desde 1981 hasta ;el 
20 de diciembre de 1991 
ascendió a 144 en toda Cas
tilla-La Mancha, lo que colo
ca a esta Comunidad en la 
sexta con menos incidencia, 
después de Murcia, Extrema
dura, Cantabria, Navarra y La 
Rioja.

Por número de enfermos, 
Toledo encabeza la lista 
regional, seguida de Ciudad 
Real, donde se han detectado 
26 casos, Cuenca 25 y Gua
dalajara 23.

Aunque Albacete es la pro
vincia con menos enfermos de 
SIDA (19), atendiendo al 
número de defunciones (un 
total de 64 en toda la región) 
Cuenca es la que registró 
menos víctimas por esta 
enfermedad (8), mientras que 
Toledo volvió a destacarse 
como la primera, con 23 víc
timas.

En el resto de las provin
cias de la región, fallecieron 
por esta causa 12 en Gua
dalajara, 11 en Ciudad Real 
y 10 en Albacete.

'Garrido afirma que la propuesta del urbanista presenta aspectos innovadores

El alcalde de Toledo, satisfecho 
del estudio de tráfico de Winckler
TOLEDO. (Efe).- El alcalde 

de Toledo, Joaquín Sánchez 
Garrido, ha calificado de “pre
cioso e interesante” el estudio 
integral de tráfico presentado 
ayer por el urbanista alemán 
Bernard Winckler, bajo el nom
bre de “Toledo, espacio y 
movilidad”.

Sánchez Garrido hizo estas 
declaraciones tras concluir la 
reunión mantenida ayer con el 
profesór germano, en la cual 
éste le ha mostrado el proyecto 
definitivo, que fue encargado 
por la corporación municipal 
toledana en 1990.

Winckler, quien ha trabajado 
durante más de un año en este 
estudio, intenta acabar con el 
caos • circulatorio que sufre el 
casco histórico de la Ciudad 
Imperial, mediante la construc
ción de aparcamientos, túneles 
y escaleras mecánicas subterrá
neas.

“Lo que más nos agrada del 
proyecto es que todas las pro
puestas contemplan distintas 
alternativas”, indicó Sánchez 
Garrido, quien agregó que.

I

El número de casos de Sida en la región fue de 144 hasta 1991.

Los datos aportados por la 
Comisión Nacional del SIDA 
a 20 de diciembre de 1991 
reflejan que, en el período de 
un año, el número de enfer
mos en la Comunidad de Cas
tilla-La Mancha ha experi
mentado un incremento del 
37,14 por ciento respecto al 
año 1990, cuando se registra
ron 105 casos.

Las defunciones también 
registraron un aumento del 
15,6 por ciento en relación al 
90, aunque Castilla-La Man
cha continúa situándose entre 
las regiones en las que menor 
incidencia tiene esta enferme
dad.

Este hecho, sin embargo.

Pretende resolver el caos circulatorio.

1

“presenta otros aspectos inno
vadores como son el acceso al 
casco por escaleras mecánicas 
subterráneas”.'

El primer edil del Ayunta
miento de Toledo explicó que 
Bernard Winckler ha proyecta
do un aparcamiento subterrá
neo en el Corralillo de San 
Miguel, otro en la zona de La

“no es motivo para bajar la 
alerta”, según declaró a Efe 
en una entrevista el asesor 
médico de la Comisión Nacio
nal del SIDA, el doctor José 
Luis Morá.

Sobre los avances experi
mentados en este campo des
de que se tuvo conocimiento 
de la enfermedad, Morá dijo 
que “aunque no se puede ser 
optimista en este tema, lo 
cierto es que los ensayos clí
nicos científicos demuestran 
que la esperanza de vida de 
estos enfermos se ha amplia
do, ya- que sólo un 40 o 50 
por ciento de los ceroppsi- 
tivos desarrollan la eñferme- 
dad”.

Puerta del Cambrón (los cuales 
se dan por hecho) y un párking 
importante, de 1.600 plazas, en 
el puente nuevo de Azarquiel.

Este último parking enlaza 
con un túnel que iría desde allí 
hasta la rotonda de la Avenida 
de la Reconquista, quedando un 
gran jardín en la Puerta Bisagra.

El alcalde expresó su espe
ranza de que las “Administra
ciones Públicas, en plural” cap
ten el interés del proyecto, que 
se compone de tres fases y que 
se realizaría a medio plazo, 
“puesto que su realización es 
costosísima”.

El también conocido como 
“mago del tráfico” propone la 
peatonalización del casco his
tórico, mediante la división del 
casco en tres grandes barrios, 
en las que sólo podrían circular 
con su coche los residentes de 
la zona. En opinión de Sánchez 
Garrido, los asuntos de circu
lación deben ser tratados por 
una comisión mixta de urbanis
mo y tráfico, encargada de crear 
un plan de tráfico consensuado 
por todos los grupos políticos.

El Insalud ordena 
investigar las 
irregularidades 
fínancieras en los 
hospitales

TALAVERA DE LA REI
NA. (Efe).- La Dirección Terri
torial del INSALUD en Cas
tilla-La Mancha ha cursado una 
orden a los inspectores médicos 
regionales para que investiguen 
en los hospitales de sus respec
tivas zonas presuntas irregula
ridades financieras en factura
ciones a laboratorios privados.

Según informa el Gobierno 
Civil de Toledo, esta orden del 
INSALUD está motivada por 
los expedientes que ha abierto 
la Dirección Provincial de Tole
do al jefe de servicio de Análisis 
Clínicos y al supervisor del cita
do Departamento del hospital 
talaverano Nuestra Señora del 
Prado.

La Dirección Territorial del 
INSALUD inició una investiga
ción el pasado 22 de octubre, 
ante el incremento de gasto 
detectado por la direcciórí de 
este hospital, que sacó a lá luz 
la práctica de solicitar a labo
ratorios privados pruebas ana
líticas que se facturaban y de 
cuyos resultados los especialis
tas no tenían noticias.

Además, estas mismas prue
bas solicitadas por los corres
pondientes especialistas -a nom
bre de los mismos pacientesse* 
habían realizado previamente 
en el mismo hospital y eran 
estos los resultados que final
mente recibían los médicos 
correspondientes.

Las peticiones más frecuentes 
a los laboratorios privados, 
entre ellos el barcelonés Bala
gue, se formulaban desde los 
departamentos de Endocrinolo
gía y Hemodiálisis del citado 
centro hospitalario.

Por otro lado, la Dirección 
Territorial del INSALUD ha 
trasladado a la Dirección Gene
ral de este organismo todos los 
antecedentes del caso por si és 
fuera oportuno adoptar otras 
medidas.

El director de la 
cárcel de Toledo, 
partidario de 
situaría dentro 
del término

TOLEDO. (Efe).- El director 
de la prisión provincial de Tole
do, Onofre Moratiel, es parti
dario de que la nueva prisión 
que proyecta construir el minis
terio de Justicia esté*en el tér
mino municipal de Toledo “por 
razones de operatividad”.

En declaraciones a Efe, 
Moratiel, djo en este sentido 
que ello permitiría una mayor 
agilidad en los trámites policia
les y judiciales de los preven
tivos y el cumplimiento de las 
penas en la misma localidad.

No obstante, el director del 
centro penitenciario de Toledo 
indicó que quizá por razones 
de seguridad se podría optar 
por “otra vía”, dijo en alusión 
a que la nueva cárcel provincial 
estuviera fuera del término 
municipal toledano, tal como 
pretende el alcalde de la ciudad, 
Joaquín Sánchez Garrido.
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La muerte del 
cantante y 
compositor Willie 
Dixon deja 
huérfano al blues

WASHINGTON. (Efe).- La 
muerte del cantante y compo
sitor Willie Dixon ha dejado al 
“blues”, el género musical más 
genuinamenfe estadounidense, 
sinmna de sus figuras más caris
máticas e influyentes.

Cantante, contrabajista, pro
ductor y arreglista, Dixon será 
recordado por su voz profunda 
y enorme envergadura, pero 
sobre todo por sus composicio
nes,, que hicieron populares a 
maestros del “blues” como 
Muddy Waters y estrellas del 
“rock and rol!” como los 
Rplling Stones.

Sus, canciones, cargadas de 
sensualidad e ironía,, dieron a 
conocer el “blues” a las jóvenes 

^.generaciones en los años 60 y 
contribuyeron a popularizar' el 
“rock and rol!” en Gran Bre
taña.

Howlin Wolf, Elvis Presley, 
los Everly Brothers, los ^Doors, 
los Yarbirds, los Animáis, Jimi 

’Hendrix, Led Zeppelin y Los 
Lobos, entre otros, grabaron 
temas compuestos por Dixon.

El músico sureño, que pade
cía de hepatitis, falleció el miér
coles a los 76 años en la ciudad 
californiana de Burbank a causa 
de un fallo cardíaco.

“Es una gran pérdida. Ha 
sido uno de los más grandes 
compositores de la historia del 
blues”, declaró la cantante Bon- 
nie Raitt al conocer la noticia.

Nacido en el Estado de Mis
sissippi en el seno de una fami
lia de catorce hermanos, Dixon 
escribió poesía durante su niñez 
y comenzó a cantar en el coro 
de su parroquia.

Las moléculas del 
olfato podrían 
encontrarse 
también en el 
semen

LONDRES. (Efe).- Las 
moléculas responsables del sen
tido del olfato podrían encon
trarse también en el semen y 
provocarían que los esperma
tozoides fueran en busca de los 
óvulos, . según un estudio que 
publicó ayer jueves la revista 
científica “Nature”.

De acuerdo con una inves
tigación hecha por científicos de 
la Free University, de Bruselas, 
las citadas moléculas serían 
atraídas por determinados ele
mentos químicos presentes en 
los óvulos.

“Eso tendría claras implica
ciones en la infertilidad del 
hombre o de Ta mujer, y podría 
derivar en la investigación de 
un nuevo tipo de anticoncep
tivos”, señalan los investigado
res.

Los científicos explican que 
están sorprendidos de que el 
semen pueda utilizar el mismo 
mecanismo que la nariz para 
detectar elementos químicos.

Hasta ahora, los investigado
res opinaban que un esperma
tozoide fecunda a un óvulo por 
“casualidad” en su recorrido 
por el útero, comenta “Nature”.

Según informó ayer el diario sensacionalista británico “The Sun”

El matrimonio de los duques 
de York ‘^está moribundo”

La publicación de unas fotos comprometidas de Sarah acentúan la crisis

El matrimonio de Sarah 
Fergusson y el príncipe 
Andrés parece estar en 
crisis, y los cónyuges no 
tienen previsto asistir jun
tos a ningún acto público 
durante los próximos 
meses, publicó ayer jueves - 
el diario londinense “The 
Sun”.

LONDRES. (Efe>.- El 
periódico sensacionalista 
señala que los duques de 
York parecen la pareja real 
“invisible”, y que durante 1991 
sólo han sido vistos juntos en , 
público en nueve ocasiones.

La reciente publicación de 
unas fotografías en las que 
se ve a Sarah Fergusson abra
zada al millonario estadouni
dense Steve Wyatt durante 
unas vacaciones en el Medi
terráneo y en Marruecos ha 
deteriorado aún más el matri
monio de los duques de York, 
añade el diario.

Según éste, la familia real 
británica está preocupada por 
el futuro de la pareja, que 
fue vista en público por últi
ma vez en julio del año 
pasado.

”The Sun” citó ayer al 
comentarista británico Nigel 
Dempster, especializado en la 
familia real, según el cual el 
matrimonio atraviesa en estos 
momentos “serias dificulta
des” y está "moribundo”.

El diario de Londres cita 
también fuentes de la realeza 
para decir que Andrés y Sarah 
no están enamorados y ya no 
duermen juntos.

La prensa londinense tam
bién se hace eco de la repi- 
menda que, al parecer, dio 
hace unos días la Reina Isabel 
a Sarah por las fotos que han 
motivado el escándalo.

Nuevo divorcio de Liza 
Minnelli

La cantante y actriz esta
dounidense Liza Minnelli se 
ha divorciado de su tercer 
marido, el escultor Mark 
Gero, tras doce años de 
matrimonio, se informó ayer.

David Saxe, juez de Nueva 
York, firmó el pasado lunes 
el decreto que concede el 
divorcio a Minnelli por pre

Marisa Paredes, C. Hipólito y Diana Peñalver recibieron los máximos galardones

La Unión de Actores entregó los 
galardones correspondientes a 1991

MADRID. (Efe).- Marisa 
Paredes, Carlos Hipólito y Dia
na Peñalver recibieron el miér
coles por la noche los máximos 
galardones en las modalidades 
de Cine, Teatro y Televisión, 
respectivamente, de los premios 
otorgados por la Unión de 
Actores.

En el transcurso de una gala, 
que estuvo presentada por 
Antonio Resines y Beatriz Car
vajal, la Unión de Actores hizo 
entrega de sus primeros pre
mios, correspondientes a 1991, 
que tienen la particularidad de 
que la elección fue realizada 
por sus propios afiliados.

La actriz, Marisa Paredes, 
recibió el premio-a la interpre
tación protagonista en Cine por 
su trabajo en la película “Ta
cones Lejanos”, dirigida por 
Pedro Almodóvar. Mientras, 
Femando Valverde obtuvo el 
galardón al mejor actor secun
dario por su papel en el film 
ganador de la. Concha de Oro 
del Festival de San Sebastián, 
“Alas de Mariposa”.

En el apartado de Televisión,

Carmen Conesa, Premio Revelación.

la serie “Las chicas de hoy en 
día” acaparó los dos máximos 
galardones. Diana Peñalver 
obtuvo el de actriz principal y 
Juan Echanove se llevó el de 
la interpretación secundaria. 
Además, el premio Revelación 
fue para Carmen Conesa, otra 
de las protagonistas de esta 
serie televisiva.

Foto de archivo del príncipe Andres y Sarah Fergusson.

sunto abandono.
La estrella norteamericana, 

que se había casado con 
Gero, seis años más joven que 
ella, en una ceremonia a bom
bo y platillo en Nueva York 
en 1979, acusó al escultor de 
haberla abandonado.

La pareja, que llevaba más 
de un año separada, firmó un 
acuerdo sobre bienes el pasa
do 19 de diciembre, dos días 
después de que la artista 
pidiera el divorcio.

Peter Allen y Jack Haley 
fueron los dos primeros mari
dos de la actriz, hija de la 
cantante Judy Garland y del 
director de cine Vincent 
Minnelli.

En. la modalidad de Teatro, 
Carlos Hipólito recogió el pri
mer premio por su interpreta
ción protagonista en la obra “La 
verdad sospechosa”, y Fernando 
Sansegundo obtuvo el de actor 
secundario por su trabajo. en 
“Comedias bárbaras”.

Asimismo, la Unión de Acto
res hizo entrega del Premio 
Especial, “para los que no dan 
la cara” -dijo Antonio Resines-, 
que recayó en la profesora de 
interpretación Josefina Araez.

El premio “José María Rode
ro”, otorgado a toda una tra
yectoria profesional, fue para la 
actriz Aurorá Redondo, que no 
pudo recogerlo ul encontrarse 
en ese momento trabajando 
sobre otro escenario.

Todos los galardonados coin
cidieron en valorar los premios 
“de actores a actores”, en una 
ceremonia de entrega que estu
vo presidida por el buen humor 
y en la que no faltaron alusiones 
críticas al ministro de Cultura, 
Jordi Solé Turaj y a otros cargos 
del mismo Ministerio.

Un descendiente 
de Cristóbal 
Colón preside la 
llegada de las 
carabelas

SANTO DOMINGO. 
(Efe).Cristóbal Colón de Car
vajal y Gorosabel, décimo octa
vo descendiente en línea directa 
del descubridor de América, lle
gó el miércoles a Santo Domin
go para presidir ayer en el puer
to de esta capital, la comisión 
de recibimiento de las naves del 
Descubrimiento.

Colón de Carvajal, que llegó 
a las 00:30 GMT del jueves en 
vuelo directo de Iberia proce
dente de Madrid acompañado 
de su esposa Isabel Mandalunis, 
fue recibido en el Aeropuerto 
Internacional de las Américas 
(AILA), de Santo Domingo, 
por el embajador de España en 
República Dominicana, Manuel 
de Luna Aguado.

También acudieron a darle 
la bienvenida el embajador Car
los Abella y Ramallo, de la 
Comisión Española del V Cen
tenario, personal de la Emba
jada española y. de la Cancillería 
dominicana.

Las reconstrucciones históri
cas de la nao “Santa María” 
y de las carabelas “Pinta” y “Ni
ña”, llegaron al puerto de esta 
capital mañana, jueves, a las 
15:30 hora local (11:30 GMT) 
y fueron recibidas, además de 
por Colón de Carvajal, por el 
arquitecto Eugenio Pérez Mon- 
tás, primer vicepresidente de la 
Comisión dominicana para el 
Quinto Centenario; por el can
ciller de la República, Juan 
Arístides Taveras Guzpián, y el 
embajador de España, entre 
otras altas personalidades.

Continúa 
aplazada la 
travesía en globo 
España-Aniérica

VALVERDE. (Efe).- El 
aeronauta Jesús González 
Green indicó ayer que el viento 
procedente del suroeste que 
sopla en Canarias es la causa 
del retraso del viaje en-globo 
que estaba previsto iniciar el 
20 de diciembre desde la isla 
de El Hierro a América.

Green dijo que con el viento 
del suroeste el globo seña 
enviado a la Península, y agrego 
que el idóneo para iniciar la 
travesía hacia América es el 
viento ñor-nordeste, situación 
que tardará cinco o seis días 
en producirse.

El viento del ñor-nordeste es 
necesario, según González 
Green, para que el globo se 
desplace unas 1.000 millas hacia 
el sureste y alcanzar las islas 
de Cabo Verde, para allí apro
vechar los vientos alisios y diri
girse a América.

Los aeronautas Jesús Gon
zález Green y Tomás Feliú pre
tenden realizar por’ primera vez 
la travesía del Atlántico en un 
globo cuya esfera tiene una 
capacidad para 1.600 metros 
cúbicos de helio, y está dotado 
con modernos instrumentos de 
navegación que les permitirán 
comunicaciones vía satélite.
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Consejos a seguir a la hora de comprar su piso
A la hora de comprar una 

casa o piso, todos nos hacemos 
una serie de preguntas: ¿Cómo 
sé que el que vende es el autén
tico düeño? ¿Cómo puedo 
enterarme si la finca tiene algu
na, hipoteca? ¿Qué gastos he 
de pagar yo y cuáles el ven
dedor?

Trtaremos de responder a 
ests y otras preguntas, que sur
gen inevitablemente' cuando 
adquirimos cualquier bien 
inmueble, a continuación.

En primer lugar, hay que 
pedir al vendedor que acredito 
que es el dueño de esa finca, 
pues no basta que “se sepa por 
ahí”, y para ello nada como 
pedirle su título de propiedd, 
siendo conveniente acudir al 
registro a ver en que estado 
se encuentra.

Situación ideal de la fínca

La situación ideal es que la 
fnca se encuentre libre ce car
gas. Sin embargo las más fre
cuentes son: usufmcto, servi
dumbre, hipoteca y anotación 
preventiva. Hay que tener 
mucho cuidado cuando una fin
ca nos aparezca en el registro 
de la Propiedad gravada con 
alguna hipoteca o con alguna 
anotación preventiva, la finca 
puede aparecer con una o 
varias hipotecas. La consecuen
cia es que se adquirirá la finca 
con la hipoteca, y si el com
prador no paga la deuda, se 
ejecutaría la finca procedién
dose a su venta forzosa. Por

La situación ideal es 
que la finca se • 
encuentre libre de 
cargas. Sin embago 
las más frecuentes 
son: usufructo, 
servidumbre, hipoteca 
y anotación 
preventiva. Hay que 
tener mucho cuidado 
cuando una finca nos 
aparezca en el 
registro de la 
Propiedad gravada 
con alguna hipoteca

lo tanto si compramos en esas 
condiciones deberá pagarse un 
precio inferior. La existencia de 
anotaciones preventivas nos 
indica que contra el vendedor 
se sigue un procedimiento judi
cial en aseguramiento del cual 
se ha sujetado la finca. Tanto 
en el caso de anotación pre
ventiva como en el de la hipo-

teca, del Registro se deduce
claramente hasta dnde llega la 
responsabilidad de la finca por 
razón de esa carga y en con
secuencia, si merece la pena 
adquiriría por un precio infe
rior, o si por el contrario más 
vale olviciarrse del asunto. 
Hemos de tener mucho cui
dado cuando en la escritura 

indique “libre de cargas”, ya 
que esto no quiere decir, ada 
es el Registro de la Propiedad 
quien determina este punto.

Arbitrio de Plusvalía

Hemos de ajustamos en el 
precio y demás condiciones con 
el vendedor, teniendo en cuen-

ta que hay obligaciones en la 
ley, que a no ser que se pacte 
lo contrario, siempre estarán 
presentes con la obligación del 
vendedor del saneamiento por . 
evicción o vicios ocultos. Por 
lo demás la ley es partidaria 
de la liberalidad de pactos. Por 
lo tanto salvo estipulación en 
contra los gastos se distribuyen

PU
BU Ké?

SI SE QUEDA 
SIN PALABRAS. 

ANUNCIESE 
CON ELLAS.

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

PALABRAS
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La lev es ia de la liberalidad de

El acuerdo privado 
de venta es válido
entre las partes. Pero * 
para hacerlo valer en 
juicio o ante 
cualquier oficina del 
Estado, es 
imprescindible el. 
otorgamiento de 
escritura pública. Es 
conveniente acudir al
notario más próximo

Hemos de ajustamos 
en el precio y demás 
condiciones con el 
vendedor, teniendo 
en cuenta que hay 
obligaciones en la ley, 
que a no ser que se 
pacte lo contrario, 
siempre estarán 
presentes con la 
obligación del 
vendedor
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de la siguiente forma: corres
ponden al comprador los gastos 
de primera copia o ulteriores 
de la escritura, el impuesto de 
Transmisiones Patrimoniales, 
los gastos de inscripción en el 
Registro de la Propiedad y los 
gastos necesarios y útiles en la 
cosa vendida desde la percep
ción de la venta hasta su con
sumo. Y corresponden al ven
dedor los gastos de la escritura 
matriz y el arbitrio de Plusvalía.

Acuerdo privado

El acuerdo privado de venta 
es válido entre las partes. Pero 
para hacerlo valer en juicio o 
ante culaquier oficina del Esta
do, es imprescindible el otor
gamiento de escritura pública. 
Es conveniente acudir al nota
rio más próximo a la finca. Los 
trámites son muy simples, el 
notario cita a comprador y ven
dedor, y ambos, en su presen
cia, declaran su voluntad de 
comprar o vender respectiva
mente y Is condicines del con
trato. El notario hace las reser
vas legales, conserva la matriz 
en su protocolo y expide una 
primera copia a cada uno de 
los otorgantes. Si acaso se per
diera esa primera copia a cada 
uno de los otorgantes. Si acaso 
se perdiera esa primera copia, 
cualquiera de las partes puede 
solicitar otra.

Liquidación de los derechos

A continuación efectuare
mos la liquidación de los dere
chos reales o sea el pago de 
impuestos derivados de la com
pra. Podemos distinguir dos 
supuestos:

1) Si se trata de comprar una 
casa nueva a la empresa cons
tructora, deberá satisfacerse el 
IVA a la misma compañía que 
vende, su tipo es del 6%.

2) Si se trata de comprar 
una casa que no fuera de nueva 
construcción está sometido al 
impuesto de Transmisiones 
Patrimoniales, que lo abonare
mos en las oficinas de la Dele
gación de Hacienda. El ven
dedor ha de satisfacer el Arbi
trio de Plsuvalía en el propio 
Ayuntamiento.

El último pase sería la ins
cripción de la finca en el Regis
tro de la Propiedad, que si bien 
no es obligatorio, si muy acon
sejable, ya que así con su ins
cripción, protegemos nuestra 
nueva propiedad de las posibles 
deudas que pudiese contraer el 
vendedor con posterioridad a 
su venta.

inemasa
INSTALACIONES ELECTRICAS MAROTO S.A.

-INSTALACIONES ELECTRICAS EN GENERAL

-CALEFACCION POR ACUMULADORES, AIRE ACONDICIONADO

-VENTA DE MATERIAL ELECTRICO

-ELECTRODOMESTICOS

Calle Tinte, 2 * 13001 * CIUDAD REAL 
Tel: 22 99 99 - 25 20 80

El. AGUA
DULCE : 

DE ALMADEN

En Almadén (Ciudad Real) un rebaño de ovejas murió fulminantemente 
tras beber agua cerca dé un vertedero en el que habíj 9.000 Tm. de 
residuos tóxicos. Según las autoridades, los r^^siduos eran 
absolutamente inofensivos.
Colabora con Greenpeace en la lucha contra la proliferación de 
•residuos tóxicos en nuestro país.

■M M M MOJATE CON NOSOTROS.
Rellena el cupón y envíalo en un sobre a la dirección abajo indicada. I

o Deseo hocerme socio Envienme información
□ Deseo ayudar a la acción Greenpeace con uno donación de .
Formo de pogo □ Cheque nominativo o Greenpeoce-España O Giro postal rt

Nombre_____

Calle...........

Población y C P

N' y piso

Provincio

WeNTf/WF
c/ Rodríguez Son Pedro. 58 28015 MADRIDTels^D 543 47 04^00

pfas

(G
1

CAJA RURAL DE CnniAD REAL

EDinCACIONES 
AGUILAR

GARANTIA DE CALIDAD

C/ CARLOS VAZQUEZ. n° 6.

TEF.25 49 07

HIPOTECARIOS

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

Calle CM 4 ■ V B, 13001 Ciudad Re/ 
Tefe: 926 / 25 08 86 - 25 59 72 ,
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Lo que vale en la actualidad tener 
una vivienda en condiciones

Tras informamos debidamente sobre las ayudas oficiales establecidas 
por si en nuestro caso fuese posible recibir algún tipo de estas sub
venciones, lo primero que hemos de hacer es ir a algún profesional 
para que nos dé un presupuesto. En cuanto a precios depende mucho 
del grado de deterioro o de las mejoras que queramos introducir

Muchas veces a la hora de 
hacer esas pequeñas obras en 
nuestra vivienda que vamos 
postergando continuamente, y 
que van degradando continua
mente nuestro hogar, le vamos 
dando largas a asuntomás que 
nada por falta de nforamción. 
Por otra parte los organismos 
pertinentes tampoco son dema
siado explícitos a la hora de 
facilitar ésta, y a veces mucho 
menos los propios profesionales 
del sector.

A la hora de hacer obras de 
rehabilitación en nuestra vivien
da hemos de tener en cuenta 
diversos aspectos, como son el 
presupuesto de las obras, los 
materiales a emplear, la cua
lificación profesional de la per
sona que lo va a hacer y sobre 
todo la solvencia moral del mis
mo, ya que a veces ocurre que 
después de efectuada una obra, 
lo que nos piden por ella es 
superior a lo que se trato en 
sil día.

Antes de comenzar las tareas 
de mejora y rehabilitación 
hemos de estudiar a fondo 
nuestra vivienda. Por ejemplo 
hemos de tener en cuenta los 
equipos y materiales que pue
den entrar por las oberturas y 
el espacio existente para su ins
talación. Que la estructura exis
tente ha de poder 'soportar las 
sobrecargas adicionales aporta
das durante las obras.

Para la contratación y eje
cución de las obras hemos de 
tener en cuenta que este tipo 
de obras se encargan general
mente a particulares y a veces 
a pequeñas empresas especia

lizadas. Teniendo en cuenta que 
cuanto más pequeña es una 
obra más cara suele resultar, 
or lo que deberemos cerrar el 
precio antes de que comiencen 
a trabajar. En todo caso tener 
muy en cuenta que la calidad 
de las obras de rehabilitación 
tiene su base en la cualidad de 
la mano de obra, y por tanto 
el factor humano es muy impor
tante. Son necesarias de todas 
formas la ayuda dirección y con
sejo de un técnico competente 
por pequeña que sea la obra.

Actuaciones

Éstá demostrado que actual
mente la mayor parte de las 
obras de rehabilitación en nues
tro país tienen lugar en la coci
na y baño y en menor medida 
en fachadsdeedificios. Tras 
informamos debidamente sobre 
las ayudas oficialesestablecidas 
al respecto por si en nuestro 
caso fuese posible recibir algún 
tipo de estas subvenciones lo 
primero que hemos de hacer 
es ir a algún profesional para 
que nos de un presupuesto.

Encuanto a precios depende- 
mucho del grado de deterioro 
o de las mejoras que queramos 
introducir, así como del mate
rial empleado, pero en términos 
generales podríamos decir que 
con 400.000 pesetas nos puede 
quedar una cocina bastante 
cuca. En cuanto a los baños, 
la cosa puede bajar un poco 
pero eso sí, nunca por debajo 
de las 250.000 pesetas. Son pre
cios siempre tirando hacia aba

jo, si queremos mamparas de 
baño y cerámica italiana el 
asunto se puede disparar enor- 
menente.

Otro tipo de mejoras que 
suele ser muy usual suele ser 
el de la instalación de calefac
ción a gas, la cual considerando 
una vivienda de unos 70 m^ nos 
puede salir por unas 250.000 
pesetas. Así el cambio devoltaje 
en la vivienda nos saldrá por 
unas 50.000 pesetas, una nueva 
instalación eléctrica en la mis
ma para una vivienda de las 
mismas proporcines saldrá por 
unas 200.000 pesetas.

En cuanto a las actuaciones 
en el exterior, podríamos des
tacar la reparación de balcones, 
sustituyendo las lozas movidas 
o deformadas quenos podría 
salir por unas 30.000 pesetas. 
La sustitución de la ventana 
existente por otra de tipo “gra- 
vent” podríamos estimaría en 
unas 24.000 pesetas, y la colo
cación de una persiana de plás
tico con caja hacia el exterior 
por un profesional nos saldrá 
por unas 16.000 pesetas. Por 
otra parte si lo que queremos 
es el cierre del balcónmediante 
una galería, para un balcón de 
tipo medio de unos 3-4 metros 
tendremos que pagar unas 
150.000 pesetas.

Rehabilitar en el ‘^casco viejo”

En cualquier caso y si com
paramos lo que nos cuesta 
acondicionar nuestra vivienda 
con los precios actualmente de 
una vivienda nueva, veremos 
que sale a cuenta invertir un

poco de dinero en la nuestra.
Por otra parte y para parejas 

jóven eso que no tengan 
muchos recursos puede ser una 
salida el acondiconar o reha
bilitar una vivienda del casco 
antiguo de la ciudad, ya que 
por relativamente poco dinero 
pueden disponer de un lugar 
digno donde vivir.

Algo que en algunos países 
europeos comenzaron a ver 
hacer ya algunos años y que

en nuestro país se éstá ponien
do demoda últimanente, la 
rehabilitación de los núcleos 
antiguos de nuestras ciudades.

' Estos precios siempre serán 
relativos y orientativos, pero 
pueden darnos una idea aproxi
mada de lo quenos podrá costar 
la obra. En todo caso lo mejor 
es consultar con un experto 
quien nos asesorará debidamen
te, y sobre todo nos avisará para 
queno nos den gato por liebre.

Ó
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La competencia y el mercado exterior
Como es evidente, el pro

ducto terminado del sector de 
la construcción no es suscep
tible de ser transportado, por 
lo que debe ser fabricado allí 
donde se encuentre el cnsum- 
dor final. En estas condiciones, 
y ante la perspectiva de la crea
ción del mercado único euro
peo en 1992, la industria de 
la construcción no se benefi
ciará como la de los demás 
sectores de la eliminación de 
las fronteras y derechos aran
celarios,, en tanto que la com
petencia con empresas locales 
tendrá para las empresas cons
tructoras dificultades por el 
mismo “entorno”, por lo que 
la construcción deberá buscar 
otros procedimientos para ocu
par segmentos de mercado en 
países de la Comunidad dis
tintos al propio.

Movimientos

En Europa, pueden ya detec
tarse movimientos de este tipo, 
en los mercados que ofrecen 
un mayor dinamismo, como es 
el cas del español. Así empre
sas extranjeras están adquirien
do participaciones importantes 
en empresas del país, o par
ticipan en promociones inmo
biliarias de envergadura.

Así pues las posibilidades de 
trabajo en Europa o en ter
ceros aíses a través de las aso
ciaciones con empresas locales’ 
son cada vez más importantes, 
y en España la entrada de 
empresas extranjeras, que par
ticipan en el meracdo indivi-

Ante la perspectiva 
de Ía creación del 
Mercado Unico 
europeo, la industria 
de la construcción no 
se beneficiará como 
la de los demás 
sectores económicos 
de la eliminación de 
las fronteras y 
derechos 
arancelarios 

dualmente o asociadas con fir
mas nacionales, está provocan
do que éstas actúen a la defen
siva, ntentando proteger su 
mercado natural.

Algunas voces opinan que 
las empresas españolas debe
rían ir tomando posiciones en 
otros países europeos, máxime 
cuando la gran empresa gene
ralista de la construcción en 
España es sólo de tipo mediano 
si la comparamos con otras 
europeas.

Competencia japonesa

En 1.991 el mercado español 
de exportación de construcción 
ha seguido la misma tónica que

en el año precedente: el cre
cimiento que registra el sector 
de la construcción hace que la 
empresa española no tenga 
necesidad de buscar mercados 
en el exterior.

Este mercado internacional 
de la exportación de cnstruc- 
ción se viene caracterizando 
últimamente por las siguentes 
consideraciones.

Países industrializados

La exportción se dirige sobre 
todo a los países industriali
zados, y no a los de vías de 
desarrollo, rompiéndose una 
tendencia habitual.

Se produce una selección 

tecnológica de las empresas 
existentes, la que trae como 
resultado a la especialización 
por su parte la construcción 
convencional sufre de una 
excesiva competencia.

Preocupa la competencia 
japonesa, que está comenzando 
a instalarse en España, cuando 
en la práctica a* las empresas 
extranjeras no les está permi
tido radicarse o trabajar en 
Japón.

Evolución favorable

A medio plazo, se espera 
una evolución favorable de 
algunos mercados, que hasta 
ahora era inaccesibles, tales

En España la entrada 
de empresas 
extranjeras, que 
participan en el 
mercado 
individualmente o 
asociadas con firmas 
nacionales, está 
provocando que éstas 
actúen a la defensiva, 
intentando proteger 
su mercado natural 

como Irán o Irak.
Las empresas de construc

ción reclaman de la adminis
tración distintos tipos de ayuda 
a la exportación.

Materialización

Esta ayuda uede rnateriali 
zarse en forma de préstamos 
a la exportación, en aportacio
nes a distintas organizaciones 
internacioales de ayuda al 
desarrollo vinculadas a la eje
cución de proyects en los que 
participen empresas españolas, 
o ayudas financieras o relativas 
a seguros, impuestos, seguridad 
social, facilitación de la gestión 
exportadora, etc.

CONSTRUCCIONES

LA UNION

Tfln: 22 84 33

-Reforma completa de viviendas y locales comerciales
-Rapidez, eficacia y calidad
-Garantía en materiales y mano de obra
-Presupuestos sin compromiso

Ó
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PETROFISICA IBERICA,S.A.
EMPRESA MINERA

Plaza del Pilar, 4 2- A 
. ' Tel.: (926) 2120 28

- ¿ Fax.: (926) 2152 67
- 13001 CIUDAD REAL

PETROFISICA IBERICA, S.A. comercializa en España un producto natural, 
la PIEDRA POMEZ, que nace con la actividad volcánica, tan intensa e 
importánte en época geológica reciente, en toda la zona del Campo de 
Calatrava.

Aparece con la actividad del Volcán, al arrojar en el espacio abierto una 
ingente cantidad de material homogéneo, fundido y gasificado, que al caer 
por su propio peso, se enfría, clasifica y almacena con la sola intervención 
de las fuerzas de la naturaleza. - .

Pocos minerales pueden encontrar más aplicaciones sin ser manipulados 
previamente. De ahí su bajo precio y su porcentaje de escoria es bajísimo.

Los valores obtenidos de este mineral en ensayos anteriores, confirmaron 
que esta PIEDRA POMEZ se comporta como una excelente puzolana 
natural; lo que resulta pura consecuencia de su naturaleza vítrea y porosa, 
que hace de ella uria materia prima ésencial en la fabricación de Cementos 
puzolánicos o como correctora de los Cementos Portland normales.

Como lo fundamental y predominante de este mineral es su naturaleza 
Vítrea y elevada Porosidad -91’7% de vidrio y 67’2% dé vacuolas- su 
empleo en el ramo de la Construcción como material aislante de viviendas 
se hace imprescindible, mucho más en zonas de climas extremos, como 
son los de nuestra región Castellano-Manchega.

MATERIAL VOLCANICO
*TERMOAISLANTE
*DRENANTE DE SOLADOS
*ARID0 LIGERO

PARA SU OBRA
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Créditos

• Instalaciones Industriales

GARANTIA DE CALIDAD

Í
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Travesera de Gracia. 8 
08021 Barcelona
Tel (931202 11 42

Teléfonos (926) 32 26 90 - 32 00 85
Fax 32 50 08 C/ CARLOS VAZQUEZ, n° 6.

TEF.25 49 07

Bcirqu.lc. 8 
28004 Madrid
Tel (91)523 23 35
F«(9I)523 25 29

Avda, del Vino, 54 
POLIGONO INDUSTRIAL 

VALDEPEÑAS

Te necesito
Y tú puedes ayudarme a construir mi futuro. 

Si me apadnnas contribuirás a mejorar mi 
vida y la de mi comunidad.
Sólo te cuesta 70 Pts./ dia.

Ponte en wtlén.

Los españoles destinan a la compra de viviendas 
el 14,5 por ciento de los créditos que se conceden

a

ft

La construcción y el 
comercio acapararon 
la cuarta parte de los 
20,3 billones 
prestados por el 
conjunto del sistema 
bancario para la 
financiación de 
actividades 
productivas, tanto por 
sociedades como por 
cooperativas y 
personas físicas

• Montajes Eléctricos en Baja y Alta Tensión

• Almacén de Material Eléctrico Industrial e Iluminación
• Oficina Técnica Consultora, Asesorarniento

• Proyectos
• Electrificación de Fincas

• Alumbrados Públicos y deportivos
• Grupos Electrógenos

• Electrobombas
• Automatismo y Mantenimientos de 

Maquinaria Vinícola y Embotellados
• Ahorro de Energía y Estudio de Reactiva
• Calefacción eléctrica
• Energía solar

• Telecomuriicaciones

La compra de vivienda propia 
absorbe en España el 14,5 por 
ciento de los créditos concedi
dos por el sistema bancario en 
su conjunto, según datos faci
litados por el Banco de España 
en su último boletín estadístico.

Este informe señala que el 
saldo vivo del crédito total 
ascendía al concluir el tercer 
trimestre del pasado año a 31,5 
billones de pesetas, de los que 
4,5 billones fueron canalizados 
hacia la adquisición de vivienda 
en propiedad.

Esos 4,5 billones representan, 
además, la tercera parte del 
montante global a que ascen
dían los créditos obtenidos por 
personas físicas en ese período, 
y que se cifraron en 12,4 billones 
de pesetas.

Según el Banco de España, 
el 39,4 por ciento del crédito 
concedido al sector privado por 
bancos y cajas de ahorro fue 
obtenido por personas físicas, 
mientras que las sociedades no 
financieras absorbieron el 51,7 
por ciento, y el resto se dis
tribuyó entre cooperativas de 
producción y otras entidades de 
carácter financiero.

El 64,5 por ciento de los cré
ditos fueron destinados por sus 
titulares a la financiación de 
actividades productivas, mien
tras que el 4,7 por ciento de 
ellos se invirtieron en la adqui
sición de bienes de consumo 
duradero, el 1,3 por ciento en 
la de otros bienes y servicios 
corrientes y el 0,3 por ciento 
a la compra de-valores.

La construcción y el comer
cio acapararon la cuarta parte 
de los 20,3 billones prestados 
por el conjunto del sistema ban
cario • para la financiación de 
actividades productivas, tanto 
por sociedades como por coo
perativas y personas físicas.

»

Ayuda Aen.. 
ccion

EDIFICACIONES 
AGUILAR

M.C.D.2022
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¡SIN DUDA, LA MEJOR URBANIZACION 
DE CIUDAD REAL!

CARACTERISTICAS DE LA URBANIZACION

• Situada frente al Nuevo Parque del Este.

• Enclavada en el Sector S-2, del Plan General de Ordenación 
Urbana de Ciudad Real, qcr^' además dispone de:

— zonas verdes ........................................................... 68.890 m^
— equipamiento comercial ................. 25.404 m^
— equipamiento docente ............................. 12.000 m^
— equipamiento deportivo .........................................5.000 m^
— equipamiento social .............. 2.000 m^

• Dotada especialmente con:

— red subterránea de electricidad
— red subterránea de telefonía
— red subterránea con distribución individual de gasóleo 

para calefacción.

9 TIPOS DE VIVIENDAS UNIFAMILIARES 
APARTAMENTOS Y LOCALES COMERCIALES

SÓLIDAS EDIFICACIONES CON MATERIALES

DE 1® CALIDAD.- .

• Puerta de entrada de seguridad.
• Carpintería exterior de PVC con doble acristalamiento.

• Parquet Elondo. Tabla de 25 x 5 x 1.

• Calefacción individual de gasóleo C.
• Cerámica de 1.® calidad en baños y cocina.

| - Mínima entrada.

1 - Precios cerrados hasta la entrega de vivienda.

Compruebe nuestros excepcionales precios y 
magníficas condiciones de pago.

PROMOCIONA 
Y VENDE:

CENTRO INMOBILIARIO C/ Ciruela, 5
Tfno. 21 05 15

Ciudad Real
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El diseño de la cocina integral
Casi se ha impuesto como 

norma para los pisos acabados 
el que incluyan algún tipo de 
muebles de cocina. Sin embar
go cuando una mujer llega al 
piso se encuentra con que este 
tipo de muebles no va en con
sonancia con el resto de la 
decoración de la casa, o incluso 
que son de baja calidad, por 
lo cual deciden cambiarlos. 
Esto ha propiciado en parte 
que el mercado de los muebles 
de cocina estén en alza.

Características principales y 
elementos

La carecterística principal de 
los elementos que componen 
la cocina es que se tiende hacia 
lo que se denomina cocina 
integral. Antes se compraban 

los muebles por “piezas suel
tas”, una cocina, un lavaplatos, 
un armario etc. Hoy en día se 
compra de una vez el equi
pamiento completo de la coci
na, lo mismo que si se cam
biaran los muebles de otra 
habitación de la casa.

Funcional y agradabie a la 
vista

Se busca también, según el 
gusto de la mujer, una cocina 
con menos rincones, más fun
cional, más agradable a la vista, 
más compacta, menos dificul
tosa para limpiaría. Por ello 
está muy de moda que todo 
vaya en módulos estanterías y 
armarios recubiertos con una 
encimera. En los módulos van 
integrados los distintos mue

bles de cocna como el frigo
rífico, el horno, la cocina, la 
pila de agua etc. Todo ello va 
embellecido con remate de cor
nisa, con cubreluces, zócalos 
para impedir que la basura 
quede depositda debajo de los- 
armarios. Esto es la Cocina 
integral, todo un equipamiento 
compacto.

Aprovechar correctamente los 
espacios

Desgraciadamente los cons
tructores de las viviendas des
tinan a la cocina muy oco espa
cio por regla general, por lo 
que muy pocas pueden servir 
para comer confortablemente. 
Por ello, y si el bolsillo lo per
mite, en la medida de apro
vechar el espacio de la cocina 

al máximo, se debería buscar 
una casa de muebles de cocina 
que haga proyectos que puedan 
realizar una instalación “como 
anillo al dedo”.

Esto*apenas encarece el pre
cio de los muebles de cocina 
y la “señora de la casa” tendrá 
la seguridad .de tener una coci
na cómoda, segura y sobre todo 
aprovechada al máximo.

Los diferentes tipos de 
materiales

Los tipos de material que 
más se suelen utilizar en este 
tipo de muebles son los deno
minados estratificados. Hay 
unas razones fundamentales 
debido a las propiedades de 
estos materiales que hacen que 
sean idóneos para muebles de 

cocina.
En efecto, los materiales 

estratificados, facilitan una 
cómoda adaptación, son fáciles 
de limpiar y son resistentes a 
rayaduras y golpes.

Los cuidados que requieren 
los muebles

La madera de roble, utili
zado en el tipo provenzal ape
sar de que ha decaído, sigue 
siendo un buen material para 
los muebles de cocina.

Sus cuidados son distintos a 
los muebles estratificados.

Llevan incorporados algunos 
tipos de barnices especiales 
para impedir qué la grasa, los 
humos o la suciedad, se'queden 
pegados entre los poros de la 
madera.

/^ttíenegi:^
MGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

VIDAS
MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 

Dirección General de Planificación Sanitaria

M.C.D.2022
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¡Sin duda, la mejor urbanización 
de Ciudad Real!

¡ü Gracias!!!

Por la acogida que nos han 
dispensado

¡Vds. sin duda, los mejores 
propietarios!
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Edificios inteligentes, la eficacia del confort
Cada día se va dando más 

importancia a que las oficinas 
reúnan las condiciones adecua
das, para quienes “habiten” en 
ellas no padezcan las tensiones 
suplementarias que se originan 
cuando el ambiente y el entor
no que nos rodea no tienen 
las condiciones fisiológicas y 
psíquicas adecuadas. Con esto 
se evitan las fatigas atípicas.

El diseño de una oficina es 
algo más que una decisión 
sobre el volumen y los colores 
que van a configurar una 
determinada estética.

Es, sobre todo, una perfecta 
adecuación entre las posibili
dades del espació disponible, 
los objetivos de la oficina, el 
material a utilizar, las funcio
nes a desarrollar y el tipo de 
personal empleado.

Oficina informatizada

A partir del momento en 
que una oficina se informatiza, 
el confort se transforma en una 
obligación imperativa y para 
ello se impone un mobiliario 
racional, reflexible, adaptable, 
estético, son contrastes y 
superficies brillantes, fabricado 
con material inerte a las vibra
ciones y fónicamente no rever- 
berativo, con lo que se con
sigue una máxima eficacia y 
que las personas se sientan a 
gusto en su puesto de trabajo. 
La influencia del asiento sea 
puede constatar a nivel de las 
vértebras lumbares, ya que la 
penúltima soporta un aumento

El diseño de una 
oficina es algo más 
que una decisión 
sobre el volumen y 
los colores que van a 
configurar una 
determinada estética. 
Es, sobre todo, una 
perfecta adecuación 
entre las posibilidades 
del espacio, los 
objetivos, el material, 
a utilizar y las 
funciones 

de la carga entre un 40 y un 
90 por ciento superior al que 
soporta cuando se está de pie.

80.000 horas sentado

Por eso, la silla clásica ha 
sido reemplazada por un pro--* 
dueto industrial dotado de una 
mepanica llena de trucos para 
Oder colocar al usuario a la 
altura desadada, con los pies 
cómodamente apoyados en el 
suelo, y la espalda inclinada 
y apoyada en el grado justa

1

1

mente preciso.
Si no se tiene en cuenta la 

ergonomía en el momento de 
diseñar una oficina donde se 
van a utilizar nuevas tecnolo
gías, pueden presentarse infi
nidad de problemas de tipo 
visual, problemas óseos, mus
culares, e inclusive, psíquicos. 
Así, según encuestas recientes, 
la distancia de la pantalla a 
los ojos de un operador de 
informática, es de menos de 
50 centímetros y en la mayoría 

de los casos hay problemas de 
reflejos. Igual importancia tie
ne la iluminación del entorno. 
Aproximadamente un 50 por 
ciento es inadecuado y sólo en 
el 70 por de los casos se dis
pone de una silla regulable. 
Hay que tener en cuenta, en 
el caso del personal adminis
trativo que un trabajador llega 
a pasar hasta 80.000 horas de 
su vida sentado.

Igual desinterés se muestra 
en las condiciones climáticas 

y acústicas.
Y ello puede traer riesgos 

considerables.
En este sentido, han comen

zado a aparecer en nuestro 
país empresas dedicadas a la 
eliminación de ruidos ambien
tales modestos, desde instru
mentos tan distintos como pue
dan ser las máquinas excava
doras hasta los teletipos. Este 
servicio, quehace algunos años 
podrá considerarse como un 
lujo ha'demostrdo su eficacia

JUCAHISA
O SALONl

PONE A LA VENTA SU NUEVA PROMO
CION DE VIVIENDAS, APARTAMENTOS, 
ESTUDIOS Y LOCALES COMERCIALES 

EN LA CALLE TOLEDO NUMERO 67

Julián Cabañas e Hijos, S.A.
CONSTRUCCIONES - MADERAS - CARPINTERIA - TRANSPORTES 

Estación Vía Crucis, 6 - teléfono 22 15 69 - Telefax 22 15 69

PAVIMENTOS Y REVESTIMIENTOS CERAMICOS 
Estación Vía Crucis, 10 - Teléfono 25 33 15 

13003 CIUDAD REAL
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Trabajar ya no es tan duro mediante la creación de edificios intelisentes
ya que cada día es mayor el 
número de empresas que lo 
reclaman.

La música ambiental, debi
damente seleccionada, produ
ce un relajamiento posíquico 
en las personas, evitando nota- 
blemmente el cansancio que se 
produce, como consecuencia 
de una alteración continuada 
a unas tareas que norrnalmente 
son repetitivas, aunque los 
temas de trabajo no lo sean.

Iluminación y calefacción

gos
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iue- 
iva- 
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un 
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Las repercusiones psíquicas 
sobre los trabajadores se están 
sospesandon con mucha serie
dad.

En la iluminación no se 
plantea un problema de elec
ción entre luz natural y luz 
artificial, sino de condicionar 
ambas.

Los problemas surgen por
que cada despacho plantea un 
problema específico de alum
brado.

Los espacios semiabiertos, 
las lámparas halógenas con 
intensidad variable, el aisla
miento necesario cuando se 
trata de trabajos de reflexión, 
climatización, los materiales 
incombustibles, las moquetas y 
revestimientos, el confort para 
disminuir la fatiga y los erro
res, son otros tantos determi
nantes de la calidad de vida 
en una oficina.

Nuevas tecnologías

La calefacción se ve ahora 
favorecida por nuevas tecno
logías, como la bomba de calor, 
que requiere menos energía 
que otros sistemas, ya que al 
sustraer calorías que están gra
tuitamente en el aire exterior 
o en capas freáticas de un río 
y restituirías al aire o a cir
cuitos de agua para la cale
facción se consiguen acono- 
mías muy importantes sobre lo 
que supondría el coste de una
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calefacción eléctrica conven
cional.

El éxito de este sistema que 
funciona según el principio 
correlativo al de los sitemas de 
aire acondicionado, se basa en 
el uso de la propiedad que tie
nen los fluidos de absorber 
calor cuando pasan del estado 
líquido al gaseoso, y puede 
tener especial aplicación en los 
edificios concebidos para ofi

cinas, ya que evita locales de 
calderas y almacenamiento de 
combustibles, elimina riesgos 
por la desaparición de mate
riales inflamables y, desde el 
punto de vista del ahorro, la 
factura de los KWH se abona 
después del consumo (mientras 
que el stock de gasoil implica 
su pago previo al consumo”

Para facilitar el trabajo del 
diseñador y decorador de inte

riore, éstos pueden ahora dis
poner de diseños asistidos por 
ordendor (CAD/CAM), que 
permite, manteniendo total
mente ál identidad profesional, 
minimizar el tiempo dedicado 
a hacer planos, pudiéndose 
dedicar a tareas más delicadas 
como pueden ser el aspecto 
crativo y las relaciones con 
terceros.

Un programa asistido por 

ordenador puede crear edifi
cios (tanto a nivel de plano 
como de volumen), con los 
datos impuestos por el dise
ñador, con el aspecto exterior 
creando perspectivas por la ins
talación y decoración de inte
riores propiamente dichas.

Asimismo, considera la esti
mación aproximada de los 
costes.

i H

VENTA Y ALQUILER DE MAQUINARIA

OFICINAS: Toledo, 56
ALMACEN: Pol. Ind. Larache, parcela 305

22 2G 73 - 22 41 OS
13002 CIUDAD REAL * Fax: 22 41 08

JOSE ANTONIO LOPEZ RUBIO
CARPINTERIA METALICA

FABRICACION E INSTALACION DE:
TERRAZAS, PUERTAS, VENTANAS, 
CONTRAVENTANAS, MAMPARAS 

DE BAÑO. DIVISION DE OFICINAS.
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO «o,ctaiCtra. Atalaya, 6 TODO EN CRISTAL

Proyectos JAIME, S.L. 
INGENIERIA E INSTALACIONES 

DE CLIMATIZACION
TFL. 32 11 55 VALDEPEÑAS

13005 CIUDAD REAL Teléf. 25 30 56

EDinCACIONES 
AGUILAR

GARANTIA DE CALIDAD

C/ CARLOS VAZQUEZ, n° 6.

TEF.25 49 07

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
ilupiinas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de Ti por mayor que 
sea la ilusión material. Deseo 
estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá 
rezar esta oración tres días 
seguidos sin decir el pedido; 
dentro de tres dáis será alcan
zada la gracia por más difícil 
que sea. Publicar en cuanto 
se reciba la gracia).
Agradece las gracias alcan
zadas.

C.I
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< PROMOCIONES 
PINO GRANDE, S.A.

OFICINAS EN VENTA

* EDIFICIO FLEXIBLE Y CONFORTABLE DE 2.300 METROS CUADRADOS QUE PERMITE
ADAPTAR ESPACIOS ENTRE 45 Y 500 METROS CUADRADOS EN FUNCION DE SUS 
NECESIDADES .

* SITUADO EN EL CENTRO DE NEGOCIOS DE CIUDAD REAL. PLAZA DEL PILAR - RAMON
Y CAJAL-H. PEREZ DEL PULGAR.

* SEGURIDAD 24 HORAS
* AIRE ACONDICIONADO
* FALSO TECHO DESMONTABLE
* MANTENIMIENTO Y LIMPIEZA INTEGRAL

Teléfono: 926/ 22 04 20

j
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AHORA TIENE LA OPORTUNIDAD 
DE MEJORAR EL FUTURO DE SU NEGOCIO

En el primer parque empresarial de Ciudad Real.
Con las mejores Naves-Exposición.
La mayor revalorización del mercado.
En el mejor acceso a Ciudad Real (Ctra. de Carrión).

Memoria de calidades de conjunto

• Viales de servicio del conjunto con acceso directo a las naves.
• Franja de zona verde de separación entre la carretera y la vía de servicio.
• Red de riego y contraincendios.
• Directorio comercial con el nombre de las naves establecidas.
• Alumbrado del conjunto con luminarias.
• Accesos de la carretera a vía de servicio.
• Acerado perirñetral en las naves.
• Franja de aparcamiento paralela a la zona verde.
• Creación de comunidad para la gestión del conjunto en cuanto a vigilancia, 

limpieza, etc.
Memoria de calidades de naves comerciales

PROMUEVE:

GUADIANA GRUPO 
INMOBILIARIO. S. A.

INFORMA Y VENDE:

URBAZO
PROMOTORA/CONSTRUCTORA

Ronda de la Mata. 1013001 Ciudad Real 
Tete.; 926/2218 53 Fax: 25 4318

Estructura prefabricada de hormigón armado • 
Cubierta tipo sandwich con doble chapa plegada y aislamiento interior 
de 7 cm. de manta de fibra de vidrio. Cara interior de la nave lacada 

en blanco. • 
Lucernarios en cubierta para iluminación cenital • 

Cerramiento con paneles prefabricados de hormigón en las fachadas 
traseras y en los laterales de las naves extremas •

Separación de naves con bloque de hormigón • 
Fachadas principales en piedra artificial, con detalles de chapa plegada 

y lacada • 
Carpintería de aluminio en parte baja de escaparate y alta de oficinas • 
Puerta de vehículos basculante en chapa plegada y lacada en color blanco • 
Suelo de hormigón con acabado en cuarzo y fratasado mecánico •

Entreplanta de oficinas • 
Servicios instalados (dos cabinas con inodoro y lavabo) • 

Acometidas a cada nave de agua, luz y teléfono • 
Oficinas con tomas de teléfono-y luz, solado con haldnco j- terrazo • 

Vidrio de seguridad gf/^^jp en puertas y climalit en ventanas • 
600 a 1.000 m^e 

POSIBILIDAD DE TERMINACION DE OFICINA SEGUN NECESIDADES •
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La rehabilitación en España
Durante los años del 

desarrollismo español, funda
menta en la década de los 
sesenta tomó cuerpo la expan
sión casi desproporcionada y, 
para muchos deshumanizada, 
de las grandes cudades espa
ñolas. Este fenómeno, acentua
do por los movimientos migr- 
torios de la época, hizo que 
primasen los criterios de can
tidad y rapidez, y la necesidad 
de aumentar el parque inmo
biliario, sobre todo en los gran
des núcleos urbanos en que se 
concentró la demanda.

El nivel de confort que, en 
nuestros días, exigimos a una 
vivienda no es ni mucho menos 
el mismo que podía esperarse 
de las construidas durante los 
años cincuenta, sesenta e inclu
so los setanta. El joven parque 
de viviendas (En España se 
aprecia una importante punta 
en la actividad constructora 
durante el período 1960-75) 
alcanzará u estado de deterioro 
en un plazo relativamente bre
ve, y los nuevos hábitos de vida 
contribuirán a hacer más nece
saria su readaptación a nuevas 
necesidades, algunas de Is cua
les están hoy todavía por nacer.

Esta circunstancia, unida a 
la carestía del suelo edificable 
en las áreas de aglomeración 
urbana y la continua mejora 
de las técnicas al uso han hecho 
más aconsejable rehbilitar que 
edificar. Aprovechar racional- 
mente las infraestructuras 
urbanas y establecidas, princi
palmente en los casos antiguos- 
puede resultar altamente ren-

Incontables viviendas 
tienen que ser 
acondicionadas de 
acuerdo con las 
actuales exigencias de 
comodidad, 
salubridad e higiene, 
el éxito sólo podrá 
conseguirse mediante 
la adaptación racional 
del extenso parque ya 
existente

table, económica y socialmente, 
puesto que invita la degrada
ción del hábitat urbano y per
mite planificar mejor el futuro.

Condiciones mínimas

Las obras de rehabilitación 
pueden crear desde uns con
diciones mínimas de habitabi- 
dad (en viviendas muy antiguas 
o construidas deficientemente) 
hasta cambiar la imagen de 
unas oficinas o un piso, desde 
la fachada hasta eluiltimo deta
lle del interior. Puede plantear
se -según los casos como una 
cuestión de seguridad, higiene 
o comodidad, o bien como una 
cuestión estética.

El descubrimiento más o 
menos generalizado de los 
valores de estabilidad, solidez 
y plenitud estética de los cen

tros de las ciudades, deterio
rados como consecuencia de 
los criterios expansionistas ya 
descritos, están confirmando, 
cada día más, la tendencia a 
volver a vivir en ellos.

Consolidación

Pero para que esta tendencia 
se consolide, con todas las ven
tajas que esta recuperación 
puede tener en la calidad de 
vida ciudadana a medio y largo 
plazo, es preciso nstauraf un 
nuevo estilo de actuación 
pública y privada en materia 
de construcción, o mas exac
tamente, en materia de reha
bilitación y recuperación tanto 
de cascos antiguos como de 
otrs zonas urbanas más recien
tes y planificadas con las caren
cias antes reseñadas. Ciudades 
europeas como Hamburgo, 
París o Barcelona empiezan a 
ser buen ejemplo de ello.

Unas consideraciones tan 
elementales como éstas revelan 
que la rehabilitación de nues
tras ciudades no es una cues
tión de gusto ni de preferencia, 
sino la única salida que tienen 
de cara a futuro. Es mucho 
lo que hay que renovar incon
tables viviendas tiene que ser 
acondicionadas de acuerdo con 
las actuales exigencias de 
comodidad, salubridad e hiege^ 
y esto sólo podrá conseguirse 
mediante la adaptación inteli
gente y racional del extenso 
parque ya existente.

En un plano sectorial, la 
rehabilitación ha sido uno de

i

CAFETERIAS - CLINICAS - VIVIENPÁS - BARES - MERCERIAS - STANDS • LABORATORIOS - FERRETERIAS - GIMNASIOS - TALLERES - GALERIAS COMERCIALES - PUBS - MUSEOS - CASAS DE CAMPO - RESTAURANTES - LIBRERIAS-

UDIO ESTUDIO DE DECORACION 
Y DISEÑO DE INTERIORES

DECODISEÑO
PROYECTOS, OBRAS Y REFORMAS 
DE LOCALES COMERCIALES,
VIVIENDAS Y STANDS

♦DISEÑOS ORIGINALES Y CON PERSONALIDAD
♦AMBIENTES SELECTOS
♦ESPACIOS FUNCIONALES

O®'Q

SOMOS 
DECORADORES

TIENDAS DE MODAS - APARTAMENTOS - SUPERMERCADOS CASINOS - OPTICAS - MESONES - PELUQUERIAS • JOYERIAS - BANCOS - HOTEl.ES LABORATORIOS - FERRETERIAS - GIMNASIOS - TALLERES GALERIAS - MUSEOS

exclusivas 
espinar, s.a-

MOBILIARIO DE OFICINAS, COMPLEMENTOS 
ESTANTERÍAS 

LAS MÁS IMPORTANTES MARCAS DEL MERCADO
OFICINA Y ALMACÉN:
J¿CÍ2Í2 Benavente, 25
Apartado 33
Telfs.: (926) 61 08 89 - 61 10 6y
Fax: (926) 61 40 19 - Télex: 48953 EESA-S
13200 MANZANARES (Ciudad Real)
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Crear condiciones mínimas de habitabilidad
los capítulos más dinámicos de 
la construcción española, si 
atendemos al desbordamiento 
al alza de los objetivos mar
cados por el Plan Cuatrienal 
de la Vivienda para la reha- 
bitacióri. Una actividad, en 
suma, muy superior la de años 
anteriores, pero todavía muy 
alejada de las actuaciones lle
vadas a cabo en la mayoría de 
los países europeos, cuyos pro
gramas públicos y sus inicia
tivas privadas hace tiempó que 
funcionan, apremiados por la 
carencia de suelo edificable y 
por el deterioro cada día mayor 
de sus viejas edificaciones.

Bien ritmo de crecimiento

La rehabilitación se mueve 
en España en niveles claramen
te por debajo de los principales 
países europeos. Según un 
estudio del Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo (MO- 
PU), sobre un total de 9 países 
europeos, España ocupaba últi
mo lugar por el peso de la 
rehabilitación en el total de la 
actividad constructora. Así, 
mientras la rehabilitación 
representaba ese año el 47,9 
por ciento del sector en Italia; 
el 43,2 en Gran Bretaña; el 
41,1 en los Países Bajos; el 35,2 
por ciento en Francia, el 27 
por ciento, en la República 
Federal Alemania, y el 23,8, 
21,6 y 18 por ciento en Holan
da, Dinamarca y Bélgica, res
pectivamente, en España la 
rehabilitación apenas represen
taba el 15,3 por ciento del total 
de actividad del sector, uns

Las obras de 
rehabilitación pueden 
crear desde unas 
condiciones mínimas 
de habitabilidad (en 
viviendas muy 
antiguas o 
deficientes) hasta • 
cambiar la imagen de 
unas oficinas o un 
piso, desde la fachada 
hasta el último 
detalle

500.000 millones de pesetas en 
términos absolutos. No obstan
te, el ritmo creciente de la acti
vidad rehabilitadora se aupó en 
1991, año en que la civra de 
rehabilitaciones oficiales alcan
zó el 27,3 por ciento del total 
de realizaciones.

Aunque es dudoso que este 
ritmo de crecimiento porcen
tual aumente en los inmediatos 
años siguientes, o simplemente 
que se mantenga, las estima
ciones oficiales sitúan la inver
sión en 1991 en una cifra cer

cana a os 750.000 millones de 
pesetas lo cual repfésentaría el 
35 por ciento de la actividad 
constructora de nuestro país.

Quizás no sea tan utópico 
el 50 por ciento que algunas 
fuentes del secgor señalan para 
el futuro.

Según estimaciones, en 
España hay alrededor de tres 
millones de viviendas que pre
cisa, en un sentido amplio del 
término, rehabilitarse, bien en 
la vetiente denominadora lige
ra (instalacines de servicios. 

fachada, interiores, etc) o bien 
en la llamada pesada (estruc
turas).

Medio siglo de antigüedad

El 23,5 por ciento de las 
viviendas supera el medio siglo 
de antguedad.

Un 28 or ciento carecen de 
servicio de agua caliente y el 
4 por ciento ni tiene instalación 
de gua corriente.

Un 21 no dispone de cale
facción, un 12 por ciento no 

tiene instalación de gas, y el 
mismo porcentaje carece inclu
so de servicios tan elementales 
como los higiénicos.

Todo esto convierte la reha
bilitación no tan sólo en una 
cuestión de tipo estético, sino 
en una solución fundamental 
de cara al futuro.

Si a estas viviendas añadimos 
las detectadas el pasado año 
la rehabilitación se convierte 
en el tema más candente del 
sector.

Todo en iluminación
* Moderna
* Clásica
* Infantil

LAMPARAS M® JESUS 
(Nuevo Centro) Tlf. 22 81 58 CIUDAD REAL

SIDI ILUMINACION
Mata, 6 Tlf. 25 55 15 CIUDAD REAL

Instalamos y 
decoramos cualquier 
tipo de vivienda o 

local comercial

EDinCACIONES 
AGUILAR

GARANTIA DE CALIDAD

C/ CARLOS VAZQUEZ, n» 6.

TEF.25 49 07

' SANTACLARA
EN ESPERA

1 DE TUS

Í FAVORES
i M.M,

Construcciones LEON TRIVIÑO, S.L.
CONSTRUCCIONES, PROMOCIONES Y OBRAS PUBLICAS ■

Plaza Puerta de Alarcos, 12° B 

Tel. 21 26 48-49 - FAX: 21 50 30 |
CIUDAD REAL j

i

DELEGACION EN GRANADA 
Avd. América, 51 Tel. 50 20 82 i
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Restauración de fachadas
Los factores 
ambientales 
contaminantes se 
constituyen en los 
peores enemigos de 
los edificios, y la 
situación empieza a 
adquirir tintes 
dramáticos cuando se 
deteriora el 
patrimonio

La rehabilitación es una acti
vidad del sector de la cons
trucción muy nueva en España. 
Empezó tímidamente en 1984 
y adquirió razón de ser a partir 
de 1986. Para el promotor pri
vado era más rentable iniciar 
una nuva construcción que 
reformar la ya existente. Sin 
embargo, la carestía del suelo 
y la falta de espacio hizo cam
biar la orientación. Actualmen
te la rehabilitación supone cer
ca del 35 por ciento del valor 
de la nversión total de la cons
trucción de viviendas.

El despertar de la rehabi
litación en Europa es también 
relativamente reciente. Países 
como Suecia y el Reino Unido 
son quienes primero dan la 
señal de alarma ante el alar
mante, por su rapidez, dete
rioro de Is ciudades. Los fac
tores ambientales contaminan
tes se constituyen en los peores 
enemigos de los edificios, y la 
situación empieza a adquirir 
tintes dramáticos cuando lo 
que empieza a deteriorarse son 
edifcios del patrimonio histó
rico. Europa comienza a pre
sentar un aspecto muy dema
crado.

La situación en España es 
optimista. Se ha empezado tar
de pero a machas forzadas, 
aunque todavía quedan núcleos 
en todas las capitales de Espa
ña que se están cayendo a 
pedazos ante las imposibilidad 
de las autoridades locales y el 
rechazo de la inciativa privada. 
Según los últimos datos del que 
dispone el Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo, en nues
tro país hay cerca de 400 mil 
viviendas en ruinas y cerca de 
dos millones deterioradas.

Hasta que los inversionistas
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ALUCAL
ALUMINIO Y PVC

CARPINTERIA DE ALUMINIO - MAMPARAS DE BAÑO 
MOSQUITERAS ENROLLABLES 

DECORACIONES COMERCIALES

DISTRIBUIDOR DE:
SOGAL - VELUX - EXPAISOL - BENCHMARK 

MÚGO'- STRATO - CODMISA

C. Real, 66 ® 22 87 09
® 25 50 64

Fax: 25 46 03
13170 MIGUELTURRA (C. Real)

Ó
 b M
 

O
 

K
) 

K
)



la Tribuna ESPECIAL/CONSTRUCCION 97 EnJ^de'i^^

EI despertar de la rehabilitación en Europa es relativamente reciente
privados se dieron cuenta de 
los pingües beneficios que la 
rehabilitación y restauración 
podrían aportarles, pasaron 
casi 20 años. Para este año se 
prevee que la inversión en la 
rehabilitación de viviendas ron
de los 800.000 millones de 
pesetas, una tercera parte del 
total de la inversión en cons
trucción.

Aún así, todavía sigue 
habiendo reticencias para 
invertir en la rehabilitación. A 
ello ha contribuido la Admi
nistración, sea central, autonó
mica o local. Las ayudas siguen 
dándose tras un complicado 
papeleo, y las inversiones direc
tas de las administraciones son 
todavía muy pequeñas compa
radas con otros países euro
peos, y que de soslayo espanta 
al inversor privado. Por ejem
plo, España aporta un gasto 
público para la rehabilitación 
tres veces superior^! de países 
como Portugal o Grecia. No 
consuela que los hermanos 
pobres de la Comunidad estén 
por debajo de España, ya que 
una ciudad como Glasgow dis
pone de un presupuesto que 
duplica al de toda España.

La rehabilitación en las 
Comunidades

Las ciudades donde el valor 
del suelo se ha disparado, y 
donde los factores contaminan
tes han hechomás daño, son 
las que antes se han lanzado 
a la rehabilitación de viviendas. 
Por Comunidades Autónomas 
es el País,Vasco la que más 
viviendas ha rehabilitado. A 
continuación le sigue la Comu
nidad de Valencia, Madrid y 
Cataluña. La Rioja, Baleares 
y Canarias son las comunidades 
en menos viviendas rehabili
tadas.

La dificultad de calcular los 
costes de rehabilitación y el 
hecho de saber que rehabilitar 
puede ser más caro que cons-
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truir, ha espantado a los inver
sores. También se ha dado el 
caso de que la administración 
local se lance a la rehabilita
ción, perón encuentre esponsor 
y la edificación tenga que estar 
en la cuerda floja.

Es de esperar que las estric
tas condiciones para recibir 
subvenciones hagan un poco la 
manga ancha para atraer inver
sores.

De momento son los peque
ños inversores quienes más'

atención han prestado ala reha
bilitación conocida como lige
ra, que ha supuesto el 90 por 
ciento de este tipo de actua
ciones en España (más de la 
mitad de las empresas; las 
empresas medianas represen
tan un 32 por ciento y las gran
des empresas sólo están repre
sentadas con un 8 por ciento. 
Falta por potenciar la. rehabi
litación pesada, y es aquí donde 
se están volcando las iniciativas 
públicas.

La situación en España es optimista. Se ha 
empezado tarde pero a marchas forzadas, aun
que todavía quedan núcleos en todas las capi
tales de España que se están cayendo a peda
zos ante las imposibilidad de las autoridades 
locales y el rechazo de la iniciativa privada

EN BUENAS SEf^

MANOS
Polígono Ctra. Carrión, Nave 8 T 22 56 58

25 21 71

CIUDAD REAL

Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Manzanares
(C. Real)

ORACION AL ESPIRrU SANTO
Espíritu Santo, tú que me aclaras todo, me iluminas todos los caminos, 
para que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero en este corto diálogo agradecerte por 
todo y confirmar que nunca quiero separarme de Ti, por mayor que 
sea la ilusión material, deseo estar contigo y todos mis seres queridos, 
en la gloria perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo y los 
míos.
(La persona deberá rezar la oración durante tres días seguidos sin decir 
el pedido; dentro de tres días será alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se haya recibido la gracia). JULIA

EDIFICACIONES 
AGUILAR

GARANTIA DE CALIDAD

C/ CARLOS VAZQUEZ, n° 6. 

TEF.25 49 07
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CAMBRONERO
hijos de A.
CAMBRONERO

8^ FERIA DE LA PROVINCIA EXPOSEj
NOS ENCONTRAMOS EN EL SECTOR “0 
EN LA CALLE 2 EN EL STAND 4

FABRICADOS ALTA CALIDAD

CERRAJERIA

CONSTRUCCIONES 
METALICAS

Cancelas'
Rejas
Forja artística
Puertas Blindadas

Cubiertas .................... •
Estructuras
Entramados metálicos
Lucernarios
Invernaderos

Chapa trapezoidal
j Panel estructural aislante 
( policarbonatos

CARPINTERIA

DECORACION

Aluminios 
y P.V.C

Ventanas 
Puertas

Muros cortina — Sistemas

Verandas

1 Correderas
' practicables
J Oscilobatientes
f Rotura puente térmico

j Verriere, MK

/ Nuage/Reflet

Aluminio \ Anodizados
) Lacados

Aceros inoxidables
Latón
Celosías de aluminio lacado y anodizados 
Curvados

FABRICA Y OFICINAS Ctra. de Puertollano,- Km. 2. Teléfonos: (926) 2119 59 - 21 19 60 FAX: (926) 21 03 33 

Apartado de Correos, 211 • 13080 CIUDAD REAL

1 Puertas

Cambronero

CANCELAS 
CORREDERAS Y 
PRACTICABLES

PUERTAS 
AUTOMATICAS 
RAPIDAS

8^ FERIA DE LA PROVINCIA EXPOSÍ
NOS ENCONTRAMOS EN EL SECTOR
EN
Y 2

LA CALLE 1 Y 2 EN LOS STANC

CIERRES ENROLLABLES 
PERSIANAS

PUERTAS BASCULAN
TES DE GARAJE 
E INDUSTRIALES

PUERTAS 
SECCIONALES

PUERTAS 
CORREDERAS

PUERTAS 
EXTENSIBLES Y 
PLEGABLES

PUERTAS 
PRACTICABLES

PUERTAS 
CORTAFUEGOS

BARRERAS 
PIVOTANTES Y DE 
PARKING

PUERTAS 
GUILLOTINAS

ARMARIOS DE 
CONTROL Y MANDOS 
OPCIONALES

PUERTAS-CORTINAS 
P.V.C.

ESCALERAS

DISPOSITIVOS DE 
SEGURIDAD Y 
CONTROL DE ACCESO

EXPOSICION Y VENTA
Ronda de Alarcos, 26

Teléfono (926) 21 08 86

21 46 50
Fax: (926) 21 46 50

CIUDAD REAL
C.P = 13002

SERVICIOS
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GARANTIA
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GRUAS CAMBRONERO
(ACA)

GRUAS HIDRAULICAS SOBRE CAMION

GRUAS AT. TODO-TERRENO RAPIDAS

CAMIONES-GRUAS

COORDINACION DE TRAILERS, GONDOLAS, ETC.

POL. IND. CTRA. CARRION, S/N APDO. 354

25 2212 - 25 22 08 - PART.: 2119 44
13005 C. REAL

Ferretería
Cambronero, S.L

C/. Diego de Almagro, 11
Telf.: (926) 21 39 34 21 14 99 -FAX
Apartado de Correos 211
13002 CIUDAD REAL

RIEGO POR EXUDACION
CON UN AHORRO DE AGUA HASTA EL 60%

DISTRIBUIDOR DE:
EL RIEGO LOCALIZADO EL SISTEMA EXUDANTE

ACÉSA: Herramientas, maquinarias neumáticas.

PINACHO: Tornos.

APEL: Soldaduras eléctricas C.A y C.C. soldaduras MIG.

CME: Fresadoras.

BELLOTA: Herramientas, recambios para maquinaria agrícola, 

sierras, limas y palas chapa acero.

FICHER IBERICA: Sistemas de fijación

IBARMIA: Taladros

SABI: Sierras. Estaciones de corte automatizadas

M. RUIZ: Trefilería, galvanizados y puntas.

AJIAL: Prensas, plegadoras, cizallas, punzonadoras, hidráulicas. 

SAMUR: Grupo moto-compresores diésel y eléctricos portátiles 

y estacionarios.

GEKA: Cizallas, punzonadoras universales.

UNION IBERICA SOLDADURA-UZ:

Electrodos para soldadura de acero al carbono, acero inoxidable, 

recargue duro, electrodo continuo, alambre tubular, fuentes para 

soldadura automáticas, alambre para arco sumergido.

MARKAL: Fresadoras copiadoras, retestadoras, ensambladores, 

trozadora, prensas y bancos de trabajo.

1 .— Necesita menor 
presión de trabajo.

2 .— Tiene menor pérdi
da de carga.

3 .— Ofrece un ábaco 
de caudales a dife
rentes presiones.

4 .— No se necesita 
purgar el sistema.

5 .— Libera agua por 
capilaridad.

6 .— Libera mayor cau
dal en el inicio del 
riego.

7 .— Permite la fertirri
gación.

8 .— No acumula agua 
en su interior.

9 .— Riega en superfi
cie, cubierto o 
enterrado.

10 .— Fácil instalación.
11 .— Durabilidad.

CONCLUSION

He aquí un sistema de 

mayor durabilidad, rentabili
dad en el 
nes, más 

menores 
equipos.

cultivo, prestacio- 
fácil manejo • y 

necesidades de

La instalación más antigua 

data de (1982), lo que 
demuestra sus buenos resul
tados.

Hemos de aprovechar las 
.. nuevas tecnologías al abasto, 

y mayormente cuando éstas 
han sido diseñadas por los 
que conocen los problemas 
que nos atañen directamente.

DISTRIBUIDOR EN EXCLUSIVA
PARA LAS PROVINCIAS DE:

-C.Real
-Toledo
-Cuenca

CAMBRONERO
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JIMAGINATEÍOm

Vivir en una urbanización 
privada dentro de Ciudad Real.

Disfrutar de 5.000 m^ de zonas 
verdes y piscina propia.

Darle a los tuyos la calidad 
de vida que deseas, 

¡desde 7 millones de ptasl
Precios cerrados. 

Financiados por la Caja de Toledo. 

NO ES UN SUEÑO 
IMPOSIBLE, ES:

RESIDENCIAL
En Paseo de Carlos Eraña

Hecho a tu medida: apartamentos 
de 2 dormitorios, dúplex de 3 y 4 

dormitorios y unifamiliares de 
250 m^, en tres comunidades 

independien tes.

COMPARALO !,
Su situación, calidades, superficies, 

precio, financiación y forma de pago 
SUPERAN TODA PRUEBA,

Visite piso piloto, de lunes, 
a viernes, de 16 a 18 horas

^^lOQOmQÍ
■IfiHBHiMi V1N M o B1L1A R t A

Avda. Rey Santo, 8, 2^í2- (EDIHCIO EUROPA)
Tel.: 21 06 40-4 7. 13.001 CIUDAD REAl

La forma ideal de vida 
ya está a tu alcance

Productos como el gres 
y las cerámicas de 

Castellón invaden las
cocinas y los baños

Ei gres y las cerámicas de 
la provincia de Castellón, la 
principal zona española en 
cuanto a producción y venta de 
ese tipo de materiales, están 
consiguiendo inundar el merca
do nacional con sus productos, 
pulverizando la competencia 
que pudieran hacerles otras 
zonas de Cataluña o Castilla. 
El buen momento por que el 
que atraviesa este sector se hace 
patente incluso en los niercados 
internacionales como los que 
están conquistando las firmas 
levantinas en Oriente Medio o 
Japón.

El relanzamiento del sector, 
propiciado en los dos últimos 
años, y que ha ido paralelo a 
la recuperación del sector de 
la construcción en general, ha 
venido marcado también por los

cambios en el gusto de los con
sumidores y por unas campañas 
de cam'biso en el gusto de los 
consumidores y por unas cam
pañas de publicidad muy suge
rentes efectuadas por actrices, 
personajes de las revistas del 
corazón o cantantes interna
cionales.

Ese sector cuenta con un 
prestigio bueno entre los países 
de la CEE, a donde se destina 
preferentemente la exportación 
española, siendo los italianos 
los principales competidores de 
los gres y cerámicas española. 
Los italianos disponen de una 
estructura empresarial que hace 
más rentables todavía sus pro
ductos que los españoles, y des
de hace más años han conse
guido un nombre gracias a sus 
diseños más de vanguardia.

Nuevo concepto del diseño

Los cambios en los azulejos 
y cerámicas son el primer esla
bón de una nueva concepción 
en el diseño de sanitarios y coci
nas que se va introduciendo en 
el mercado poco a poco. Los 
clásicos colores blancos o azu
lados de las baldosas de pared 
los baños, está dejando paso a 
los colores de tonos pastel y 
a los diseños que cincluyen figu
ras, pocs, en el gres.

Además, quizá el cambio más 
notable se ha producido en el 
tamaño de las baldosas de 
pared, las clásicas de trece por 
trece centímetros están siendo 
sustituidas paulatinamente por 
azulejos que son mucho más 
grandes (de 20 por 30 e incluso 
40 centímetros), que las hacen

Ct COMERCIAL

toribio
Escaparate de diseño
especialista en
-Muebles de cocina
-Muebles de baño
-Cerámica
VISITENOS EN
MATA, 33 - TEL. 22 80 99 - 13004 CIUDAD REAL

Granitos y Mármoles Moreno, S.A.
ELABORACION DE MARMOLES Y GRANITOS 

NACIONALES Y DE IMPORTACION
ESPECIALIDAD: En fachadas, pavi
mentos, escaleras, chimeneas, cuartos 
de baño, encimeras de cocina y para 
muebles y ALTA DECORACION en 
toda clases de mármoles y granitos
FABRICA Y OFICINAS:
13005 CIUDAD REAL
Pol. Ind. Ctra. Toledo, s/n

Apdo. de Correos 217 S 22 08 04 - 22 07 08
TELEFAX; 22 08 07

^1^ NO SE OLVIDE 
BLOIOj^ DE JUGAR 

¡PUEDE SER 
li!lJ3lE Jf¡Ill^^ MILLONARIO!

EDinCACIONES 
AGUILAR

GARANTIA DE CALIDAD

G/ CARLOS VAZQUEZ, n° 6.

TEF.25 49 07

ORACIONAL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte'poí 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa 
rarme de Ti por mayor que 
sea la ilusión material. Desee 
estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo' y W 
míos. (La persona debers 
rezar esta oración tres días 
seguidos sin decir el pedido 
dentro de tres dáis será alean 
zada la gracia por más ditíd 
que sea. Publicar en cuan<f 
se reciba la gracia).
Agradece las gracias alease 
zadas.
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Los italianos son nuestros principales competidores en el sector
más vistosas.

La cerámica es lo que se está 
utilizando más para recubrir las 
paredes, estando en completo 
desuso los azulejos tradicionales 
que se han colocado en baños 
y cocinas.

¿Gres o terrazo?

Por lo que respecta’a los sue
los, el terrazo sigue siendo el 
elemento más utilizado en la 
construcción. No obstante, el 
gres está ganando mucho terre
no, dado su mejor acabado y 
la sencillez de su limpieza y cui
dado. Este material es el que 
más se está empleando a la hora 
de modificar los suelos de las 
viviendas, ya que permite que 
no se tenga que desmontar el 
terrazo instalado en un prin
cipio, colocándose sencillamen
te encima. Esta posibilidad 
hace, pues, atractivo el gres, ya 
que facilita el trabajo del pro
fesional y por tanto el costo 
de la obra.

La ventaja del terrazo sobre 
el gres es sustancialmente de 
calidad.

Dureza

El -primero es mucho más 
duro que el segundo, y su con
servación lestá garantizada de 
por vida.

El terrazo, sin embargo resul
ta un material más propenso 
al cuidado detallado del abri
llantador y la enceradora, única 
manera de que el usuario con
siga un brillo digno, a no ser

I

■

que se decida por pulirlo al 
menos cada dos años, con el 
consiguiente coste.

El precio del gres también 
le está haciendo interesante 
entre los constructores de las 
viviendas, pues sale mucho más 

barato que el terrazo y su cali
dad es ya casi idéntica. El gres 
tiene un precio medio de dos 
mil pesetas por metro cuadrado 
y el terrazo sale por unas mil 
doscientas el metro cuadrado.

No obstante, existen bastan

tes personas que consideran el 
gres como un azulejo de segun
do tipo que se estropea fácil
mente con el tiempo, llegándose 
a “pelar”.

Esto es relativamente difícil 
si el gres es de buena calidad,

El sector del gres y 
la cerámica cuenta 
con un gran prestigio 
entre los países de la 
CEE, a donde se 
destina 
preferentemente la 
exportación española, 
siendo los italianos 
los principales 
competidores de los 
gres y cerámicas 
española

como lo son la mayoría de los 
que se pueden encontrar en el 
mercado. A veces se producen 
también estas anomalías porque 
el gres elegido no es el más 
adecuado para colocar en un 
suelo, sino de pared.

Chiincnoad y Hogares 
Cerrados en todos los estilos

Brísac

DISTRIBUIDOR:

K
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OFICINAS Y ALMACEN: Carretera de Valdepeñas, Km. 2,200 - Teléfono: 229113 - CIUDAD REAL
EXPOSICIONES: Ciudad Reai: Ronda de Granada, 4

Puertollano: Avda. Primero de Mayo, 35

M.C.D.2022
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El Calor Económico de Unión Fenosa
MANUEL SANTOS PAZ (*)

Posiblemente cuando una 
familia se plantea el uso o ins
talación de su sistema de cale
facción, no elige ciertos siste
mas por serles desconocidos, 
o porque creen que basta con 
elegir la energía pero no el 
sistema.

Mucha gente no se da cuenta 
que aunque el precio de la 
energía tiene una gran reper
cusión en el uso y disfrute de 
la calefacción, quizá el sistema 
elegido puede ser el que mar
que la pauta.

Union Fenosa consciente de 
la gran dificultad que existe en 
la elección de un sistema de 
calefacción óptimo, ha diseña
do un producto idóneo al que 
llamamos “Calor Económico”.

Para la elección de un sis
tema de calefacción idóneo se 
deben cumplir, sobre todo, cin
co premisas que son las 
siguientes:

- Dar un confort de tal forma 
que la temperatura ambiente 
dentro de la vivienda no sufra 
altibajos y mantenga una tem
peratura aceptable. Esta tem
peratura suele estar compren
dida entre 18 y 22- C, según 
el tipo de habitación. Por ejem
plo: en los dormitorios se reco
mienda una temperatura lige
ramente más baja que en salón.

- Debe ser una calefacción 
económica en su explotación: 
es.to se consigue cuando su ren
dimiento se acerca a la unidad, 
o sea cuando la energía con
sumida es prácticamente la que 
utilizamos en forma de calor, 
de tal forma que no haya pér
didas de energía que no se 
empleen en dar calor.

- La instalación debe ser sen
cilla, sin que tengan que inter
venir varios oficios que demo
ran y encarecen normalmente

Los únicos sistemas 
que pueden mantener 
una temperatura 
constante y 
diferente en 
todas las habitaciones 
son aquellas que 
tienen una regulación 
mediante termostato 
individual en cada 
habitación. Esto sólo 
lo pueden cumplir 
los sistemas de 
calefacción eléctrica

7~

la instalación.
- El mantenimiento o, lo que 

es lo mismo, la falta de averías 
y de puesta a punto de la ins
talación debe ser mínima; así 
como la vida de los aparatos 
funcionando correctamente 
será lo más larga posible.

- Otra premisa muy impor
tante pero difícil de cuantificar, 
es la seguridad en el uso de 
lá energía elegida, sin riesgos 
de explosiones, envenenamien
tos, etc.

De todas las premisas antes

expuestas, sólo el Calor Eco
nómico de Unión Fenosa las 
cumple. Veamos cómo;

El Confort. Los únicos sis
temas que pueden mantener 
una temperatura constante y 
diferente en todas las habita
ciones son aquellas que tienen 
una regulación mediante ter
mostato individual en cada 
habitación. Esto sólo lo pueden 
cumplir tos sistemas de cale
facción eléctrica y en mayor 
grado el Calor Económico, ya 
que cada habitación lleva un

aparato independiente con su 
correspondiente regulación o 
termostato.

Es económica, ya que su ren
dimiento es uno por fundamen- 
íarse en el principio del Efecto 
Joule, cuyo rendimiento es la 
unidad o, lo que es lo mismo, 
toda la energía consumida se 
utiliza en calor. Además el 
Calor Económico se funda
menta en la tarifa energética 
más barata que existe, al tener 
un descuento del 55%. Si pone
mos un ejemplo podremos afir-

mar que para una. vivienda de 
90 metros cuadrados, el tener 
calefacción durante seis meses 
de temporada puede suponer 
el pagar una cantidad fija men
sual de 2.600 ptas. Este último 
dato está contrastado, no sólo 
por los seguimientos realizados 
por Unión Fenosa en varias 
viviendas, sino también por 
Organismos de la Administra
ción. .

La instalación es sencilla. 
Con el Calor Económico, 
Unión Fenosa se ocupa de 
todo con una sola llamada tele
fónica: le da un presupuesto 
aproximado y le manda un ins
talador homologado que le res
petará los precios pactados con 
Unión Fenosa, y en un solo 
día tendrá su instalación en 
marcha.

El mantenimiento del Calor 
Económico es prácticamente 
nulo, ya que no tiene desgastes 
de piezas en movimientos, 
corrosión por gases o líquidos, 
ni sedimentos en cenizas u 
otras sustancias. La vida media 
de una caldera de combustible 
líquido o gaseoso suele ser de 
10 años, y de 15 años como 
supuesto muy optimista. En el 
sistema de Calefacción Econó
mica . prácticamente la vida 
media de los aparatos se puede 
considerar ilimitada al no sufrir 
ningún tipo de agresión.

Finalmente, -en cuanto a la 
premisa de seguridad nadie 
discute que la electricidad es 
la única energía en donde el 
usuario se siente tranquilo, ya 
que es imposible que explote 
y que, por supuesto, pueda 
intoxicar.

(*) Manuel Santos Paz es 
director de Márketing y 
Estudios Comerciales
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G/reCjí¿o (/e /a /uz s/e/njore Aa Zen/cfo sus más y sus 

menos.

. , Gn moderno-e/consumo es aZ/o. Gn oenano, poco 

, más cíe/m/n/mo. !Jo/a/, ^ue us/ecínunca saée exac/a- 

men/e cuán/o /sene t^ue papan.

5^ ora, con e/ !7^apo J^b !/^ensua/ c/e Q/nson 

.Cenosa, oAórrese Zas sorpresas: !7^apue /o m/smo cac/a 

mes. JZ consuma /o pue e^u/era.

OZn/ón S^enosa Jac/urará mensua/men/e una can/s- 

c/acZ/pa, (Ze acuercZo a Zo yue Zapa consum/<Zo eZ año 

an/er/or. ó/b sorpresas.

5^sr us/eeZZará /2 papos exac/amen/e rpuaZes. ]Z <^Z 

yj'naZ eZresumen cZeZ año. QZn reerZo con Zas cuen/as 

cZaras.- ór eZ/mpor/e ZeZconsumo reaZZa s/Zo superior 

a Zoyac/uraZo, en/onces us/eZaZona Za (Zi^erena'a. Z^or 

eZcon/rar/o, s/ Za consum/Zo menos, en/onces Q/nrón 

ZZenosa es paren, Ze rnmeZra/o, Ze ZeoueZoe Za Z^erencra.

Z^sr Ze ^erZ ZZa Jac/ura Ze Za Zaz, s/n sorpresas. 

Zn/órmese ZZamcinZo pra/rs a nues/ro ZeZ^ono Zo/aZ:

9 00 - /0 79 00.

UNION FENOSA

Q
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Materiales de construcción y climatización

Un sistema de aire acondi- 
cinado o por ordenador, filtros 
para humo y neblina diseñador 
para filtrar cada elemento de 
polución, calefacción integrada 
mediante un recubrimiento en 
las paredes y película transpa
rente aislante son algunas de 
las útimas novedades dentro del 
sector de la climatización. 
Novedades que, como ocurre en 
otros sectores, evoluciona con 
una gran rapidez. Esto es, con 
todo, lo último.

Los que evoluciona pero per
manecen fieles a sus principios, 
son los tradicionales ventilado
res de techo. Incluso se están 
instalando en algunos locales de 
moda como lo más “in”. Existen 
modelos de todas claes, colo
niales, chinos y funcionales, y 
algunos incorporan puntos de 
luz acopables en la. parte infe
rior. La imaginería exótica que 
denotan los han hecho objeto 
del deseo, aunque plantean el 
problema del espacio, por lo 
que no acostumbran a instalarse 
en viviendas plurifamiliares.

La calefacción integrada en 
base a un recubrimiento elec- 
troconductor. que se aplica con 
procha directamente .sobre las 
paredes, techos, o cualquier 
superficie no conductora está 
comercializada con el ombre de 
bioclima. El sistema se basa en 
que la electricidad pasa a través 
del recubrimiento por medio de 
uns conductores de cobre "^fija- 
dos en los extremos de la zona 
de unos conductores de cobre 
fijados en Iso exgremos de la 
zona recubierta a partir de 20 
voltios, sin que haya peligro de 
descargas eléctricas. Sobre 
dicho recubrimiento se puede 
empapelar, tapizar, estucar, ali
catar o pintar sin ningún pro-

Los que evolucionan 
pero permanecen 
fieles a sus principios, 
son los tradicionales 
ventiladores de techo. 
Incluso se están 
instalando en algunos 
locales de moda 
como lo más “in”. 
Existen modelos de 
todas clases: 
coloniales, chinos, 
funcionales, etc. 

blema. Entre sus más directas 
ventajas están el que no ocupe 
espacio, que es una fuente de 
calor muy saludable y el hecho 
de que casi el 99 por ciento 
de la energía consumida se 
transforme en calor.

Reducir e incrementar el calor

En un día caluroso de verano 
las ventanas se convierten en 
una caldera y más potente que 
un.equipo de calefacción habi
tual. Un edificio de oficinas con 
solo el 35% de su área de pare
des en cristal, uede recibir a 
través de las ventanas más calor 
del que necesitaría en un 
inviern helado. Una solución a
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esto está en la instalación de' 
una película transparente ais
lante y protectora en los cris
tales, de tan sencilla aplicación 
como una pegatina. Mediante 
esta finas capas de películas 
puede reducirse el impacto del. 
calor en hasta un 19%. .

Más de treinta modelos

Existen más de 30 modelos 
diferentes y en varios colores, 
y según la regulación de la tem
peratura que se quiera. No afec
ta a la intensidad lumínica. Este 
sistema puede ser aplicado 
igualmente en invierno, hacien
do el proceso inverso.

Uno de las innovaciones más 

avanzadas en el sector de la 
climatización es el acondiciona
dor de aire controlado por 
ordendor, con una impresora de 
matriz de puntos, teclado y uni
dad de representación visual. El 
teclado se utiliza para entrar 
las órdenes, los datos referentes 
a los estados de funcionamien
tos y Is alarmas. Las indicacio
nes de alarma incluye alta y baja 
temperatura, cambio de filtro 
y agua bajo el suelo elevado. 
El sistema también advierte de 
un alto nivel de agua en el 
humectador y corta por baja y 
alta presión en cada compresor.

El acondicinador de aire 
regulado por microprocesador 
cuenta asimismo en las últimas 

opsciones de la electrónica. Por 
ejemplo están equipados con un 
diodo emisor de luz (LED) y 
dos muestras visualizadas con 
cristal líquida- (LCD) de 20 
caracteres para indicar informa
ción, tal como la proporción de 
enfreiamiento, de la tempera
tura del aire de retorno,y la 
humedad relativa.

Filtros antipolución

La' climatización abarca un 
sub-sector que en los últimos 
años está adquiriendo una 
importancia vital, sobre todo en 
Is grandes ciudades Habglamos 
de los filtros par evitar la polu
ción. Las unidades que han sali
do al mercado se caracterizan 
porque son ligeras, compactas 
y ueden alojarse fácilmente. El 
último adelanto en los sistemas 
para filtrar cada elemento de 
la polución se encamina hacia 
la polivalencia, ya que admiten 
filtros para tratar la neblina, el 
spray, el humo seco y la viruta 
orientados básicamente hacia el 
trabajo industrial de grande' 
fábricas, es el caso de las par 
ticulas de aceite de neblina son 
imperceptibles para el ojc 
humano pero ocasionana gran 
des peligros para la salud.

Estas son algunas de In 
novedades aparecidas reciente 
mente en el mercado españo 
Hay muchas más, como los nue 
vos modelos de recuperador'í 
calor de aire o agua; los calen 
tadores con sistema anticald 
reo, radiadores de aluminio 
Una amplia gama de producto 
que ha permitido que el seetm 
de la climatización no deje y* 
a nadie frío.
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El control de la calidad en la construcción de viviendas

Fallos y defectos al descubierto
Rafael ESTEBAN

Una empresa española encar
gó veinte mil piezas a otra japo
nesa dedicada a fabricar com
ponentes electrónicos. En la 
carta de solicitud manifestó que 
sólo estaría dispuesta a aceptar 
un 1 por 1.000 piezas defectuo
sas. Pasado un tiempo -todo 
hace suponer que dentro del 
plazo indicado-, el empresario 
español recibió dos cajas con 
19.980 componentes en una y 
20 en la otra, además de una 
carta.

En ésta, el fabricante oriental 
indicó que, después de dar mil 
vueltas a la cabeza, no llegaba 
a comprender para qué quería 
veinte piezas defectuosas, «pero 
el cliente manda, yo cumplo sus 
deseos y ahí van».

Con esta anécdota, que rela
tó el catedrático de Construc
ción de la E.T.S.de Arquitec
tura de Madrid, Javier de Cár
denas, durante las Jornadas 
sobre la Calidad en la cons
trucción y el Mercado Unico, 
organizadas por el CEDEX y 
SEOPAN, es más fácil entender 
lo que significa el concepto de 
calidad para parte de la indus
tria española. Y es que, a veces, 
una anécdota vale más de mil 
palabras.

Principal problema

El problema de la vivienda 
es el principal para los consu
midores en España y no se cir
cunscribe únicamente al precio 
de compra o del alquiler. Para 
una parte considerable de ciu
dadanos, los inconvenieste con
tinúan una vez instalados en su 
nuevo hogar. Según datos faci
litados por Instituto Nacional 
del Consumo (I.N.C.), durante 
el primer semestre de 1990, el 
31 por 100 de las reclamaciones 
presentadas por los usuarios 
ante Iqs Oficinas Municipales 
de Informática al Consumidor 
(O.M.I.C.) correspondieron al 
sector de la vivienda, y, por si 
fuera poco, en los seis meses 
siguientes aumentaron hasta el 
33 por 100. En total, casi una 
de cada tres quejas, cuando el 
segundo lugar de esta clasifi
cación corresponde a las asis
tencia técnica de electrodomés
ticos, que no alcanza ni el 10 
por 100 (9,4 y 8,1 por 100, 
respectivamente).

Estos datos, que no refieren 
a las demandas concretas efec
tuadas sobre la calidad de las 
viviendas, por no conocerse las 
cifras específicas sobre el par
ticular, sino al sector en general, 
destacan las impotancia que los 
españoles conceden al techo, y 
a sus defectos, bajo el que viven. 
Claro que, antes de hablar de 
calidad en la vivienda, habría 
que saber qué se entiende por 
calidad.

En las obras de construcción del Estado 
puede gastarse hasta el 1 por 100 del pre
supuesto en efectuar controles de calidad. 
En la edificación privada no exite esta regu
lación y ello contríbuyCf sin duda, a que

el 50 por 100 de los defectos detectados 
en los edificios corresponda a fallos pro
ducidos en los proyectos. La ley de garan
tizan de edificación, en fase de elaboración, 
pretende acabar con estas anomalías.

' '\
M

Sin fallos

Los expertos, cuando hablan 
de calidad, se referien a las dife
rentes teorías sobre el control, 
el asegurameinto, etc. Pero para 
que sea fácil comprensión nada 
mejor que recurrir a una defi
nición bien sencilla, como ahce 
Enrique González Valle, de la 
empresa controladora INTE- 
MAC: «Es el grado en que un 
bien o un servicio -en este caso 
vivienda- satisface las exigen
cias del consumidor.» Y para 
ponerlo aún más claro, el sub
director general de Normativa 
Básica y Tecnología de la Edi
ficación, del Ministerio de 
Obras Públicas y Transportes, 
Gonzalo Ramírez, dice que: «la 
calidad se puede reducir a 
lograr que en los edificios no 
se produzcan fallos».

Aunque las exigencias y la 
ausencia de fallos no sean sinó
nimos ni se puedan sumar arit
méticamente, sí se Beben con
juntar. Las dos cualidades tie
nen que unirse para que una 
vivienda no disponga sólo de 
un buen estado en lo que se 
ve -suelos, paredes, ventanas, 
etc.-, sino tambien en lo oculto 
-estructura del hormigón-, ya 
que todo el mundo saber por 
dónde hay que empezar a con- 
truir una casa y por dónde no.

El Grupo Español del Hor
migón (GEHO) realizó el pasa
do mes de mayo una encuesta 
sobre la patología de estructu
ras de hormigón, para ello dis
tribuyó un cuestionario entre 
diversas instituciones relaciona
das con los ensayos e investi
gaciones o actividades profesio

nales en este campo. El estudio, 
efectuado sobre cerca de mil 
edificios con problemas, reveló 
que, sin considerar la antigüe
dad como variable, las lesiones 
aparecieron mayoritariamente 
en los forjados -con un 39 por 
100 de casos- y en las vigas 
(38 por 100): Los elementos 
sometidos a esfuezos de 
reflexión fueron, según los auto
res, los más dañados destacando 
además el alto porcentaje de 
patología de vigas en las plantas 
bajas y sótanos, especialmente 
en los pilares. En cuanto ala 
manera de manifestarse las 
lesiones, un 62 por 100 lo hizo 
en forma de fisuras. Como si 
de un informe médico se tra
tara, el estudio determinó las 
causas en el apartado siguiente.

El mayor porcentaje de erro
res se produjo en la fase de 
proyecto, con un 32 por 100, 
seguido del 30 por 100 corres
pondiente a los materiales, y 
en tercer lugar se situó a la 
ejecución (26 por 100). Estos 
datos son muy parecidos a los 
facilitados en las citadas jorna
das. Dos ponenetes, Jesús 
BEca, jefe de Edificación y 
Obra Civil'de la empresa de 
control Bureau VeritaS, y 
Manuel Gálligo, director del 
Laboratorio de Estructuras y 
Materiales del CEDEX, mani
festaron que hasta el 50 por 
100 de las patologías y siniestros 
tuvieron como causa el proyecto 
y consideraron que el segundo 
lugar fue para la ejecución, por 
encima de las ongniadas por 
los materiales. Beca destacó 
que sobre los proyectos se debe 
realizar un control externo, al 

igual que ocurre normalmente 
en las otras fases.

Y de todos es sabido que 
los médicos, después de obser
var las lesiones, ver cómo se 
manifiestasn y conocer las cau
sas que han originado los daños, 
prescriben el tratamiento e 
informan de lo que cuesta dejar 
al paciente como nuevo o al 
menos casi.

La encuesta dictaminó cuatro 
posibles remedios, según el pre
cio de los arreglos: pequeño 
(menor de 10 por 100 del coste 
inicial), medio (entre el 10 por 
100 y el 30 por 100), alto (más 
del 30 por 100) y tratamiento 
radical (demolición). El medio 
acaparó el mayor número de 
casos, con un 47,3 por 100, 
seguido del pequeño, al que le 
correspondió el 41,9 por 100. A 
gran distancia le siguió el alto 
(8,9 por 100) y, por último, para 
demolición quedó el 1,9 por 100.

Pero lo mismo que dicen de 
la calidad, que está de moda, 
ocure con la medicina preven
tiva, aunque en el caso de la 
construcción lleve decenios 
aplicándose.

el decreto 3854/1970, de 31 
de diciembre, que desarrolla la 
vigente ley de Contratos del 
Estado, establece que puede 
destinarse hasta el 1 por 100 
del presupuesto en todas las 
obras de construcción estatales 
para que se verifiquen ensayos, 
análisis de materiales, etc. Los 
gastos corresponderán al con
tratista. Un intento por parte 
del Ayuntamiento de Madrid, 
consistente en aumentar eswe 
porcentaje hasta el 2 por 100, 
fue anulado por los Tribunales 

de Justicia. De todas maneras, 
el sistema empleado por la cor
poración madrileña aporta la 
novedad de que es el propio 
municipio el que paga a las 
empresas controladoras. Para 
ello retrae ese 1 por 100 y se 
lo entrega a éstas directamente, 
el decreto sólo afecta a la obra 
pública y no exige ningún por
centaje a la construcción pri
vada.

La calidad y la responsabi
lidad en la edificación de vivien
das por particulares se encuen
tran reguladas en el Código 
Civil. Según el artículo 1.469, 
la venta de una casa con menor 
calidad que la expresada en el 
contrato puede llevar al com
prador a la rescisión del acuer
do; en el caso contrario, aunque 
no está regulada en el Cóldigo, 
la doctrina jurídica se inclina 
.por asimilarlo al caso de la 
mayor cabida, de tal forma que 
se podrá aumentar el precio del 
contrato hasta un 5 por 100, 
pero nunca más. Si superase ese 
porcentaje, el comprador podrá 
renunicar al acuerdo. Por otra 
parte, el artículo 1.591 se refiere 
a la responsabilidad. La culpa 
corresponde al contratista si la 
ruina del edificio tuviere lugar 
antes de los diez años finalizada 
la construcción, al arquitecto si 
se debiere a vicio del suelo o 
de la dirección. Por último, del 
contratista nuevamente si la 
causa fuere la falta a las con
diciones del contrato. En este 
caso el plazo es de quince años. 
Otros artículos desde! el 1.484 
al 1.490, obligan al vendedor a 
subsanar o indemnizar al com
prador por los vicios ocultos 
existentes durante los seis meses 
siguientes a la entrega de la 
vivienda.

La entrada en España en la 
Comunidad Europea y la crea
ción del Mercado único a partir 
del 1 de enero de 1993 ahce 
necesaria la modifición y adop
ción de nuevas leyes. Él prin
cipal cambio en la construcción 
viene dado como, consecuencia 
de la promulgación de la direc
tiva 89/106, de 21 de diciembre 
de 1988. La norma crea el 
Comité Permanente de la Cons
trucción (artículo 19), compues
to por dos representantes desig
nados por los Estados. Podrá 
examinar cualquier cuestión 
relativa y la ejecución y a la 
aplicación práctica de la direc
tiva y las disposiciones necesa
rias para la determinación del 
procedimiento para la certifica
ción o el reconocimiento de 
especificaciones técnicas nacio
nales. En el artículo 4 establece 
los requisitos de un producto 
para que lleve el sello de cali
dad CE (marca de calidad CE). 
Pero el cambio importante se 
va a producir al desarrollar los 
países miembros la directiva. En 
el caso español ya existen pro
posiciones para adecuar la 
legislación.8 Si



Viernes, 31 de
Enero de 1992La Tribuna NACIONAL

La empresa española en la nueva Europa

La competitividad de las empresas, la calidad 
en los productos industriales y una adaptación 
de los sindicatos a las nuevas condiciones eco
nómicas y sociales, son imprescindibles, según 
empresarios y políticos, para llegar con garantías

al mercado único de 1993. Estas ideas fueron 
expuestas ayer por los empresarios y políticos 
que han intervenido en la conferencia empre
sarial 1992, que bajo el lema ‘^la empresa espa

de 3.000 empresarios de España. En la sesión 
inaugural el Rey instó a los empresarios a “de
sarrollar a partir de ahora una política de con
vergencia económica con las naciones más

ñola en la nueva Europa”^ ha agrupado a más desarrolladas y productivas de Europa^\
Competitividad, calidad y adaptación sindical, son imprescindibles para llegar con garantías ai mercado único de 1993

El Rey insta a los empresarios a procurar un 
acercamiento a los países prósperos de Europa

José María Cuevas manifestó que ^^la integración definitiva en una Europa próspera es para nosotros una cuestión de Estado

MADRID. (Efe).- En la 
sesión inaugural de la confe
rencia, que ha estado presidida 
por los Reyes de España, Don 
Juan Carlos y Doña Sofía, el . 
Rey instó a los empresarios a 
“desarrollar a partir de ahora 
una política de convergencia 
económica con las naciones más 
desarrolladas y productivas de 
Europa”.

”Esta es una tarea qué no 
se podrá culminar sin el con
curso y la colaboración de los 
empresarios españoles”, añadió 
el Monarca, quien no dudó en 
ofrecer su “apoyo” en la con
secución de ese objetivo, por
que “es propósito de la Corona 
amparar y estimular todas las 
iniciativas económicas, sociales 
o culturales que sirvan para 
mejorar el desarrollo de Espa
ña”.

El Rey, que aún se encuentra 
en período de recuperación, 
comenzó su intervención discul
pándose por no hablar en pie: 
“Si no les importa hablaré sen
tado. No me gusta, pero...” dijo 
el Monarca refiriéndose a la^ 
férula que cubre su pierna dere
cha y a las muletas en que apoya 
para andar.

Ante esta amplia represen
tación del empresariado, el Rey 
destacó que “la Democracia es 
un difícil equilibrio entre inte
reses dispares” para luego 
subrayar que “cualquier deci
sión política, legislativa o social 
ha de tener presente a las 
empresas para que, con con
cordancia con otros sectores 
puedan laborar por la prospe-

José María Cuevas, presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales, pronuncia su discurso.
1̂
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ridad de nuestro país”.
Antes de intervenir 

lo hizo el ministro de 
Exteriorés, Francisco

el Rey, 
Asuntos 
Fernán-

Abel Matutes, comisario de la CE, afirmó q^e “un país o una región 
que disponga de una clase empresarial moderna y competitiva, al 
frente de un tejido dinámico de empresas, tiene todos los triunfos 
en la mano para salir airoso de todas las crisis”

La necesidad 
de un pacto

dez Ordóñez, quien destacó la 
necesidad de que los sindicatos 
se adapten a Las nuevas con
diciones económicas y sociales.

El ministro hizo hincapié en 
la necesidad de contar con ”em- 
presas activas, sindicatos a la 
altura de la nueva situación y 
todo ello dentro de un sistema 
de relaciones laborales nuevo”.

Insistió en la necesidad de 
conseguir una mayor competi
tividad para no “quedamos en 
la trasera de Europa”, aunque 
se mostró esperanzado ante el

■ reto que representa la 
integración en Europa.

total

Nivel de riqueza

Advirtió, no obstante, que 
no sólo tienen que competir

nos españoles “hemos llevado 
a cabo el mayor proceso de 
inversión y renovación que 
recuerda la historia reciente de 
nuestro país”.

Cuevas añadió que este pro
ceso inversor ha sido capaz de 
reducir el paro y dé elevar 
“nuestro nivel de riqueza, pero 
todavía más crucial en lo que 
tiene de potencial futuro”.

El presidente de los empre
sarios españoles agregó que se 
les pidió que fueran abiertos 
al diálogo y al entendimiento 
y “hemos hecho -dijo- lo posible 
por llegar a acuerdos, y cuando 
no los ha habido, hemos pro
curado siempre ser los últimos 
en levantamos de las mesas de

las empresas, sino que los sin- negociación”, 
dicatos deben adaptarse a las
nuevas condiciones 
laborales”.

El presidente de 
José María Cuevas,

sociales y

la CEOE, 
dijo en el

acto de inauguración que en los 
' últimos seis años los empresa-

Una Europa próspera

cualquier interés particular”.
Ante 1993, el establecimiento 

del mercado único y la unión 
monetaria europea. Cuevas 
señaló que “el horizonte está 
tan plagado de esperanzas como 
de temores y ahora estamos 
obligados á dar lo mejor de 
nosotros mismos”.

El comisario de la CE para 
los países mediterráneos y el 
medio oriente, Abel Matutes, 
quien clausuró la sesión de la 
mañana, señaló que no es posi
ble el desarrollo económico sin 
un respeto por los equilibrios 
macroeconómicos, con infla
ción, con deuda y sin ahorro 
e inversión y sin un tejido de 
empresas dinámico y competi
tivo.

Añadió Matutes que “un país 
o una región que disponga de 
una clase empresarial moderna

Añadió que “la integración y competitiva, al frente de un
definitiva en una Europa prós
pera es para nosotros una cues
tión de Estado, por encima de

tejido dinámico de empresas, 
tiene todos los triunfos en la

las crisis”.
Opinó que el proteccionismo 

y la competitividad “forman un 
matrimonio imposible” y agregó 
que “la ineficacia es, precisa
mente, el único lujo que Europa 
en general y España en par
ticular, no puede permitirse”.

También intervinieron el pre
sidente de la Confederación de 

’ la Industria Portuguesa (CIP), 
Pedro Ferraz da Costa, el de 
la Confederación Nacional del 
Patronato Francés (CNPF), 
Francois Perigot; Brian Corby, 
presidente de la Confederación 
de la Industria Británica (CBI); 
Tyll Necker, presidente de la 
Confederación de la Industria 
Alemana (BDI) y el de Con- 
findustria, Sergio Pininfarina.

Por la tarde intervinieron 
entre ■ otros, el ministro de 
Industria, Claudio Aranzadi, el 
secretario de Estado de Comer
cio, Miguel Angel Feito y el 
presidente del INI, Francisco

El comisario de la CE 
para los Países Mediterrá
neos y del Medio Oriente, 
Abel Matutes, dijo ayer 
que consideraba impres
cindible un “gran pacto 
entre el Gobierno y las 
fuerzas políticas y socia
les” para que España 
pueda entrar con garan
tías en el mercado único. 
Matutes, quien convocó 
una rueda de prensa tras 
su intervención en la con
ferencia empresarial 1992, 
añadió que “en estos 
momentos hay que tomar 
medidas que no son fáci
les, pero que hay que 
adoptar para el manteni
miento del empleo y para 
la competitividad”.

Respecto a unas decla
raciones de Aznar, en el 
sentido de que hoy por 
hoy es imposible un pacto 
social con el Gobierno, 
dijo Matutes que “yo me 
limito a hacer un análisis 
de la situación, aunque un 
gran pacto social no debe-

. ría entorpecerse”.
mano para salir airoso de todas Javier Salas.

M.C.D.2022
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Material explosivo y armamento capturado anteayer por la Guardia Civil al ‘comando Vizcaya’ de ETA.

Dos de ellos, trabajadores de conocidos medios de comunicación, eran responsables de su cobro

Cuatro ^recaudadores’ del impuesto de 
ETA, detenidos ayer por la Ertzaintza

Otros dos de los arrestados se encargaban de recoger el tributo en una sede del sindicato LAB

La Ertzaintza detuvo ayer a cuatro personas en el 
País VasCo y Navarra, a las que relaciona con una 
red establecida por la organización terrorista ETA en 
Guipúzcoa para el cobro del denominado ‘‘impuesto 
revolucionario”.

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
Según una nota oficial del 
departamento de Interior del 
gobierno Vasco, los detenidos 
son Juan Carlos Apeztegia 
Jaca, de 27 años, arrestado en 
Pamplona; Luis María Idarra
ga Gorostiaga, capturado en 
Bilbao; Yolanda Múgica 
Larrinaga, de 42 años y Joseba 
Andoni Solagurenbeaskoa 
Betelu, detenidos en Rentería 
(Guipúzcoa).

El departamento de Interior 
precisa que Juan Carlos Apez
tegia colabora con el diario 
editado integramente en eus
kera, “Euskaldunon Egunka-

Defensa crea la Fuerza de Acción 
Rápida del Ejército de Tierra

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Defensa, Julián García 
Vargas, firmó ayer una directiva 
por la que se constituye la Fuer
za de Acción Rápida (FAR) del 
Ejército de Tierra para respon
der a situaciones de crisis nacio
nales y participar en misiones 
internacionales.

En esta directiva, facilitada 
por el Ministerio de Defensa, 
se recoge la necesidad del 
Gobierno para disponer de “un 
instrumento ágil y flexible con 
el que pueda dar una primera 
respuesta a aquellas situaciones 

ria”, y que Luis María Idarra
ga es responsable de la con
tratación de publicidad en el 
diario “Egin”.

Los otros dos detenidos, 
Yolanda Múgica y Joseba 
Andoni Solagurenbeaskoa t 
militantes del sindicato abert
zale LAB y, en concreto el 
último, responsable de esta 
central en las zonas guipuz
coanas de Rentería e Irún.

La operación policial, que 
según precisa Interior conti
núa abierta y no se descartan 
nuevos arrestos, tuvo lugar 
simultáneamente en las tres 
poblaciones citadas, a prime

de crisis o de conflicto que 
requieran la presencia de uni
dades del Ejército de Tierra”. 
Asimismo, la directiva recoge 
el que la FAR “sirva para 
encauzar la participación espa
ñola en las operaciones de man
tenimiento de la paz y de ayuda 
humanitaria en las que sea pre
ciso el empleo de esas unida
des”.

Se crea el Cuartel General 
de la FAR, compuesto por un 
Estado Mayor y unidad propia, 
al frente del cual estará un 
general de división del Ejército 

ras horas de la tarde, bajo la 
supervisión del juez Carlos 
Bueren.

La Ertzaintza asegura, “sin 
ningún género de duda”, que 
los dos trabajadores de los 
medios de comunicación cita
dos, Apeztegia e Idarraga, 
“eran los responsables del 
cobro del impuesto revolucio
nario”, en Guipúzcoa.

Las investigaciones realiza
das permitieron constatar a la 
Ertzaintza que los empresarios 
que recibían las cartas de ETA 
en las que se les requería el 
pago de dicha extorsión, se 
ponían en contacto con Apez
tegia e Idarraga. Estos dos 
arrestados, según la nota ofi
cial, “negociaban la cantidad 
final a pagar y eran respon
sables de su regocida, y entre
ga. posterior” en la sede del 
sindicato LAB en Rentería. 

de Tierra, quien dependerá 
orgánicamente del Jefe del 
Estado Mayor del Ejército y 
operativamente del Mando 
-Operativo Terrestre.

La .FAR, que estará plena
mente Operativa’ en 1997, tiene 
unas unidades orgánicas -una 
unidad de transmisiones y otra 
de inteligencia- y unas fuerzas 
atribuidas para la realización de 
ejercicios de adiestramiento de 
la FAR y de evaluación de los 
planes. No se crean unidades 
para la FAR sino que se le 
asignan unidades ya e.’'istentes.

La Ertzaintza, que utilizó a 
120 agentes para llevar a cabo 
esta operación, efectuó regis
tros en los lugares de trabajo 
de los detenidos -la sede de 
LAB en Rentería, del diario 
“Egin” en Bilbao y de la dele
gación de “Egunkaria” en 
Pamplona-, y sus domicilios 
particulares, de donde se 
incautaron de abundante 
documentación.

Por otra parte, un tercer 
integrante del “talde” (grupo) 
del Comando Vizcaya de ETA 
desarticulado anteayer por la 
Guardia Civil logró escapar 
del cerco policial, informaron 
ayer fuentes de la lucha anti
terrorista.

Esta tercera persona residía 
en la misma vivienda de 
Basauri’donde fueron deteni
dos los otros dos miembros 
“liberados”.

Julián García vargas.

Prosiguen las labores de rescate.

Dos expertos en 
demoliciones 
llegan a Santader 
para derribar el 
hotel Bahía

SANTANDER.(Efe).- Dos 
técnicos expertos en demolicio
nes y voladuras controladas lle
garon ayer tarde a Santander 
procedentes de Madrid para 
derribar lo que queda del Hotel 
Bahía una vez que fuesen res
catados los dos trabajadores 
que anoche todavía permane
cían sepultados en su interior 
desde el lunes.

Según explicó el jefe de Edi
ficación del Ayuntarriiento de 
Madrid, Fernando Macías, el 
edificio no puede permanecer 
como está actualmente.

Los perros especializados en 
rastreos volvieron a marcar í 
primeras horas de la tarde de 
ayer dos zonas en las que 
podrían encontrarse Julio 
Serrano y Gonzalo Montalvo, 
los dos obreros que continua
ban sepultados bajo los escom
bros del Hotel Bahía.

Macías informó que los 
perros han marcado la tercera 
planta del edificio que da a la 
calle Calderón de la Barca, et 
la que había unas 540 toneladas 
de escombros, de los que y 
han sido retirados una tercer 
parte.

Cerca de 70 
intoxicados por 
carne adulterada 
en Barcelona

BARCELONA. (Efe)- Otri 
27 personas han sido atendida 
en las últimas horas en hO' 
pitales del Vallés Occidente 
tras haber ingerido carne de tes 
ñera presuntamente engordat 
con clenbuterol, con lo que ¿ 
número de intoxicados-duran! 
esta semana en Cátaluñ 
asciende ya a unos 70.

El Departamento de Agrien 
tura de la Generalitat cenir 
sus investigaciones en dos o ifí 
granjas, de las que no ha fao 
litado su ubicación, en las qí 
podría haberse producido ' 
engorde fraudulento de los afl 
males, informó a Efe el direch’ 
general de Industrias Agroai 
mentarías, Joan Josep Tous,

El clenbuterol es un coi 
puesto que se utiliza en 1» 
macología animal pero des* 
1988 comenzó a usarse ileg" 
mente para engordar el gapaíl!'
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Anadio que es crucial alentar los nuevos grupos para el servicio social y político en el futuro 

Los obispos se proponen dar un alma 
ética a la política, según García Gasco

Javier Solana aseguró que existen casos de corrupción pero “no hay corrupción generalizada”
Los obispos no se proponen ''hacer política”, sino “dar 
un alma a la política”, a través de la formación social 
y política de los fíeles, afirmó ayer en Logroño Águstín 
García-Gaseo, secretario general de la Conferencia Epis
copal Española. Añadió que “es prioritario dar un alma

LOGROÑO. (Efe).- Gar
cía-Gaseo, que habló sobre “la 
presencia de los católicos en 
la vida pública”, en el Aula 
Cultural y de Humanidades de 
Logroño, abogó por “evitar 
confusiones sobre la exhorta
ción de los obispos a los lai
cos”, que desde hace tiempo 
insisten “en la necesidad de 
la formación política de los 
cristianos laicos”.

Tras recordar el pensamien
to político de los últimos pon
tífices sobre la participación 
política, afirmó que “la Iglesia 
mira con admiración a los 
políticos y su labor”, pero aña- 
dió que “esto no le lleva a 
caer en el extremismo de quie
nes reducen toda la vida social 
a política”.

Basó esta afirmación en que 
“de una sana actividad polí
tica, realizada con rigor moral, 
con competencia profesional y 
con espíritu de servicio”, 
dependen, en una medida 
decisiva, “tanto el bienestar 
espiritual y material, como el 
crecimiento humano de una 
nación”.

García-Gaseo fijó su discur
so en “cómo formar en el 
compromiso social y político”, 
bajo el criterio global de “la 
integridad de la persona 
humana”, lo que implica “la 
educación no sólo de la inte
ligencia, sino también del 
corazón, de las actitudes y de 
los comportamientos”.

El enfoque de la labor edu
cativa hacia la “humanización 
de la conciencia política según 
la inspiración cristiana” lo 
concretó en dos objetivos 
específicos: la formación del 
cristiano adulto “armonizando 
fe y vida política”, y la for
mación socio-política perma
nente “para el que está com
prometido en primera línea”.

Por su parte, el ministro de

Javier Solana, ministro de Educación y Ciencia.

■■
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Educación, Javier Solana, ase
guró ayer que en España “hay 
casos de corrupción”, pero, 
aseguró, “lo que yo creo que 
no hay es corrupción gene
ralizada, como se ha querido 
decir”.

Solana, en declaraciones a 
la cadena SER, ’ agregó que 
“el Partido Populár cuando 
hace estas frases se equivoca 
con una frecuencia alta. Un 
partido político nunca conven
cerá a un país, nunca tendrá 
el apoyo mayoritario de un 
país teniendo como único 
punto de su programa elec
toral lo que está teniendo en 
estos momentos: la corrup
ción”.

Para el ministro de Edu
cación “un partido político tie
ne que decir al país qué quiere 
hacer con él, cual es el pro
grama y el proyecto que ofrece 
a los españoles, cosa que el 
Partido Popular no ha'hecho 
jamás”.

El ministro se refirió a las 
relaciones Gobierno-Iglesia,

ética a la profesión política, sobre todo en momentos 
de grandes cambios”, y que la “cuestión crucial”, que 
impregna la necesidad de la formación política de los 
cristianos laicos, es “alentar los nuevos grupos para 
el servicio social y político los próximos veinte años”.

“tengo la sensación de que la 
Conferencia Episcopal ha 
comprendido mejor lo que el 
Gobierno quería hacer o quie
re hacer o han tomado con
ciencia que es una proyección 
absolutamente razonable de la 
que mantiene el Gobierno, 
pero es verdad que han bajado 
las críticas de la Conferencia 
Episcopal hacia la posición del 
Gobierno de esta materia.”

Y añadió, “a nadie se le 
puede obligar a que asista a 
una clase de religión en un 
país corno el nuestro, pero 
ciertamente ponemos a dispo
sición de todos los centros 
públicos la posibilidad y no 
sólo la posibilidad, sino la 
obligación de que imparta la 
asignatura de Religión para 
aquellos alumnos cuyos padres 
deseen que la reciban.”

El ministro dijo sobre la 
Formación Profesional, “este 
año yo dije al inicio del mis
mo, que quería que fuera en 
cierta medida, el año de la 
Formación Profesional”.

Comité del 
^^caso Renfe^^

El presidente de la 
comisión parlamentaria 
de investigación de 
Renfe, José Félix Sáenz, 
reconoció que las decla
raciones de ayer de los 
presuntos implicados 
relacionados con las 
empresas intermediarias 
han sido "bastante opa
cas”, al resistirse a dar 
información.

Sáenz Lorenzo mani
festó que no le ha sor
prendido que los empre
sarios relacionados con 
las compañías interme
diarias se resistieran a 
dar toda la información, 
ya que estas empresas 
"instrumentales” tienen 
“un papel difícil de dilu
cidar”, y su finalidad es 
“hacer opaca una tras
misión económica”.-

El presidente de la 
comisión respondió en 
rueda de prensa a una 
pregunta sobre la fina
lidad de la compra de 
los terrenos por parte de 
estas empresas interme
diarias, que cree que los 
adquirieron “para hacer 
negocios”, aunque afir
mó que desconocía si 
estos compradores 
sabían de los intereses 
de Renfe en esas par
celas.

Según el presidente, 
la ley es el único medio 
con el que cuentan para 
obligar a contestar a los 
declarantes y, aunque 
ninguno se ha negado 
hasta el momento a con
testar, reconoció que 
han tenido dificultades.

Una carta puede 
tardar hasta 19 
días en llegar a 
su destino, 
según la UCE

MADRID. (Efe).- Una carta 
puede tardar en llegar a su des
tino de 24 horas a 19 días en 
una misma ciudad, lo que supo
ne un incremento del tiempo 
medio de entrega de dos días 
a cuatro, que deja de manifiesto 
la poca eficacia del Sevicio de 
Correos, según un estudio de 
la Unión de Consumidores de 
España (UCE).

Según este informe, difundi
do ayer por la Unión de Con
sumidores de España, por lo 
que se refiere a los tiempos de 
entrega de otros tipos de corres
pondencia, el correo urgente ha 
sufrido un deterioro paulatino, 
pues la media ha alcanzado los 
2,2 días por carta, y la entrega 
de cartas certificadas hasta los 
tres días.

Para la realización de esta 
encuesta, la Unión de Consu
midores de España tuvo en 
cuenta todas las Comunidades 
Autónomas y algunas ciudades 
de Europa. La Comunidad de 
Madrid tiene unos tiempos de 
entrega acordes a la media 
nacional, mientras que los de 
las de Cataluña, País Vasco, 
Andalucía, Valencia, Baleares, 
Canarias y Navarra son muy 
superiores.

Los resultados de la encuesta, 
realizada sobre una muestra de 
2.048 envíos, son alarmantes, 
puesto que se han producido 
en unos momentos en los que 
se acababa de publicar en el 
BOE la aprobación de los Esta
tutos del Organismo Autónomo 
de Correos y Telégrafos, según 
la Unión de Consumidores de 
España.

”Estos estatutos -añade la 
UCE- han aportado muy poco 
en cuanto a la calidad del ser
vicio, a pesar de las reivindi
caciones que esta Asociación 
formuló en su Carta de los 
Derechos Humanos”.

Para la Unión de Consumi
dores de España, es todavía 
“más preocupante que entre la 
competencias del Consejo Rec
tor no se haya mencionado el 
establecimiento de ún Regla
mento de Calidad que siente 
los objetivos cualitativos de 
entrega de la correspondencia, 
regularidad de la misma y san
ciones e indemni?aciones por 
incumplimiento del servicio”.
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CALENDARIO DE VACUNACIONES

<-) Rara los ninos en situació

Polio 1-11-111

Rubéola 
sólo niñas

Polio 1-11-111

.g

Asociación "Ayúdale a Caminar" 
(Solicite información gratuita sobre prevención de minusvalías psíquicas, físicas y sensoriales) 

c/María de Molina, 64 ■ 28006 MADRID ■ Tfnos.: 411 45 91 - 411 73 28

Tétanos

Tétanos

Tétanos

Tétanos

Tétanos

Tétanos

Difteria

Difteria

Difteria

Difteria Tosferina

Tosferina

Tosferina

Polio 1-11-111

Polio 1-11-111

Polio I-II-III

Parotiditis (•) Sarampión Rubéola15 meses

18 meses

11 años

14 años

6 años

meses

meses

meses

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos 

...Colabore con Intemión
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con I.NTERMQN

Llámenos al (93) 301 29 36
v le diremos cómo hacer efectivo su .donativo

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /
Special riesgo a los 9 meses.
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Optimismo de los responsables de Expo 92, Olimpiada y Madrid cultural

Primer balance al cumplirse 
un mes del comienzo del 92

Los precios de acceso a la Cartuja oscilarán de 1.000 a 30.000 pesetas

Optimismo y **todo mar
cha sobre ruedas” fue el 
mensaje transmitido por 
los, tres máximos respon
sables de Expo 92, Olim
piada de Barcelona y 
Madrid Capital Cultural. 
El comisario general de 
Expo 92 presentó el estado 
actual en que se encuen
tran las obras y la orga
nización del acontecimien
to a 3 meses del comienzo.

MADRID. (Fax-Press).- 
“La ■ Expo de Sevilla es una 
experiencia única en la vida 
de una generación. Está todo 
previsto”, aseguró el Comisa
rio, quién hizo un recuento 
de los servicios a disposición 
de los visitantes de la Isla de 
la Cartuja, así como de las 
previsiones de visitantes, 
ingresos y alojamiento.

La rueda de prensa fué 
aprovechada para que el 
director general del Comité 
Organizador Olímpico de 
Barcelona, COOB 92, 
Manuel Fonseca y el director 
del Consorcio Madrid Capital 
Cultural, Pablo López de 
Osaba hiciéran, asimismo, 
balance de sus respectivas 
organizaciones.

Fernando Panizo, secreta
rio general de Turismo acudió 
como responsable del área. 
Los precios de los alojamien
tos hoteleros fue la cuestión 
en la que más incidencia 
hicieron, puesto que la fuerte 
demanda de camas en Sevilla 
y Barcelona, ha provocado un 
importante aumento de los 
precios hoteleros.

Precios hoteleros

A este respecto. Panizo 
afirmó que “es muy difícil 
regular los precios de las 
habitaciones en un mercado 
libre”, y desmintió que sean 
superiores hasta un 57% res
pecto a otras ciudades euro
peas.

Eguiagaray y Aznar podrían 
cerrar mañana un acuerdo 
sobre el pacto autonómico

MADRID. (Fax-Press).- El 
ministro de Administraciones 
Públicas, Juan Manuel Eguia
garay, y el presidente del PP, 
José María Aznar, podrían cul
minar mañana sábado las nego
ciaciones sobre el pacto auto
nómico, dados los importantes 
avances conseguidos en las últi
mas reuniones, aunque quedan 
todavía pendientes algunos fle
cos.

Entre las cuestiones más 
polémicas sin cerrar figuran los 
estatutos de autonomía para 
Ceuta y Melilla. Ya en la recta 
final, PSOE y PP han conse
guido desbloquear las negocia
ciones y llegar a un acuerdo 
sobre las 33 competencias, y la
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Una imagen de las obras que se desarrollan en la Expo 92.

Para Cassinello, que ofre
ció la cifra total de dos millo
nes de plazas hoteleras en un 
radio de dos horas alrededor 
de Sevilla, “los visitantes de 
la Expo podrán disponer 
habitaciones para cualquier 
nivel de gasto”, desde las 
2.000 pesetas de un camping 
a diez minutos de la Cartuja, 
hasta las 67.000 , pesetas por 
persona y noche en el hotel 
más caro de Sevilla.

En cuanto a las cifras pre
vistas por la organización de 
Expo 92, Cassinello calculó en 
18 millones el número de visi
tantes a la Cartuja durante, 
los 174 días de duración, 15 
de los cuales procederán de 
el resto de España y del 
extranjero.

Ingresos previstos

Los ingresos previstos osci
larán entre 150.000 y 200.000 
millones de pesetas, de los 
cuales 67.000 millones serán 
recaudados a través de la ven
ta de entradas.

Los precios de las locali
dades de acceso al recinto de 
la Cartuja oscilarán entre las 
1.000 pesetas de una entrada 
a partir de las ocho de la 
tarde (hay actividades hasta 
las cuatro de la madrugada). 

de Educación, que van a trans
ferirse a las comunidades que 
accedieron a la autonomía por 
la vía del artículo 143 de la 
Constitución, las llamadas de 
“vía lenta”.

No obstante, desde el Minis
terio de Administraciones 
Públicas se quiere ser extrema
damente cuidadosos y pruden
tes para no herir suceptibilida- 
des a la hora de llegar a un 
acuerdo con el PP y evitar que 
alguna fuerza política pueda 
desvíncularse del pacto, como 
insinuó ya Izquierda Unida.

El secretario general del 
CDS, Fernández Teixidó mani
festó el pacto autonómico le 
parece formjalmente correcto. 

hasta las 30.000 pesetas que 
costará un abono de tem
porada.

Manuel Fonseca, director 
general de COOB 92 afirmó 
que las Olimpiadas de Bar- 
cejona superarán a todas las 
celebradas hasta ahora gracias 
a la inexistencia de boicot, 
como en las tres anteriores 
y a la aparición de nuevos 
Estados, con lo que más de 
170 Comités Olímpicos 
Nacionales estarán presentes 
en la ceremonia inaugural.

“Estos serán los mejores 
juegos de la Historia”, con
cluyó. Por otra parte, Pablo 
López de Osaba hizo balance 
de los treinta días de la puesta 
en marcha de la Capitalidad 
Europea de Madrid, desta
cando la masiva afluencia de 
los espectadores madrileños a 
los primeros programas musi
cales, Tribuna del Jazz y Tri
buna del Flamenco.

Como ilustración de ese 
éxito citó el caso del tumulto 
registrado en la sala Galileo 
Galilei por el exceso de espec
tadores que acudieron a los 
primeros conciertos de Jazz. 
El director del Consorcio 
negó que hubieran retrasos en 
la puesta en marcha de 
infraestructuras, “no depen
den de nosotros”, señaló.

Juan Manuel Eguiagaray.
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Mauricio Triguero Triguero está acusado de asesinar a su esposa.

Según manifestó el fiscal en el segundo día del juicio

Mauricio Triguero pensó matar 
a su mujer sin trastrono mental

MADRID. (Efe).- La fiscal 
pidió ayer en el segundo día 
de juicio contra Mauricio Tri
guero Triguero que la Audien
cia Provincial de Madrid le con
dene a 29 años de cárcel, por 
matar el pasado 21 de febrero 
a su ex mujer delante de 28 
niños a los que ésta daba clase, 
sin que el acusado sufriera tras
torno mental.

En su informe, la fiscal recor
dó que tras la separación de 
Mauricio Trigúero y María 
Esteban Muñoz, surgieron desa
venencias entre ellos por la cus
todia del hijo de ambos, Héctor, 
de nueve años, que terminaron 
con la decisión por parte del 
primero de matar a su ex espo
sa, tal como se refleja en unas 
cintas que grabó.

Trece puñaladas

Añadió que Mauricio entró 
en el aula donde María Esteban 
se encontraba dando clase a sus 
alurhnos, niños de seis y siete 
años, en el Colegio Ciudad de 
Valencia de Madrid, y allí le 
asestó trece puñaladas, que 
determinaron la muerte de la 
profesora, tras lo cual salió y 
cerró la puerta, además de dejar 
el cuchillo clavado en un pecho 
de la víctima.

La fiscal estimó que Triguero 
incurrió en parricidio con pre
meditación y alevosía y la ate
nuante de arrepentimiento 
espontáneo, al confesar en 
Comisaría los hechos, y solicitó 
que el acusado indemnice a su 
hijo en treinta millones de peseT 
tas.

Declaraciones de los niños

Indicó que “los niños no han 
declarado, evidentemente, en 
esta causa, pero sabemos las 
manifestaciones que dijeron 
después de los hechos, tal y 
como dijo una profesora, a la 
que contaron que un señor 
entró, cerró la puerta y que con 
un cuchillo había hecho, chas, 
chas por delante y por detrás 
a su profesora^’.

Añadió que existió en el pro
cesado “ánimo de aseguramien
to del resultado, pues buscó el 
lugar donde María se encon
traba más protegida”.

La fiscal combatió el informe 
de los psiquiatras y estimó que 
la imputabilidad del acusado no 
está disminuida, pues hubo pre
meditación y “eligió matar 

pudiendo no hacerlo”.
Añadió que aunque sufriera 

amnesia después de los hechos, 
ello no significa que no tuviera 
control de sus actos en el 
momento de llevarlos a cabo, 
y “en las cintas que grabó refle
jó su ánimo de matar”.

Grabaciones

•La secretaria de la Sala leyó 
álgunas transcripciones de las 
cintas que Triguero dejó encima 
de la mesa de su clase antes 
de matar a su ex esposa, entre 
las que destacan: “Cuando la 
mate a ver qué va a resolver 
el juez”, “Estoy orgulloso den
tro de lo que me horroriza”, 
“No hay otra posibilidad, no me 
arrepiento, lo hago por la obli
gación de liberar a mi hijo”.

Javier Lucena, abogado de la 
familia de María Esteban, pidió 
treinta años de cárcel para el 
acusado, así como que se le reti
re la patria potestad de su hijo 
y que le indemnice en 50 millo
nes de pesetas. .

Señaló que “los niños mani
festaron espontáneamente el 
horror de lo que vieron y pro
bablemente van a tener unas 
secuelas para toda la vida, pues 
tenían seis y siete años, y con
taron que no pudieron pedir 
ayuda porque el señor cerró la 
puerta”, además de indicar que 
el hijo del acusado “cuando sea 
mayor sacará sus propias con
clusiones”.

Mujeres Separadas

La Federación de Asociacio
nes de Mujeres Separadas y 
Divorciadas pidió la misma 
pena, mientras que la defensa 
solicitó la absolución, al alegar 
trastorno mental transitorio en 
el acusado.

María José Huesca, abogada 
del acusado en el procedimien
to de su separación, declaró que 
llegó a temer que su patroci
nado se suicidara al irnpedir su 
ex esposa que viera a su hijo 
y al ver que éste “estaba siendo 
manipulado”.

María José Huesca, la abo
gada que tramitaba la separa
ción de Mauricio Triguero y de 
su esposa, aseguró ayer durante 
el juicio que se celebra en la 
Audiencia Provincial que “mi 
defendido era una persona 
totalmente normal y después de 
su separación tuvo enormes 
depresiones y crisis nerviosas”.
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EI líder de UGT afirmó que los sindicatos elaboran un documento sobre la convergencia económica

Redondo pide el cese de Rubio por su 
crítica a la política social del Gobierno

Nicolás Redondo asegura que las subidas salariales que se aplican en nuestro país son ya moderadas

El secretario general del sindicato Unión General de 
Trabajadores (UGT), Nicolás Redondo, dijo ayer que 
el gobernador del Banco de España, Mariano Rubio, 
“debería dimitir, o el Gobierno debería cesarle^\ por 
sus críticas a la política presupuestaria y social del 
Gobierno.

MADRID. (Agencias).- 
Nicolás Redondo añadió que 
“el Gobierno es lo más anta
gónico a las tesis de la social
democracia” porque lo que 
identifica este sistema político 
es la negociación permanente 
con los agentes sociales.

Explicó que los sindicatos 
* están elaborando pn docu

mento sobre la convergencia 
con los países de la Comu
nidad Europea, porque el plan 
del Gobierno en esta materia 
“no va a tener en cuenta lo 
fundamental, que es mejorar 
las condiciones de vida de los 
trabajadores”.

Aunque afirmó “no tener 
datos” para pensar que el 
Gobierno les vaya a convocar 
para negociar este plan de 
convergencia, ratificó la 
voluntad de consenso de los 
sindicatos y añadió que ”no 
admitiremos la imposición de 
medidas que el Gobierno 

toma de antemano y luego 
pretenden que los sindicatos 
les demos el visto bueno”.

El secretario general de 
UGT, Nicolás Redondo, ase
guró ayer que las subidas sala
riales que se aplican en nues
tro país son moderadas, res
pondiendo de esta forma a los 
mensajes lanzados de distintos 
ámbitos económicos sobre la 
necesidad de moderar los sala
rios para relanzar la econo
mía.

El sindicato ugetista celebró 
ayer un Comité Confederal 
Extraordinario en el que se 
acordó la reducción de las 16 
federaciones actuales a 9 a lo 
largo de 1992, mientras en el 
aspecto económico se aprobó 
la creáción de un fondo de 
inversiones o reservas para 
garantizar la autonomía finan
ciera de la organización, a tra
vés de la aplicación de una 
cuota complementaria.

Nicolás Redondo, secretario general de UGT.

Redondo dijo que si el 
Gobierno, el ministro de Eco
nomía, el gobernador del Ban
co de España y algunos exper
tos económicos que se han 
mostrado partidarios de la 
moderación salarial, se entien
de como una reducción de los 
salarios o el mantenimiento en 

las mismas cuantías, “los sin
dicatos no estaríamos de 
acuerdo”, pero constató que 
pedir en la negociación colec
tiva de los convenios la garan
tía de 1 ó 2 puntos del poder 
adquisitivo de los trabajadores 
es “mantener estrategia de 
moderación”. .

CC.00.: “Con las 
propuestas de 
Mariano Rubio la 
economía se 
alejará de la CE”

FUENGIROLA. (Efe).- El 
secretario general de CCOO, 
Antonio Gutiérrez, ha declara
do en Fuengirola (Málaga) que 
las medidas económicas suge
ridas por el gobernador del 
Banco de España, Mariano 
Rubio, “únicamente consegui
rían que la economía real espa
ñola se alejara cada vez más 
de la comunitaria”.

Gutiérrez, que ha intervenido 
en la inauguración del ÍII con
greso nacional de la Federación 
Textil de CCOO, rechazó las 
críticas de Mariano Rubio a la 
política económica del Gobier
no, y manifestó que con sus 
medidas se establecería “una 
política económica má.s restric
tiva”.

Mariano Rubio abogó antea
yer en Madrid por una política 
fiscal más restrictiva para poder 
bajar los tipos de interés, y una 
mayor liberalización del merca
do de trabajo.

Para Antonio Gutiérrez, el 
gobernador del Banco de Espa
ña defendió hace algunos años 
una política que provocó una 
gran caída de la actividad indus
trial, del desarrollo productivo 
y del empleo, “y ahora cambia 
su postura para propugnar una 
política aún más restrictiva en 
materia salarial, a costa de 
empobrecer el empleo del país”.

FRAGA ■ CONDE « ANGUITA • SOLANA ■ CORCHERA

GRANDE COVIAN « CALVO SOTELO » CALVO ORTEGA 
DftIX O A DIMO 111

GUIDO BRUNNER « VARGAS LLOSA - ALBERTO CLOSAS 
ALVAREZ DEL WANZANO « GURRUCHAGA 

GARAIKOETXEA - ARZALLUS • CARWELO BERNAOLA 
LUIS COBOS - JOAQUIN RODRIGO • RODRIGO RATO 

JESUS HERWIDA - CARLOS HERRERA - ROCIO JURADO 
AMPARO RIVELLES • PASCUAL MARAGALL 

IMANOL URIBE « MARTIN GAITE « MARGARITA LANDI
JOSE MANUEL LARA - MUÑOZ-MOLINA • HORCHER ' 

ISABEL TOCINO « SEGISMUNDO CRESPO
PEREZ RUBALCABA • CASINELLO». CASI NADA.

la
¿HAY QUIEN DE MAsQeN UN MES?

Ni> son todos los que han estado, 
pero han estado casi todos los que son. ■
C^fn Javier G. Ferran "Cada día" en la COPE, 
En su primer mes. Y "Cada día" más.

LA RADIO ES COPERACION.
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^H Cotiz^cionéS de Ib BoIsB de Madrid índice General anterior (253’87) actual (253’80)

NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

3.135’00

ULTIMO

. 3.135’00

B. Exterior 3.400'00 3.400'00

B. Central

B. Hispano

B. Popular 11.500'00 11.600’00

B. Santander 4.620’00 4.615’00

B. Valencia' 1.405’00 1.430'00

Barclays Bank 705’00 700’00

B. Zaragozano 2.220’00 2.150’00

B. Cto. Balear 3.700’00 3.750’00

B. Bilbao-Vizcaya 2.745’00 2.780’00

B. Alicante 4.900’00 4.900’00 •

B. Vitoria 2.720’00 2.720’00

B. Andalucía 9.150’00 9.100’00

B. Castilla 32.000’00 32.000’00

B. Herrero 3.500’00 3.690’00

B. Pastor 6.050’00 6.060’00

B. Vasconia 4.460’00 4.460’00

B. Atlántico 2.850’00 2.850’00

B. Galicia 6.260’00 6.300’00

B. Fomento 2.100’00 2.100’00

Bankinter 7.300’00 • 7.250’00

B. Progreso , 2.425’00 2.425’00

Aguas Barcelona 3.650’00 3.710’00

Catalana de gas 5.940’00 5.950’00

Eléct. Viesgo 2.630’00 2.685’00
*

Eléct. Reun. Zaragoza 1.120’00 1.125’00

F.E.C.S.A. 703’00 708’00

Hidrocantábrico 1.895’00 1.900’00

Hid. Cataluña 365’00 , 365’00

Hid. Española 520’00 521’00

Iberduero 718’00 723’00

Saltos del Nansa

Sevillana Eléc. 565’00 564’00

Unión Eléc. Fenosa 576’00 581’00

Emp. Nac. Eléctric. 3.205’00 3.240’00

Eléc. Ribagorzana 1.805’00 1.805’00

Gas y Eléctric. 2.960’00 2.960’00

Unión Ind. Agrogan. 1.795’00 1.810’00

El Aguila 1.330’00 1.345’00

Azucarera 4.730’00 4.730’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.420’00 2.450’00

Campofrío 8.500’00 8.700’00

Ebro Agrícolas 2.010’00 2.000’00

Tabacalera 5.600’00 5.670’00

Koipe 4.040’00 4.000’00

Finanzauto 890’00 915’00

Asland . 2.095’00 2.065’00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 1.275’00 1.260’00

Portland Valder. 11.710’00 11.700’00.

Valenc. Cementos 14.300’00 14.350’00

Uralita, S.A. 1.060’00 1.105’00

Cristalera Esp. 6.490’00 6.830’00

Dragados y Const. 1.915’00 1.895’00

Obras y Const. Ind._______ 4.450’00 4.550’00

Vallehermoso 2.245’00 2.260’00

Bami ■* 567’00 583’00

Prima Inmobiliaria 3.700’00 3.700’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 3.910’00 3.840’00

Sotogrande 315’00 315’00

Inmob. Urbis ,975’00 980’00

Focsa 7.550’00 7.600’00

Hornos de Ibe. Alba. 1.350’00 1.390’00

Financiera y minera 2.900’00 2.900’00

Cubiertas 9.520’00 9.720’00

Huarte 1.755’00 1.775’00

. Urbanizaciones y Trans. 472’00 475’00

Filo, S.A. 1.395’00 1.450’00

Corp. Fin. Alba 4.300’00 4.300’00

Cía. Gral. Invers. 970’00 975’00

Cofir 1.415’00 1.405’00

Corp. Fin. Hispamer 2.850’00 2.925’00

Papelera Española ' 190’00 190’00

Sarrió, S.A. 810’00 823’00

Eppic

Argón 4.090’00 4.090’00

Ercros 385’00 390’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.060’00 1.120’00

Carburos metálicos 3.500’00 3.495’00

Repsol 2.875’00 2.890’00

Cepsa 2.335’00 2.350’00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA ....................... 101’090 101’394
1 ecu..................................... 128’384 128’770
1 marco alemán.................. 62’887 63’075
1 franco francés.................. 18’455 18’511
1 libra esterlina................... 180’598 181’140
100 liras italianas................ 8’369 8’395
100 francos belgas............... 305’362 306’280
1 florín holandés................. 55’845 56’013
1 corona danesa.................. 16’220 16’268
1 libra irlandesa.................. 167’658 168’162
100 escudos portugueses.... 72’994 73’214
100 dracmas griegas........... 54’458 54’622
1 dólar canadiense.............. 86’298 86’558
1 franco suizo...................... 70’742 70’954
100 yens japoneses.............. 80’422 80’664
1 corona sueca.................... 17’313 17’365
1 corona noruega................ 16’032 16’080
1 marco finlandés............... 23’074 23’144
100 chelines austríacos....... 893’733 896’419
1 dólar australiano.............. 75’434 75’660

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Petromed 6.200’00 6.150’00

La Seda de Barcelona

Sniace 179’00 17»

Emp. Nac. Celulosa 1.520’00 .i.50o;oo

Fosforera 1.650’00 1.630^

Algodonera S. Antonio 500’00 509X10

Tafisa Serie B 1.240’00 1.210X10

Corp. Mapfre 4.600’00 4.750’00

Unión y el Fénix 4.600’00 4.620’00

Azkoyen 2.310’00 2.325’00

Dimetal 2.080’00 ■ 2.050’00

Nicolás Correa

A. Hornos Vizcaya 97’00 96’00

Acerinox . 6.200’00 6.380’00

Asturiana Zinc 2.900’00 3.000’00

Esp. del Zinc 900’00
> 

915’00

Mat. y Construcción 351’00 341’00

M. Montana Quiiano 169’00 180’00“

Met. Duro Felguera 1.205’00 1.220’00

Amper 500’00 504’00

Tubacex 331’00 330’00

Zardoya Otis 10.200’00 10.090’00

Citroen Hisp. 6.290’00 6.290’00

Tudor 930’00 880’00

Nissan M. Ibérica 480’00 476’00

Telefónica 1.160’00 1.160’00

Autop. M. Nostrum 1.305’00 1.300’00

Autopistas C. Esp. 1.180’00 1.210’00

Prosegur 2.390’00 2.350’00

Vidrala

Commerzbank 15.700’00 15.500’00

Volkswagen 20.400’00 20.200’00

Jornada de transición
MADRID. (Efe).- Las bolsas españolas mostraron 

ayer al cierre de sus operaciones, un comportamiento 
prácticamente plano con escasas variaciones en los 
cambios y ligero aumento de los volúmenes de negocio 
sobre la víspera. .

A la vista de las previsiones de las autoridades 
económicas, los inversores desconfían de una recu
peración sostenida del mercado a corto plazo y se 
mantienen a la expectativa de la evolución de los 
mercados internacionales.

En una sesión que se inició con una clara tendencia 
a la baja y dominio del papel sobre las órdenes com
pradoras, la bolsa de Madrid llegó al cierre con una 
cesión mínima de siete centésimas que dejó situado 
el índice general en 253,80 puntos.

Los indicadores sectoriales cerraron con escasas osci
laciones salvo inversión que retrocedió 2,62 puntos, 
eléctricas que remontó 1,21 y bancos y financieras 
que bajaron 99 centésimas.

BANCO DE MADRID LOMBARDIA 
lj(inCSl0 LACACI

.2022
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Yeltsin y Major firmaron una declaración conjunta sobre cooperación miUtar y económica

Rusia y Gran Bretaña trabajarán con 
vistas a reducir el armamento nuclear

Una delegación 
de Georgia 
contactará en 
España con el 
heredero al trono

^^Londres y Moscú harán lo necesario para asegurar un control seguro de las armas nucleares

El primer ministro británico, John Major, y el presidente 
ruso, Boris Yeltsin, firmaron ayer en Londres, una decla
ración conjunta sobre cooperación militar y económica. 
Ambas naciones se comprometen a trabajar de forma 
conjunta, con vistas a la reducción futura de armamento 
y de fuerzas militares.

LONDRES. (Agencias).-
En tal sentido, la declara

ción agrega que Londres y 
Moscú harán lo necesario para 
asegurar que las armas nuclea
res y el resto del armamento 
de destrucción masiva estará 
bajo “control seguro” en todo 
momento. Ambos gobernantes 
expresan también su intención 
de cooperar en la destrucción 
de las armas nucleares de las 
que Rusia esté dispuesta a 
prescindir.

Tanto Londres como Moscú 
consideran que cualquier pro
liferación de armamento de 
destrucción masiva acarrea 
serios riesgos para la paz y 
la seguridad internacionales.

Dicha declaración, también 
señala que ambos países 
“abren una nueva página en 
sus relaciones”, y dejan atrás 
el período de la ”guerra fría”.

Yeltsin hizo ayer una escala 
de cinco horas en Londres, 
en ruta hacia Nueva York, 
para asistir a la reunión de
los líderes de los
miembros 
Seguridad 
Unidas.

Major, 
encuentro

quince países 
Consejo de 

las Naciones
del 
de

que 
por

presidirá el 
ocupar Gran

Bretaña’ la Presidencia del 
Consejo de Seguridad, celebró 
con Yeltsin una reunión de 
dos horas en su residencia ofi
cial del 10 de Downing Street 
y un almuerzo de trabajo.

Yeltsin dijo a su llegada a 
Londres, y lo repitió ante 
Major, según fuentes rusas, 
que el Reino Unido, Francia* 
y China deberían seguir el 
ejemplo dado por él y por

Bush de reducir drásticamente 
los arsenales nucleares.

Modernización de la flota 
nuclear británica

El líder ruso se refirió espe
cíficamente a los planes bri
tánicos de modernizar su flota 
nuclear con la adquisición de 
cuatro nuevos submarinos Tri- 
dent, capaces de lanzar 512 
cabezas nucleares, con obje
tivos múltiples y distintos.

Major, según fuentes britá
nicas, insistió ante Yeltsin en 
que su Gobierno ve con satis- 
fación las medidas adoptadas 
por Rusia y EEUU, pero que 
no podría reducir el proyecto 
de los Trident, porque éste 
sería “nuestra mínima fuerza 
nuclear de disuasión”.

Según el argumento britá- 
• nico, el Reino Unido nunca 
ha formado parte de la carrera 
nuclear de las superpotencias, 
por lo tanto no tiene ahora 
por qué reducir sus limitados 
y pequeños arsenales nuclea
res.

El Gobierno británico pre
tende reemplazar sus cuatro 
anticuados submarinos Polaris 
con los nuevos Trident que 
se. están fabricando en el Rei
no Unido, aunque los misiles 
y la tecnología de las cabezas 
nucleares serán suministrados 
por Estados Unidos.

En una entrevista en la 
BBC, Yeltsin dijo que su país 
quiere considerar al Reino 
Unido como un país amigo 
y no como un enemigo potenr 
cial, para ordenar que los 
misiles rusos dejen de seguir

Yeltsin se reunió durante dos horas con Major en Downing Street.

apuntando hacia Londres.
La presencia-de Yeltisn en 

Londres reavivirá la polémica 
sobre la adquisición de los Tri
dent, ya que el partido labo
rista, de oposición, está pre
sionando para que se reduzca 
el número de cabezas nuclea
res.

Por otra parte, el Consejo 
Coordinador (CC) de la 
Asamblea Militar se reunió 
ayer en Moscú para analizar 
las últimas propuestas de 
desarme del presidente ruso, 
Boris Yelstin, y el modo de 
influir en las decisiones sobre 
el futuro del antiguo Ejército 
soviético.

El Consejo Coordinador, 
integrado por unos 130 jefes 
militares que representan a las 
distintas armas del Ejército, 
fue instituido el pasado día 
17 durante una Asamblea Mili
tar que se pronunció mayo
ritariamente a favor de la uni
dad de las Fuerzas Armadas 
de la extinta URSS.

Nuevo ataque 
a Yeltsin

El vicepresidente 
ruso, Alexander Ruts- 
koi, advierte de la “de
sintegración” del país y 
añora los días del anti
guo Imperio Ruso, en 
un nuevo y duro ataque 
contra la política del 
Gobierno que publica el 
diario “Pravda”

En un artículo cuya 
publiacación coincide 
con el viaje al extranjero 
del presidente ruso, 
Boris Yeltsin, Rutskoi 
denuncia el actual “es
tancamiento” de Rusia, 
debido, según él, tanto 
a la política de reformas 
“incompententes” de su 
presidente como a los 
decenios de Gobierno 
comunista.

MARBELLA. (Efe).- Los 
políticos georgianos Guia Chan- • 
turia, presidente del Partido 
Nacional Democrático, y Temur 
Zhorzholiani, del Partido 
Monárquico, viajarán la próxi
ma semana a España para reu
nirse con el heredero del trono 
de Georgia, Jorge Bagration de 
Mukhrani y Pasquimi.

Jorge Bagration confirmó 
ayer a Efe que la reunión es 
”inminente” y que depende de 
la facilidad con que los políticos 
georgianos puedan conseguir un 
vuelo para trasladarse a España, 
por lo que no pudo precisar 
la fecha ni el lugar exacto en 
el que se celebrará el encuentro.

El heredero de la Corona, 
que reside en Marbella y que 
nunca ha estado en Georgia, 
ya mantuvo contactos en 1989 
con miembros del Partido 
Monárquico y ha reiterado en 
diversas ocasiones su disponi
bilidad a acudir al país para 
encabezar la instauración de 
una Monarquía de carácter par
lamentario.

Jorge Bagration aseguró que 
la entrevista se desarrollará a 
petición de los políticos geor
gianos y aunque afirmó desco
nocer los asuntos que éstos le 
expondrán, señaló, como “pro
bable” que la restauración de 
la Monarquía sea una de las 
cuestiones a tratar.

Sobre el apoyo con que cuen
tan en Georgia los partidos que 
representan los dos políticos, 
Bagration indicó que “ha habi
do cambios profundos, pero sé 
que el partido de Chanturia ha 
tenido siempre un gran apoyo”.

Añadió que conoce personal
mente a Zhorzholiani desde 
hace tres años, aunque no a 
Chanturia, y señaló que todavía 
es pronto para afirmar que la 
situación del país ha vuelto a 
la normalidad tras la derrota 
de los últimos focos de parti
darios del ex-presidente Gam- 
sajurdia.

Ingreso de las milicias 
georgianas en la CEI

El Gobierno se apodera de una 
mezquita integrista en Argelia
ARGEL. (Efe).- El Ministe

rio de Asuntos Religiosos se 
hizo cargo de la mezquita “Es 
Sunna”, del barrio popular de 
Bab el Ued, oeste de Argel, 
y designará un nuevo imán (en
cargado) para el centro de ora
ción, uno de los dos principales 
del Frente Islámico de Salva
ción (FIS).

Así lo informó ayer jueves 
el diario de Argel “El Uatán”, 
que cita fuentes autorizadas, y 
afirma que la decisión de inte
grar “Es Sunna” en los bienes 
“uakf’ (patrimonio religioso 
colectivo, gestionado por el 
Estado) se ha hecho tras con
sultar a la asociación que ges
tiona la mezquita.

Reducto del FIS

“Es Sunna”, junto con la 
mezquita “Ben Badis”, en el 
barrio de Kuba, en Argel, es 

una de las dos utilizadas habi
tualmente por el FIS para sus 
sermones político-religiosos, y 
estaba a cargo de Abdelkader 
Mogni, considerado como el 
jefe del ala radical de ese par
tido integrista.

Mogni, diputado electo por 
Bab el Ued en las elecciones 
del pasado 26 de diciembre, 
proceso “congelado” posterior
mente, tiene poco más de 30 
años y pasó cuatro en la cárcel 
por ser miembro de una banda 
armada integrista, la de los her
manos Buiali, que operó entre 
1983 y 1987, según fuentes de 
prensa locales.

Del entorno de Mogni partió 
la noticia, la pasada semana, de 
la detención de Otmán Aisani, 
vicepresidente del buró ejecu
tivo provisional del FIS, lo que 
fue desmentido luego por la 
Gendarmería Nacional (policía 
militarizada).

Havel pide un orden pacífico 
para Europa ante la CSCE
PRAGA. (Efe).- El presiden

te checoslovaco, Vaclav Havel, 
pidió ayer un nuevo orden pací
fico en Europa después del fin 
de la guerra fría, en su discurso 
inaugural de la segunda reunión 
del Consejo de Ministros de 
Exteriores de la Conferencia de 
Seguridad y Cooperación en 
Europa, que se celebra en Pra
ga. El proceso de Helsinki, dijo 
Havel, está llamado a transfor
marse en un sistema que ofrez
ca garantías para una coope
ración pacífica y política que 
una a Europa, América y Asia

Según Havel, la CSCE, que 
cuenta con 48 países, podría 
convertirse en la principal ins
titución integradora a nivel 
europeo, pues abarca todas las 
esferas de interés de los estados 
del continente, desde los dere
chos humanos y la cooperación 
económica hasta y cuestiones de 
seguridad colectiva.

Los países de la CSCE pasa
ron ayer de 38 a 48 tras la 
admisión como participantes de 
pleno derecho de diez ex repú
blicas soviéticas, ya que la Fede
ración Rusa pertenecía a la 
organización como heredera 
automática del puesto que ocu
paba antes la URSS.

Unicamente Georgia, que se 
encuentra en una situación de 
conflicto interno y que ni 
siquiera había solicitado su 
admisión, quedará de momento 
fuera de una CSCE que agrupa 
a todos los países europeos, 
incluidas las bálticas y Albania, 
los últimos incorporados, ade
más de EE.UU. y Canadá.

Por el contrario, Eslovenia y 
Croacia sólo han conseguido el 
estatus de observadoras debido 
a la oposición explícita del 
Gobierno de Belgrado a su ple
na admisión y a las resistencias 
de otros países como EE.UU.

Los rebeldes de Georgia que 
derrocaron al presidente Zviad 
Gamsajurdia piensan integrar el 
ejército de esta República en 
las Fuerzas Armadas de la 
Comunidad de Estados Inde
pendientes (CEI), .afirmó el 
teniente general Levan Sharans- 
henidze, encargado de los asun
tos de Defensa.

En una entrevisita que publi
có ayer el diario militar de Mos- . 
cú, “Krasnaia Zviesda” (Estrella 
Roja), el jefe militar georgiano 
señala que “Georgia- no preten
de crear un Ejército grande, y 
estima conveniente la integra
ción en el sistema de seguridad 
colectiva de la CEI”.

El general georgiano dice 
que su país no puede permitirse 
“gastar dinero para crear algo 
que ya existe, como la defensa 
antiaérea o las fuerzas navales”, 
por lo que estas fuerzas deberán 
sumarse a las de la CEl.

En la entrevista, Sharanshe- 
nidze califica de error la deci
sión de Gamsajurdia de “na
cionalizar” las Fuerzas Armadas 
soviéticas que aún permanecían 
en territorio georgiano.
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El enviado de la ONU concluyó ayer su misión de paz en el país balcánico

Goulding excluye el próximo 
envío de tropas a Yugoslavia

Califícó de “bastante estable” el armisticio en el frente croata

A causa del escándalo de las escuchas telefónicas

Haughey, premier irlandés, 
anunció ayer su dimisión

El subsecretario general 
de la ONU Marrack Goul
ding partió ayer jueves de 
Belgrado, rumbo a la sede 
de las Naciones Unidas, en 
Nueva York, al término de 
su misión, iniciada el 
domingo pasado para con
cluir el Plan de Paz para 
Yugoslavia.

BELGRADO. (Efe).- El 
subsecretario general de la 
ONU Marrack Goulding 
excluyó ayer que en las próxi
mas semanas se envíen tropas 
de paz de la ONU a Croacia.

En una reunión con el 
ministro austríaco de Asuntos 
Exteriores, Alois Mock, al 
hacer una escala en el aero
puerto de Viena-Schwechat 
en su regreso a Nueva York, 
Goulding subrayó que el 
desarrollo de este proyecto 
será más bien cuestión de 
meses que de semanas.

Goulding calificó de bas
tante estable el armisticio en 
Croacia, a pesar de que ha 
sido violado repetidas veces.

Según el representante de 
la ONU, la oposición de la 
minoría serbia en. Croacia a 
la llegada de tropas interna
cionales constituye un gran 
obstáculo para la aplicación 
del plan de paz, aunque estos 
problemas podrían resolverse 
mediante intensos esfuerzos.

Viaje de Lord Carríngton

En todo caso, añadió, 
habrá que esperar los resul
tados de la misión de Lord 
Carrington, que viajará a 
Yugoslavia la semana próxi
ma.

Por su parte, Mock destacó 
que también hay recelos por 
parte croata hacia el plan de 
paz de la ONU, porque los 
serbios no están dispuestos a 
retirar sus propias fuerzas de 
seguridad de las zonas donde 
está previsto enviar soldados 
de la Organización.

El ministro austríaco pidió 
que se cumpla rigurosamente

Goulding conversa con un oñcial en la localidad croata de Karlovac.

el. acuerdo logrado por el 
enviado especial de las Nacio
nes Unidas Cyrus Vanee por
que en caso contrario se pro
ducirían nuevos conflictos en 
los que sufriría la población 
civil.

También expresó su satis
facción por el hecho de que 
Goulding prestó gran aten
ción a la situación en Bos- 
nia-Herzegowina, región cuya 
desintegración tendría conse
cuencias graves para el Koso
vo y Macedonia.

Goulding se manifestó 
anteanoche optimista en Bel
grado respecto a la posibili
dad de que se realice el Plan 
de Paz, a pesar de que los 
rebeldes serbios de Croacia 
se niegan a desarmarse en su 
enclave de Krajina.

Sus anfitriones de Serbia le 
prometieron interceder en la 
autoproclamada “República 
serbia de Krajina” para que 
permitan, además, que las 
tropas de paz de las Naciones 

Unida.s puedan circular libre
mente por el enclave.

Confirmó que el alto el 
fuego del 2 de enero sigue 
siendo respetado “en gene
ral”, tanto por federales como 
por croatas y dijo que obtuvo 
garantías de la mayoría de sus 
interlocutores de que aceptan 
el plan de paz.

“Sin embargo, todavía exis
ten algunas diferencias de 
interpretación que deberán 
superarse antes de decidir 
sobre el envío de las tropas 
de paz”, precisó.

Anunció que el Consejo de 
Seguridad considerará el 
envío de unos lO.OOQ “cascos 
azules” a Yugoslavia a prin
cipios de la próxima semana.

Durante su visita a Yugos
lavia, el subsecretario general 
de la ONU conversó con los 
representantes de Serbia, 
Croacia y del Ejército federal 
y con los líderes serbios de 
Croacia.

DUBLIN. (Efe).- El primer 
ministro irlandés. Charles 
Haughey, anunció ayer su inten
ción de dimitir como líder del 
partido Fianna Fail la próxima 
semanq y de acatar así el ulti
mátum dado por un partido 
minoritario de la coalición de 
Gobierno.

Haughey, de 66 años y primer 
ministro de Irlanda por tres 
veces, anunció su decisión en 
una reunión celebrada ayer por 
la mañana con su Grupo par
lamentario.

En un principio se había 
especulado con la posibilidad de 
que el anuncio de su dimisión 
se produjera durante una reu
nión que iba a mantener a últi
ma hora de la tarde con miem
bros de su partido, el Fianna 
Fail.

La dimisión como líder del 
partido supone automáticamen
te su cese en el cargo de primer 
ministro, en el que será sus
tituido por quien le suceda al 
frente del partido, después de 
someterse a un voto de con
fianza del Parlamento.

Según fuentes del partido de 
Haughey, este nuevo nombra
miento podría tener lugar el 
próximo martes.

La crisis se desató la semana 
pasada, cuando el partido 
Demócratas Progresistas anun
ció que dejaría de apoyar al 
Gobierno si Haughey no dimitía

Andreotti comunica el fin de 
la Legislatura al Parlamento
ROMA. (Efe).- El presidente 

del Gobierno italiano, Giulio 
Andreotti, anunció ayer al Par
lamento el final de la legisla
tura, paso previo para la con
vocatoria de elecciones- genera
les, prevista para los días 5 y 
6 de abril próximo.

Andreotti se dirigió a la 
Cámara de los Diputados a las 
14.30 GMT y posteriormente 
hizo el anuncio también en el 
Senado.

Las discusiones de las Cáma
ras “no se cerrarán con la dimi
sión del Gobierno, que perma
necerá en el pleno ejercicio de 
sus funciones”, anunció el miér
coles el ministro para las rela
ciones con el Parlamento, Egi

por un escándalo sobre escu- 
cha.s ilegales telefónicas de dos 
periodistas en 1982.

Pero dada la habilidad de 
Haughey en superar crisis tras 
crisis y en salir airoso xle todas 
ellas, no se descartaba que el 
viejo zorro de la política irlan
desa encontrase una fórmula 
para prolongar su permanencia 
en el poder, aunque fuese por 
unas cuantas semanas, y reti
rarse después, de “la forma más 
digna posible”.

No obstante, la prensa de 
Dublín coincidía ayer en que 
Haughey se ha rendido ante la 
evidencia y en que lo único que 
le preocupa ahora es escoger 
a su sucesor e impedir que 
Albert Reynolds sea elegido 
líder del Fianna Fail.

Reynolds, ex ministro de 
Finanzas, que desafió abierta
mente a Haughey el año pasa
do, es el principal candidato al 
liderazgo del partido y a con
vertirse, automáticamente, en 
primer ministro para continuar 
con los dos años de mandato 
que aún le quedan al Fianna 
Fail.

Haugheyy negó las acusacio
nes de Sean Doherty, ex minis
tro de Justicia, de que tenía 
conocimiento de las escuchas 
ilegales de los dos periodistas 
y de que había leído las trans
cripciones que se hicieron de 
sus conversaciones telefónicas. 

dio Sterpa.
Está previsto que el próximo 

sábado por la tarde, una vez 
finalizados los debates en el 
Parlamento, Andreotti se dirija 
ai Palacio del Quirinale para 
comunicar al presidente de la 
República italiana, Francesco 
Cossiga, las conclusiones de los 
debates.

El jefe del Estado italiano 
podría firmar entre el domingo 
y el lunes el decreto de diso
lución del Parlamento, dando 
luz verde a la convocatoria de 
elecciones para el 5 y el 6 de 
abril que el Consejo de Minis
tros fijará en su reunión de la 
próxima semana.
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Con el fin de obtener más de 5 millones de pesetas necesarios para organizar la fase de ascenso

La directiva vinatera lanza sus redes
hacia instituciones y casas comerciales

Miguelturra podría acoger partidos, en caso de que fuera necesario un tercer pabellón

La directiva vinatera 
comienza a moverse para 
que la organización de la 
fase de ascenso a la Divi
sión de Honor de Balon
mano sea un éxito. Para 
ello, ya han solicitado a 
diferentes instituciones 
provinciales y regionales, la 
ayuda económica necesaria.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Adjudicada la fase de 
ascenso a la División de 
Honor de Balonmano a Ciu
dad Real, ahora le toca a la 
directiva vinatera trabajar 
duro para que el importante 
evento deportivo esté acorde 
con.su capacidad organizadora 
y con la magnitud del acon
tecimiento. El primer paso 
que ya ha sido dado es la peti
ción de ayuda económica a 
instituciones oficiales de la 
provincia o región -Diputa
ción Provincial, Ayuntamiento 
de Ciudad Real y Junta de 
Comunidades-, y a casas 
comerciales de la ciudad, para 
completar los más de cinco 
millones de pesetas necesa
rios. Así, fuentes de la direc
tiva “amarilla” señalan que 
tanto Ayuntamiento como 
Diputación han ofrecido, 
extraoficialmente, un millón 
de pesetas cada uno, mientras 
que la Junta de Comunidades 
aún no ha dado señales de 
vida. En caso de que esta 
fuente de ingresos no respon
da a las expectativas que 
merece el acontecimiento, la 
directiva lanzaría sus redes 
hacia las cuatro o cinco mar
cas comerciales potentes de la 
provincia con el fin de que, 
una de ellas, patrocine toda

El Balneario Cervantes tiene un difícil rival
en su desplazamiento a Fuensalida

El MAGIC

El próximo domingo a las 12 
de la mañana el Balneario va 
a rendir visita a uno de sus 
máximos rivales por el sexto 
puesto, como es el Suelas Calo
sa de Fuensalida. Partido com
plicadísimo para los chicos de 
Ciudad Real que ven en este 
encuentro la única posibilidad 
de acceder a la sexta plaza en 
caso de ganarlo.

Realmente va a ser muy difí
cil ya que hay diversos factores 
que nos obligan a pensar que 
Fuensalida no va a dejar ven
cerse en su cancha. Factores 
como, recuperar la afrenta que 
el año pasado les hizo el Bal
neario Cervantes trayéndose 
para Ciudad Real una fase de 
ascenso después de haberse gas
tado 2 millones de pesetas. El 
factor campo también muy 
importante ya que el públic'o 
está encima de los banquillos 
y anima sin cesar a su equipo

Todas las instituciones de la provincia deben arrimar el hombro para el buen desarrollo de la fase de ascenso.

la fase de ascenso mediante 
la inserción de publicidad en 
las camisetas de los jugadores 
vinateros, en vallas publicita
rias, etc. A pesar de todo, y 
en el caso de que no se con
siga la cantidad necesaria para 
sufragar los gastos, la empresa 
que patrocina actualmente al 
equipo, Caserío Vigón, ya ha 
expresado su total disponibi
lidad a poner el dinero que 
haga falta con el fin de que 
la organización sea un éxito, 
aunque esperamos y deamos 
que ésto no sea necesario y 
tanto instituciones como casas 
comerciales respondan al 
requerimiento de los vinate
ros. Por otra parte, es casi 

dando la sensación de encerro
na para los jugadores visitantes, 
y por supuesto la pareja arbitral 
que siendo de la propia loca
lidad no van a dejar que el equi
po de su pueblo pueda tener 
la posibilidad de descender, con 
lo cual el año que viene vol
verían a pitar 3® División, por 
lo cual bajaría la minuta eco
nómica. Además de todo esto, 
es muy significativo que todos 
los' entrenadores con los que 
hemos hablado nos hayan dicho 
que si el Balneario quiere ganar 
en Fuensalida como mínimo se 
debe gastar el dinero en pedir 

' árbitros neutrales, y aún así será 
muy difícil.

En cuanto al equipo de Ciu
dad Real, éste está muy a punto 
para volver a demostrar que es 
un conjunto que no se achica 
ante nada y ante nadie, ya que 
en este desplazamiento va a 
jugarse mucho, pero pensamos 
que ya estarán mentalizados 
para lo que pueda ocurrir.

segura la utilización de dos 
pabellones donde disputar los 
encuentros, ya que así lo exige 
la Federación Española de 
Balonmano en función de los 
horarios marcados y el núme
ro de partidos. La directiva 
pretende que el “Puerta de 
Santa María" albergue trece 
partidos y el “Príncipe Felipe” 
dos. Incluso cabría la posibi
lidad de que hubiera que 
echar mano de un tercer pabe
llón para que, en la última 
jornada, los tres partidos fue
ran jugados a la misma hora. 
En esta caso, el recinto depor
tivo elegido sería el de 
Miguelturra.

El pasado domingo y tras

El Balneario ha jugado muy 
bien los dos últimos encuentros 
y espera seguir su racha de jue
go. El Suelas Catosa, por su 
parte, perdió ampliamente fren
te a Dribling, por una diferencia 
de 14 puntos, estando solamente 
a un punto por encima del Bal
neario. Es por esto que el Bal
neario debe ganar por al menos 
un punto en casa del Fuensa
lida, ya que, recordemos que 
Fuensalida ganó en Ciudad 
Real por 77-78.

'Puestos al habla con el entre
nador Antonio Fernández, este 
no comentaba, “va a ser muy 
complicado sacar algo positivo 
de Fuensalida, debido a que es 
un equipo que se ve muy arro
pado por su afición y que tienen 
el factor árbitros muy a su favor. 
Vamos a ir a ganar, igual que 
fuimos el año pasado cuando 
nos trajimos el primer puesto 
en la fase de ascenso. Vamos 
a ver que pasa en Fuensalida 
y a partir de aquí hacer-nuestros

el partido que enfrento en 
Ciudad Real al Caserío Vigón 
y al Cajajerez, López León se 
quejaba de la cortedad de la 
plantilla vinatera y esperaba 
que, en un futuro próximo, se 
uniera al Caserío Vigón un 
nuevo jugador. Este podría ser- 
losé Luis González, que está 
entrenando con el equipo des
de hace un tiempo y que espe
ra el visto bueno del míster 
para incorporarse de forma 
defintiva a la plantilla. Gon
zález jugó en el equipo hace 
dos años y una grave lesión 
le tuvo apartado de las pistas 
de juego más de un año. Su 
intensidad defensiva le valió 
el apelativo de “el pulpo”.

propios planes para lo que que
da de competición”.

La clasificación esta: Torre
jón con 39 puntos; Las Rozas 
y Canoe, 38; Maristas, 33; Ban- 
sander 31; Suelas Catosa, 29; 
Balneario Cervantes, 28; Diser- 
moda Dribling 27; Alcorcón 26; 
Olímpico 64, 25; Calasanz 24; 
Fuenlabrada 23.

Juveniles

Un año más los juveniles del 
Balneario Cervantes van a vol
ver a disputar la final provincial, 
y esta vez frente a Alcázar, 
equipo que eliminó en semi
finales al conjunto de Tome
lloso. El partido tendrá lugar 
el sábado a las 7 de la tarde 
en el Pabellón “Puerta de Santa 
María” de Ciudad Real.

Los hombres de Antonio Víc
tor tienen un grandísimo poten
cial a nivel de juego colectivo 
e individual.

Valdepeñas no 
ha sido apartado 
de la disciplina 
del Atlético 
Ciudad Real

Diego del MORAL

Algo movidas bajan las aguas 
del Atlético Ciudad Real tras 
su derrota en Toledo ante el 
Imperial, cosa que no nos extra
ñó puesto que conocemos los 
buenos modos con que juega 
el filial toledano y la guerra que 
dió en sus dos encuentros dis
putados en Ciudad Real, que 
aunque los perdió, nunca entre
gó el resultado a sus rivales.

Pero pese a todo, no están 
las cosas tan mal como algunos 
se empeñan en hacer ver ya 
que nada hay perdido, ni una 
derrota fuera de casa debe 
suponer nada, como nada supu
so para el Manchego perder en 
Consuegra, por ejemplo, ya que 
ahí está ahora, en la segunda 
posición de la tabla.

Valdepeñas puede jugar

No son ciertos los rumores 
que han corrido de una sanción 
a Valdepeñas por indisciplina. 
La sanción de suspender de 
empleo y sueldo por unas sema
nas ha ido destinada a Guzmán, 
jugador que no acaba de apren
der que en el campo hay que 
estar callados y que tras las tar
jetas, seguir incórdiando a los 
árbitros, a los jugadores o a los 
espectadores, puede suponer un 
grave problema para él y para 
su equipo. De ahí esa sanción, 
justa a todas luces, que aunque 
suponga no contar con un buen 
jugador, es precisa para que “mí 
Curro“ siente un poquito la 
cabeza de chorlito que tiene 
para algunas cosas. ¿ Lo hace
mos, Guzmán ?. Vale.

Pero Valdepeñas no ha sido 
sancionado porque no hubo en 
él caso de indisplina. El pro
blema de Valdepeñas es que 
no puede entrenar con asidui
dad; pero precisamente anoche 
acudiría al entrenamiento y está 
a disposición de Vaquero para 
poder jugar si el técnico lo cree 
necesario, cosa que no sería 
rara puesto que Anastasio, 
Arias y Salva están en Madrid 
tratando de recuperar sus lesio
nes y aunque Anastasio y Paco 
Madrid podrían jugar Arias y 
Salva son muy dudosos, por ello 
no sería extraño que hasta 
pudiese jugar el buen defensa 
Valdepeñas.

Fichajes

Va a probar un jugador pro
cedente de Tercera División del 
grupo de Madrid. No está claro 
que pueda quedarse, en tanto 
que Vaquero no compruebe si 
es o no de la calidad que los 
intermediarios le están asegu
rando. No hay nada concreto 
salvo los contactos y otros por 
laz zonas de Valladolid. y de 
Andalucía.

La realidad es que Vaquero 
ya lo advirtió que había ahora 
un més muy difícil por los riva
les y por las lesiones y nada 
hace pensar que la Liga sea 
para nadie un camino de rosas. 
Ocurre que los nervios se poner 
a flor de piel y eso no es bueno, 
por lo que los aficionados 
deben teñer algo más de pacien
cia.
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Emoción en los 
encuentros 
disputados en el 
torneo de 
Puertollano

FRAN

El pasado sábado se'concluyó 
la primera ronda liguera, en 
cuya jornada la casualidad pro
pició unas confrontaciones ver
daderamente emocionantes en 
lo que respecta a Primera Divi
sión. Los resultados fueron 
estos: Pentabrokers 3-C.A1- 
zo-Caja Toledo 3; F. Seguros 
Allianz 3-T. de Juego Deportes, 
3; Cosemap 5-Alimentación 
Vigar 2; Bar Munich O-Torra- 
da-Chatos 2; O. Siena-Cabaña 
2-Repsol Química, 1. No se alte
ra la clasificación en sus pri
meras posiciones, continuando 
en cabeza C.Alzo-Caja Toledo 
con 18 puntos; Pentabrokers, 17; 
T. de Juego Deportes, 15; F. 
Seguros Allianz, 13; Bar Boni,’ 
10; Repsol Química, 8; Torta
da-Chatos, y O. Siena-Cabaña, 
7; Bar Munich, 6; Cosemap, 5 
y Alimentación Vigar, 4.

Los resultados en 2^ División:
P. Hispana-Alejandro 5-Ci- 

ne-Foto Germán 7; Urbaniza
ción Calatrava 6-Deportes Zeus 
3; Repsol Química “B” 4-Bar 
Zambombo 5; Almacenes Bar
celona 1-Encasur 4; Autoescue
la Puertollano 5-Repsol Petró
leo 4. Urbanización Calatrava 
sigue líder destacado con 20 
puntos, seguido por Bar Zam
bombo con 14; Pablo Romero, 
12; Encasur, 11; Almacenes Bar
celona, Deportes Zeus y A. 
Puertollano, 10; Repsol Quími
ca, 8; P. Hispana-Alejandro.

Resultados y 
clasifícaciones 
del campeonato 
local de 
Torralba

GUARDAMETA

Jornada de empates la déci
ma del campeonato local de 
Fútbol-sala de Torralba de 
Calatrava, que arrojó los 
siguientes resultados:

Nothigan 5-Eramospocos 5 
Taller Moreno 1-Escardar 16 
Pinturas Sánchez 3 Remol

ques 3
Aguilas 2-Agepsa 2
Tras la jornada, la clasifica

ción ha quedado como sigue:
Escardar, 18 puntos. Nothin- 

gan 13; Remolques, 10; Agepsa 
10; Pinturas Sánchez 10; Era- 
mospocos 8; Aguilas 8 y cierra 
Talleres Moreno con 3 puntos.

Destaca en esta jornada, 
aparte de los tres empates deta
llados, la única vivtoria, muy 
amplia y contundente, del líder 
Escardar sobre el colista Talle
res Moreno, que marca las dife
rencias entre los equipos que 
están integrados en este cam
peonato, ya que el resto, tanto 
por resultados como clasifica
ciones están muy igualados.

El campeonato está muy 
decidido, dada la diferencia de 
puntos existente entre el el pri
mer clasificado y el segundo, 
al igual que también está muy 
definido el farolillo rojo de la 
presente competición.

fe

Campeonato sin sorpresas en Tomelloso .

Jornada sin demasiadas sorpresas en Tomelloso

La derrota de La Bolera ha
dado el liderato a Susías

En Segunda División, todo por decidir

La jornada de los distintos campeonatos de Fútbol-sala 
de Tomelloso ha transcurrido sin excesivas sorpresas, 
salvo la derrota de La Bolera a manos del Susías, 
lo que ha hecho que este equipo ocupe la primera 
posición de la tabla en Primera División, El resto 
de la Jornada puede considerarse como normal.

Los resultados en Primera 
División tras la jornada 12, 
son:

Tacame-Plinio 2-C.Reina 
Sofía 4; Susías y Caro B 4-Bo- 
Fera D. Blanco 3; Macotosa 
6-Cano García 0; Salconsa 
3-Hormigones La Mancha 6; 
Cisa 2-Rmcón Andaluz 2; C. 
José y Rosa Mari 5-Alquimán 
3; C. Moncis 1-Drog. Santa
cruz 5; Vitonsa 2-C.Cañas 1; 
Bar Avenida 3-Cano Baos 2.

La clasificación se encuen
tra así:

. Susías y Caro B. y Bar Ave^ 
nida, 21 puntos; Bolera D. 
Blanco y Cisa, 19; Macotosa, 
17; Rincón Andaluz y Vitonsa, 
16; C. Moncis, Cano Baos y 
Cano García, 11; C. José y 
Rosa Mari y Hormigones La 
Mancha, 10; D. Santacruz, 9; 
C. Cañas, 8; Alquimán y C. 
Reina Sofía, 6; Tacame-Pli

Torneo local de Bolaños

La novena jornada deparó 
cincuenta y cuatro goles
Jaime FERNANDEZ

La novena jornada del torneo 
local de Fútbol-sala en Bolaños 
ha deparado los siguientes 
resultados:

Santa Gema 0 - Lubrigar 2 
Chaparro 2 - Manaos 2
P. Cero 6 - Deportes Calzado 

9
Triskis 3 - C. Antonio 6 
Aldaria 1 - A. de Toro 2 
Skol 4 - Bar Manolo 2
F. Quintas 2 - H. Almansa 

5
Bar Valencia 6 - Maruchi 1

nio, 3; Salconsa, 2.
Los resultados en Segunda 

División A, son:
B. Tomás-D.Bikila 6-Frutas 

J. Benito 4; Navamontes 
5-Marm. Herrero 5; Bricoto- 
do 2-Lomas Olmo 6; Zorba 
0-La Despensa 6; Crismetal 
6-Video Pub Teclas 4; Rodri
go y Solana 6-Quinta Avenida 
2; Coop. C. Tomillar 1-C.An- 
gel-M. Glez 2. La clasificación 
tras el término de esta jor
nada se encuentra de la 
siguiente forma:

La Despensa, 23 puntos; 
Navamontes, 21; Lomas 
Olmo, 18; Crismetal, 17; 
Marm. Herrero, 15; Zorba, 14; 
B. Tomás y Frutas J. Benito, 
13; Rodrigo y Solana y C. 
Angel M. Glez., 9; Video Pub 
Teclas, 5; Bricotodo y 5® Ave
nida, 4; Coop. Tomilar, 3.

Los resultados en Segunda

Muebles Ruiz 1 - S. Bolaños 
5 Como puede apreciarse, ño 
hubo resukltádos sorpresa en 
esta jornada, aunque si algunos 
partidos conb muchos goles, 
como el que disputaron Polí
gono Cero y Deportes Calzado 
con 15 tantos marcados.

la clasificación, ahora, está 
como sigue:

Suministros Bolaños 18 pun
tos; Azulejos de Toro 15; Con-" 
servas Antonio 14; Aldaria 13; 
Skol 13; Bar Valencia 11; -cal
zado 10; Lubrigar 9 Manaos 8; 
Marichi 7; Triskis 7; Almansa

División B, se encuentran así:
Casa Justo 10-Unifrío 0; 

Nuevo Tomelloso 2-Coper- 
mática 1; Prod. Marquina 
2-La Paloma 2; Jiménez-Me- 
dit. 4-Panad. Feliciano 0-La 
Pampa 5-Comato 2; Ad. Club 
70 1-Dantony 12; Susías y 
Caro A. 4-El Porrón 5; Bar 
Casero 11-Bar M® Cristina 3.

La clasificación se encuen
tra:

Bar Casero, 24 puntos; 
Susías y Caro A. 22; Dantony 
y Nuevo Tomelloso, 19; La 
Pampa, 15; Jiménez-Medit., 
14; B. M- Cristina, Comato 
y El Porrón, 13; Panad. Feli
ciano, 10; Prod. Marquina, 9; 
Copermática, 8; Casa Justo, 
5; La Paloma y AD. Club 70, 
3; Unifrío 0. • '

Comentario

Lo más importante de esta 
jornada ha sido la derrota de 
La Bolera por Susías y caro, 
lo que ha propiciado el ascen
so a la primera posición de 
la tabla por parte del equipo 
ganador de la citada con
frontación.

6; Bar Manolo 6; Muebles Ruiz 
6; fuera de Quintas 6; Polígono 
Cero 2; Bar Chaparro 1 y Santa 
Gema 0. Las principales nove- 
daddes radican en el ascenso 
al segundo puesto de Azulejos 
de Toro y que Suministros con- 
tipúa invicto y cuenta todos sus 
partidos por victorias, lo que 
le tienen como líden indiscu
tible de este campeonato local 
de Bolaños. Castellanos conti
núa como máximo goleador y 
Conservas Antonio el equipo 
más realizador de los que 
compiten.

El Cabezuelo 
ganó con 
comodidad al 
Dulcinea de 
Quintanar

L.LOMAS

8 Cabezuelo: Moya, Loren
zo, Juanito (2), Jose Angel (1), 
García, Luis, Bautista (2), Alco
lea (2), Paquito (1) y Juanan.

1 Dulcinea: Jorge, Pedro, M. 
Angel, Alfonso, Villaseñor, 
Antonio, Javi (1), Juan Antonio, 
Alfredo y Adán.

Arbitro: Sr. Toledo, de Val
depeñas. Muy bien.

Comentario: El encuentro 
en sí tubo poca historia dada 
la superioridad del conjunto 
socuellamino frente a un equi
po, que en la pasada temporada 
se alzaba con el campeonato 
de esta categoría, pero que en 
la presente deja mucho que 
desear con respecto a la ante
rior, a pesar de lo cual la pri
mera parte estuvo muy igua
lada, prueba de lo cual el mar
cador al final de la misma refle
jaba empate a un tanto, si bien 
el equipo local había gozado 
mejores oportunidades para 
haber aumentado el marcador. 
Sin embargo en la segunda 
mitad, funcionó a la perfección 
el tanden que forman los dos 
hombres más veteranos del 
equipo socuellamino como son 
Alcolea y Bautista, realizando 
un gran fútbol y consiguiendo 
rentabilizar en forma de goles 
estas buenas acciones, al final 
sin problemas ese 8-1 es fiel 
reflejo de lo acontecido sobre 
todo en la segunda parte en 
la que el público se divirtió 
viendo fútbol-sala del bueno.

No hay grandes 
variaciones en la 
clasifícación del 
torneo local de 
Ciudad Real

LT

Los resultados de la jornada 
número 13 en el torneo local 
de Ciudad Real fueron lo 
siguientes:

Inalsa 2 - Caudal 3
Agepsa 1 - Alarcos 9
Body Builder 1 - Teymasa 6 
AVE 0 Ciesmar 6
Provicur 3 - Reprise 1
Biogama 4 - Caserío Vigón 

6
ADV 6 Mazalmendra 2
Descasó ONCE
Tras estos resultados, la cla

sificación queda como sigue:
Caserío Vigón, 23 puntos; 

Ciesmar 22; ADV 21; Provicur 
19; Reprise 17; Fundación Once 
15; Alarcos 15; AVE 11; Caudal 
10; Teymasa 8; Inalsa 6; Bio
gama 5; Body Builder 4; Agepsa 
2 y Mazalmendra 2. Agepsa 
figura con 2 puntos menos, por 
sanción. Todos los equipos lle
van 12 partidos jugados, excepto 
AVE, Caudal e Inalsa, que lle
van 13. Esta diferencia se debe 
a la retirada de la competición 
del equipo Diputación Provin
cial. En la jornada se han regis
trado unos resultados totalmen
te normales, con la abultada vic
toria del Alarcos sobre el Agep
sa, continuando el codo a codo 
entre los tres equipos de cabeza 
por el primer puesto de la tabla.
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-—~ Análisis a la primera vuelta (IV)

Tenerife, Valladolid, Cádiz, Español y Mallorca, en la zona de alto riesgo, en la que cualquier nuevo tropiezo puede ser mortal 

Toda la segunda vuelta para evitar el descenso 
automático de categoría y la promoción

Los mallorquines de Ferra Serrer, con sólo ocho puntos y diez negativos, cierran la tabla de la división

Bordeando el fracaso, rozándolo peligrosamente, 
o hundidos hasta el fondo, cinco equipos lucha
rán de manera denodada durante toda la segun
da vuelta por evitar las dos plazas de descenso

automático o las de promoción. En esta zona 
de alto riesgo, en la que a partir de ahora 
cualquier tropiezo puede ser mortal, Tenerife, 
Valladolid, Cádiz, Español y Mallorca -equipos

que, con la excepción del Valladolid, entraban 
en la mayoría de las quinielas como candidatos 
al descenso- comprenderán cada domingo el peso 
de los 34 negativos que suman entre los cinco.

Miguel SANTAYANA

Lo del Tenerife no deja de 
ser ciertamente sorprendente, si 
se tiene en cuenta la categoría 
de muchos de los miembros de 
su.plantilla, de su potencial eco
nómico y de la magnífica afición 
que llena cada quince días el 
Heliodoro Rodríguez. Junto al 
Osasuna, es el único conjunto 
de Primera que todavía no sabe 
lo que es ganar esta temporada 
a domicilio, así como el que 
en general menos positivos ha 
logrado -tan sólo empató en 
Sarriá, Riazor y en el Nuevo 
Estadio de Valladolid-. Su últi
mo encuentro, el jugado en el 
Bernabéu, no hace presagiar 
que los “chicharreros” pasen 
muchos apuros al final de la 
campaña, siempre y cuando “In
dio” Solari no muestre el mismo 
conservadurismo exhibido en el 
coliseo blanco, con una plantilla 
en lo que más prima es el talan
te ofensivo. Los tinerfeños- son 
el tercer equipo más goleado 
-30 tantos-, pero sin embargo 
son, de los doce últimos cla
sificados, los que más goles han 
conseguido -24-. Buena parte de 
éste detalle se la deben al 
argentino Pizzi, el último juga
dor en incorporarse al grupo 
y el que más ha “explotado,' 
por mucho que Redondo siga 
siendo el más valioso.

Mal ¡os colombianos

Problemas, muchos proble
mas se encontraría cualquiera 
a la hora de buscar el jugador 
más valioso del Valladolid en 
esta temporada. 'Ta apuesta 
colombiana de, comienzos ha 
quedado reducida al conoci
miento táctico que desde el 
banquillo pueda aportar “Pa
cho” Maturana. Higuita, des
pués de hacer el ridículo un 
domingo sí y otro también, fue 
el primero en marcharse a su 
tierra para nunca volver; Val
derrama siguió sus pasos, tras 
no haber realizado ni una sola 
actuación sobresaliente; y Leo
nel cerró la marcha, pese a ser 
el menos criticado de los “me
lenudos” colombianos. Los 
comienzos no pudieron ser más 
desastrosos -cuatro derrotas 
consecutivas, hasta que se ganó 
en la quinta jornada al Albacete 
en Zorrilla-, ni tampoco la mar
cha del equipo en casa, donde 
ha ganado sólo dos, ha empa
tado cinco y ha perdido ante 
Logroñés y Sporting. Fuera, tan 
sólo ganó en Sarriá y empató 
en el Ramón de Carranza. En 
su defensa hay que señalar la 
gran cantidad de encuentros en 
los que los vallisoletanos tuvie
ron que unir a su mal juego 
el del árbitro del partido, deta
lle que les ha privado cuando 
menos de cinco o seis, puntos
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La escuadra colombiana del Valladolid, Higuita (arriba), Valderrama y Leonel Alvarez no aportó nada al conjunto pucelano.

más, con los que ahora tendría 
los mismos que en la campaña 
pasada y estaría de igual mane
ra sin negativos. Acostumbrado 
a ellos, y en espera de que en 
las últimas jornadas vuelva a 
sonar la flauta o se consuma 
un nuevo milagro, el Cádiz está 
en su zona preferida, ‘antepe
núltimo y con seis negativos, 
todavía dos puntos más y dos 
negativos menos que en la tem
porada pasada, en la que por 
estas fechas ya ocupaba el últi
mo puesto. Los gaditanos son 
los que menos puntos han 
sumado fuera de su estadio, tan 
sólo consiguieron los dos de su 
visita a Albacete, y mantienen 
todavía la fe gracias a haber 
cedido “sólo” ocho puntos en

Los yugoslavos Radomir 
Antic (Real Madrid) y Lubo
mir Petrovic (Español) y Jau
me Sabaté (Español) han sido 
los únicos técnicos que no han 
terminado al frente de sus 
respectivos equipos la prime
ra vuelta de la Liga de Pri
mera División. Lubomir 
Petrovic, campeón de Europa 
con el Estrella Roja, fue el 
primer técnico de Primera en 
caer. Fue destituido tras la 
octava jornada por la mala 

el Carranza. El joven Kiko, cada 
día más cotizado, y el veterano 
Mejías son los dos pilares más 
importantes de un equipo en 
el que los refuerzos, incluido 
Jordao, no han aportado toda
vía nada.

Todo lo contrario que lo que 
sucede en el nuevo Español de 
Javier Clemente. Los de la 
Carretera de Sarriá son el único 
conjunto de Primera que ha 
cambiado de entrenador por 
dos veces en lo que va de tem
porada -primero se cesó al 
yugoslavo Petrovic y después al 
canterano Sabaté-, y el que más 
se ha reforzado desde entonces, 
hasta el extremo de cambiar 
casi medio equipo titular -Abla
nedo, Urbano, Pizo Gómez, y 

Técnicos destituidos
marcha del Español. Le sus
tituyó el técnico del filial Hos
pitalet, el ex jugador Jaume 
Sabaté, pero como suele suce
der la mejoría no llegó. Inclu
so se podría decir que empeo
ró, pues el Español ha sido 
colista varias jornadas.

Sabaté aguantó hasta la jor
nada decimoctava, en la que 
el Español perdió 4-3 frente 
al Barcelona en el Camp Nou. 
De acuerdo con •! presidente 
Julio Pardo, Sabaté dejó el 

los soviéticos Moj, Galiamin y 
Korneyev, el hombre que se ha 
convertido en el ídolo local-. 
El Español tan sólo ha sumado 
tres puntos fuera de su estadio 
-victoria en San Mamés y empa
te en La Romareda-, mientras 
que en Sarriá tan sólo ha logra
do dos triunfos. Los “periqui
tos” son los más goleados de 
la categoría, nada menos que 
36 goles ha encajado Biurrún, 
al que nadie parece echarle cul
pas pues nunca ha sido susti
tuido, y cuentan con Escaich 
como máximo realizador, con 
seis dianas.

Eludir la promoción

Eludir incluso la promoción 

cargo, para el que el Español 
volvió a contratar a Javier 
Clemente.

Radomir Antic acabó la 
primera vuelta con el Real 
Madrid como líder, aunque 
con una ventaja de tres pun
tos sobre el Barcelona cuando 
semanas antes llegó a dispo
ner de ocho. Ramón Men
doza decidió destituirle. So- 
sustituto, el holandés Leo 
Beenhakker, debutará en el 
Bernabéu frente al Cádiz. 

está tan sólo a cuatro puntos, 
misión para la que contar con 
Clemente puede ser suficiente 
para un equipo que ha es’tado 
al borde del abismo las últimas 
jornadas.

Mucho más difícil lo tendrá 
sin duda el Mallorca de Serra 
Ferrer, el conjunto que ha sen
tado cátedra al irse su presi
dente, Miguel Contesti, y man
tenerse su entrenador, Serra 
Ferrer. Los baleares, los que 
más puntos han perdido en casa 
-han ganado sólo al Cádiz y al 
Español y han “cedido” la vic
toria a su-s otros siete visitantes-, 
tienen otra marca difícil de 
igualar, el haber anotado seis 
goles en diecinueve encuentros 
-cuatro en casa y dos fuera-, 
y uno de ellos logrado en propia 
puerta por un rival. Comparar 
este equipo con el que la tem
porada pasada por estas fechas 
llevaba nueve puntos más y siete 
negativos menos, y que más tar
de sería subcampeón de la Copa 
del Rey, es casi un pecado. Si 
la sequía realizadora continúa 
será casi imposible que el 
Mallorca eluda el descenso.

Para evitarlo tiene una 
segunda vuelta completa, pero 
los baleares con ocho puntos 
sólo en su haber, a seis para 
evitar la promoción intentará 
por lo menos eludir los dos últi
mos puestos de la clasificación 
y el descenso automático.
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Buen debut para 
Ballesteros en el 
primer torneo 
del circuito 
europeo

BANGKOK (Efe).- El espa
ñol Severiano Ballesteros ha 
debutado con buen pie en el 
primer torneo de golf del cir
cuito europeo de esta tempo
rada, el Clásico Johnnie Wal
ker, que por primera vez arran
ca en tierras asiáticas, y en la 
primera jornada hizo 65 golpes, 
siete bajo par, dos más que el 
líder.

El líder tras esta primera jor
nada es el británico Steven 
Richardson, quien logró una 
tarjeta con 63 golpes, nueve 
bajo par, con la que iguala el 
récord de campo Pinehurst de 
Bangkok, en posesión del japo
nés Hiroshi Ueda desde 1989 
cuando hizo igual tarjeta en el 
Abierto de Tailandia.

Richardson, segundo en la 
Orden de Mérito Europea en 
1991, consiguió nueve “birdies” 
en los 18 hoyos.

Severiano Ballesteros se colo
có en segunda posición con 65 
golpes, siete bajo par, los mis
mos que el sueco Mats Lanner, 
y entrá con buen pie en el cir
cuito del que el año pasado con
siguió el mayor galardón.

Y si la cara fue para el bri
tánico y el español, la cruz de 
la jornada la vieron los britá
nicos Nick Faido, que hizo 71 
golpes, uno bajo par, y Ian 
Woosnam que sufrió una des
hidratación a causa de húmedo 
calor reinante, de la que tuvo 
que ser. asistido con oxígeno.

El pequeño jugador galés ter
minó el recorrido con 71 golpes 
y después tuvo que ser traslado 
en helicóptero a un hospital de 
la capital tailandesa, donde se 
recupera y, según él propio 
jugador, hoy estará en el campo 
de Pinehurst para continuar el 
torneo.

Este torneo, que tiene una 
dotación en premios de 902.000 
dólares (casi 100 millones de 
pesetas), reúhe a cinco de los 
diez mejores jugadores del 
mundo, entre ellos, además de 
Ballesteros, a los británicos Ian 
Woosnam y Nick Faido, el ale
mán Bernhard Langer, y el aus
traliano Rodger Davis, además 
de contar con la presencia de 
Bernard Gallacher, capitán del 
equipo europeo de la Copa 
Ryder.

El técnico español hace su presentación oficial en el Giuseppe Meazza

El Inter de Suárez, con un 
difícil partido ante la Roma

Los milanistas han obtenido buenos resultados con el cambio de entrenador

El Inter de Milán que 
entrena el español Luis 
Suárez, quien se presen
tará oficialmente ante su 
afición, tendrá que demos
trar ante el visitante 
Roma si lo que parece una 
resurrección de juego y, 
sobre todo, resultados, es 
o no sólo fruto de una 
semana o del cambio de 
técnico.

ROMA (Efe).- Tres pun
tos, un empate y una victoria, 
logrados a domicilio ante 
Foggia y Cremonese, respec
tivamente, es el balance más 
que postivo del corto periplo 
que lleva Luis Suárez como 
técnico interista en esta su 
segunda etapá en la entidad. 
Ahora queda que el técnico 
español y el Inter confirmen 
en su presentación oficial en 
el estadio Giuseppe Meazza 
que su vuelta al marcaje indi
vidual es una solución de 
futuro, que puede llevar al 
equipo a los primeros lugares 
de la clasificación.

La empresa no le resultará • 
fácil al Inter Milán ya que 
enfrente tendrá a un Roma 
que juega mejor fuera que en 
su terreno y que desea tapar 
con buenos resultados sus 
graves problemas internos.

El líder Milán intentará 
seguir manteniéndose como 
el único equipo invicto de Pri
mera división en su visita al 
terreno de juego del Cagliari, 
equipo que no podrá contar 
con el uruguayo José Herrera, 
con problemas en un ojo.

Entre el Cagliari y el Milán 
hay actualmente catorce pues
tos y 21 puntos de distancia 
en la clasificación. Esto hace 
que los milanistas partan 
como grandes favoritos, pese 
a que los sardos empataron 
el último domingo en el esta
dio del Sampdoria.

El Juventus Turín, segundo 
clasificado, pese a jugar en 
su estadio lo tiene en apa
riencia complicado ante el 
Foggia, equipo que está ofre-

EI Sampdoría 
en busca de 
la UEFA

El Sampdoria tiene 
la ocasión, en su visita 
a Verona, de recuperar 
el punto que dejó esca
par en la última jornada 
en su terreno y que 
cerró su excelente racha 
de cinco triunfos con
secutivos. Los genove
ses, aún vigentes cam
peones de Liga, pero 
actualmente a 12 puntos 
del líder Milán, nece
sitan puntuar para no 
quedar muy descolga
dos de la zona UEFA. 
El problema para ellos 
es que enfrente estará 
un Verona que no debe 
dejar escapar punto 
alguno, en su lucha por 
eludir el descenso, pues 
de momento es decimo
cuarto, con un punto de 
ventaja sobre su segui
dor, pero a cuatro de 
su predecesor.

Él Ascoli-Atalanta y 
el Bari-Parma se pre
sentan con pronóstico 
más favorable a los vis- 
tantes que a los locales.

Luis Suárez debuta con su nuevo equipo, el Inter, en el Giuseppe Meazza. 

ciendo un excelente juego 
pese a que en las últimas jor
nadas parece haber perdido 
algo de fuelle.

El Nápoles, tercero en la 
tabla, tiene más asequible una 
victoria en el estadio napo
litano San Paolo ante el ante
penúltimo Cremonese, equi
po que es el que menos goles 
lleva marcados fuera de su 
terreno (sólo dos).

Lo contrario sucede, en 
cambio, en el Lazio-Torino 
(séptimo contra cuarto), en el 
que la igualdad preside la 
confrontación. Los laciales 
han cedido 6 empates y 1 
derrota en su casa, y son los 
segundos que más tantos han 
recibido como caseros (12), 
mientras que los “toros” han 
conquistado 3 victorias y 4 
igualadas como visitantes y 
son los segundos que menos 
goles han encajado (5).

Génova-Fiorentina tam
bién se presenta igualado, 
como demuestra que compar
tan la duodécima plaza en la 
clasificación con los mismos 
puntos. Ambos equipos no se 
están distinguiendo, precisa
mente, por su buen juego, lo 
que resulta más inexplicable 
en unas filas genovesas que 
en la última temporada sor
prendieron por su buen juego 
y que, actualmente, disputan 
la Copa de la UEFA.

La defensa 
quiere presentar 
a Tyson como 
una víctima de 
su pasado

INDIANA (Efe).- Los abo- 
gados defensores presentarán al 
boxeador estadounidense Mike 
Tyson como una víctima de sq 
pasado y de su imagen violenta 
sobre el cuadrilátero en el juicio 
por violación que se sigue en 
Indianapolis contra el púgil.

Esa es la estrategia que apli
caron el abogado principal de 
la defensa, el prestigioso Vin
cent J. Fuller, y su ayudante, 
James H. Voyles, durante la 
selección de los doce miembros 
del jurado.

La presencia en el Tribunal 
Superior del Condado de 
Marion de la madre adoptiva 
de Tyson, Camille. Ewald, fue 
la mejor muestra de lo que trata 
de conseguir la defensa.

La- señora Ewald, quien reco
gió a Tyson de las peligrosas 
calles de Brooklyn (Nueva 
York) cuando el boxeador tenía 
doce años de edad y estaba sin 
hogar, dio la imagen humana 
y sentimental del hombre que 
sobre el cuadrilátero es todo 
agresividad.

Además de tratar por todos 
los medios de presentar a la 
joven negra de 18 años, la 
supuesta víctima de violación, 
como una persona que sabía lo 
que hacía y que por lo tanto 
consintió en su relación sexual 
con Tyson, proyectar una nueva 
imagen del ex campeón del 
mundo es vital para los abo
gados defensores.

Mientras, los. abogados de la 
fiscalía, encabezados por Greg 
Garrison, dejaron muy claro 
que un “no” es siempre un “no” 
y que si una mujer se niega 
a tener relaciones sexuales con 
un hombre y este la fuerza, eso 
es una violación.

Garrison y su equipo también 
trataron de presentar la acción 
de su defendida, la joven negra 
de 18 años que no ha sido iden
tificada, quien acompañó a 
Tyson a su habitación del Hotel 
Canterbury, como una decisión 
equivocada.

Tyson, quien se convirtió en 
el campeón más joven de los 
pesos pesados al lograr el título 
mundial a los 20 años en 1986, 
dijo que la joven aspirante a 
Miss América Negra le acom
pañó voluntariamente a la habi
tación el 19 de julio pasado.

Fundación Raoul Follereau

1 

k

Sin Vd., él será leproso.
En esos países en los que la miseria 

es cotidiana, la falta de higiene y la 

desnutrición favorecen el contagio. 

Sin Vd., este niño también 

será atacado por esa terrible 

enfermedad.

Todavía hay 15 millones de 

leprosos en el mundo, una cifra 

espeluznante, desmesurada, 

que Vd. no podrá olvidar jamás. 

No obstante la lepra tiene curación. 

Hoy hacen falla 3.000 ptas. de 

medicamentos para cuidar y curar 

un leproso.

3.000 ptas. es el precio de su 

curación.

Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y les enrá una ayuda para cósicar 
Íos medicamentos necesarios.

0 3.000 ptas. □ 4 000 ptas.
D 5 000 ptas. D Otros
Mediante: 0 Cheque nominativo, que 

envío junto con este cupón.
D Ingreso o transferencia

C/c Wl -274200-8
Banco Bilbao-Vizcaya
Gran Vía, 58- 28013 MADRID

Nombre_______________________
Calle______________ __________________
N®._______________ CR
Población___________________________

AMIGOS DE LOS 
<rENFPRMOS DE LEPRA 
Fundación Raoul Follereau

MASQUeSOf SANTA ANA. 20. 28004 MADRID leí 91/53153“
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CIUDAD REAL
HOY: BASIANO SALCEDO, Alarcos, 8.
MAÑANA: PILAR GARCIA, María Cristina, 10.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: MERCEDES CASTELLANOS, E. Castelar 33
MAÑANA: CRISTINA MAZARRON, E. Castelar 59

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: MIGUEL LOPEZ, 
E. Cavanillas, 12.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: VICTORIANO DURAN, Cardenal Monescillo, 2.
MAÑANA: EVELIO GARCIA, García Morato, 10.

DAIMIEL
HOY: FEDERICO FISAC, Virgen de las Cruces, 13 
MANANA: M® NIEVES VILLEGAS,
Plaza de Lepanto, 1.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: ELVIRA QUESADA, 
Clérigos Camarena, 50.

PUERTOLLANO
HOY: BARTOLOME PALOMO, Goya, 47.
MAÑANA: ROSA M® CARRANZA, P® San Gregorio, 51

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ISABEL BARBA, Plaza Constitución.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: AMPARO OCAÑA.

TOMELLOSO
HOY: LUIS A. MENCHEN, Generalísimo, 6.
MAÑANA: FERNANDO CAÑAS, Alfonso XII, 2.

VALDEPEÑAS
HOY: ALFONSO SANTAMARIA, 
Sebastián Bermejo, 22.
MAÑANA: GASPAR NARANJO, Morales, 21.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO 
Hoy, a partir de las 7,45, sesión continua

Pases: 7,45 y 10,30
“THE FISHER KING”

(El Rey Pescador)

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA Programación en Pasaje Roma

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE Programación en cartelera

EI tiempo -' ■ ^

Presión: 712,9 m/m
Estado del cielo:, algo nuboso
Dirección y velocidad del viento: 

este-noreste y flojo
Máxima: 11,8 grados
Mínima: 2,6 grados
Humedad: 61 por ciento
Evaporación: 2,3 m/m

■■ Teléfonos de urgencia

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Protección Civil 006
Bomberos 
Cruz Roja Española C. Real

006
22 33 22

Alcázar 54 58 07
J5 99 Almodóvar 48 31 25
9, 99 Malagón 80 13 36
9> 99 Manzanares 6115 16

99 Puertollano 42 16 71
99 Socuéllamos 53 14 29
99 99 Tomelloso 51 34 09

Valdepeñas 32 02 61

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 221100 Puertollano 092
99 99 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 8.5 Valdepeñas 092

Parada de Taxis (Ciudad Real) 21 30 40 • Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Nlunicipai Seguridad Social

Ciudad Real 092 Ciudad Real 21 34 44
Alcázar 092 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almadén 71 03 21 Almadén 71 01 80
Almagro 86,00 33. Daimiel 85 28 50
Campó de Criptana 56 00 90 Manzanares 61 08 30
Daimiel 85 10 85 Puertollano 42 11 00
Manzanares 6110 80 Valdepeñas 32 02 00

■■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo.................................. 18,15 horas
Albaladejo........................... 13,00 99

. 17,00 99

Almodóvar........................... 13,30 99

19,00 99

Daimiel............................... 7,00 ■ 99

99 9,30 99

99 , 11,00 99

99 14,00 99

17,00 99

99 18,30 99

' 99 19,30 99

Daimiel-Moral..................... 12,00 99

Fte. el Fresno...................... 11,00 99

99 14,00 99

99 18,30 99

99 19,00 99

Horcajo................................ 15,30 99

Malagón ............................... 13,00 99

Malagón-Cnsto....................... 13,30 •”
Pedro Muñoz.................. 9,30 ”

”  14,00 ”
Piedrabuena............................ 11,00 ”

”   13,00 ”
”  15,30 ”
”  18,15 ”
”  19,15 ”

Porzuna................................... 13,00 ”
”    15,30 ”
”  19,15 ”

Puertollano.................  8,30 ”
”  11,00 ”
”  13,30 ”
”  16,45 ”
” - ................................ 19,30 ”

Pllano.-Vald...................  7,30 ”
”  14,00 ”

Vald.-PUano....................... 8,30
”  16,00 ”

Socuéllamos............................ 14,00
Tomelloso...............................13,00

”  14,00
................................17,00

Torrenueva..............................14,00
Saceruela.................................18,15

................................17,00
”  19,00

Villarta....................................14,00
”  18,30

Valdepeñas............................... 7,00
”  13,00

Villarrubia................................ 9,30
”  11,00
”  14,00
”  19,00

Vald.-Cozar............................. 12,00
Navalpino................................ 15,30
Salidas hacia Madrid:
7,-9,30,11,14 y 16,30 horas.

■■ Horario de misas de octubre a abril 1991/92

Días laborables

Mañanas
07,00.- Hospital'
07,45.- Residencia Sanitaria
08,00.- Catedral-Siervas de María-Coreysa
08,30.- Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado-

ratrices y Quinta Asunción
09,00.- Catedral-Asilo-San José
10,30.- Catedral
11,00.- Santo Tomás-Ciudad de Matrimonios
11,30.- Santa María del Prado
12,00.- San Pedro-San Pablo
12,30.- Santiago-San Ignacio

Tardes
05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas
07,00.- San Juan de Avila-Los Angeles-El 

Pilar-Hospital-San Ignacio

07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San
to Tomás-San Pablo

08,00.- Catedral-San Pedro

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Pobleté
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tpmás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Domingos y festivos

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Siervas de María
09,00.- Catedral-Santiago-Los Angelés-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, Dominicas y Q.

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de 

"Avila-San Pablo
10,00.- San Pedro-Santo Tomás-Santiago-La- 

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-EI Pilar-Hospital-Coreysa
11,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomas-San 

Juan de Avila
11,30.- Santa María del Prado-San Pablo-Re- 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Pedro-Santo Tomás-Los 

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad de 
Matrimonios-Poblete

12,30.- Santa María del Prado-San Juan de 
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás
13,30.- San Pablo

Tardes
06,00.- San Pablo
06.30.- Santiago-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30.- Santa María del Prado-Santo Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas de 

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada 
18,00 a 19,00.-Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias 

Ciudad Real
20,00 a 20,45.- Primer tiempo
20,45 a 21,00.- Primer tiempo. 

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la 

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.-’ Onda pesquera 
22,00 a 22,30;- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico) 
00,30.- Se que estás ahí (Luis del

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio 

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15.- Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,{K).- El espejo

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,(X).- Viva la gente de pregunta 
18,00.- VivS la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música 
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,(X).- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial

». 12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,(X).- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una- ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco 
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces

-19,30.- Informativo territorial 
Local

20,00.- Con la verdad por delante 
21,00.- La hora de los clásicos
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Horóscopo Crucigrama

O

ARIES
x—p SALUD.- Buena

TRABAJO.- Venza su timidez y sus 
complejos y no actúe como un niño 
AMOR.- Tranquilidad

LIBRA 
. SALUD.- Procure tomar más el aire

í y no pase tanto tiempo en lugares
poco ventilados

/|\ ll\ TRABAJO.- No se sentirá satisfecho
de su gestión
AMOR.- Felicidad

TAURO
SALUD.- Excelente 

j TRABAJO.- Hoy tendrá ocasión de
‘^^'^ “”^ lecció na ese compañero que 
se las da de listo
AMOR.- No siga fingiendo algo que 
no siente

ESCORPION
SALUD.- Pasable
^^ABAJOr No intente convencer a 
sus superiores; es mala política hacer- 
les ver que están equivocados 
AMOR.- Conquista amorosa

GEMINIS
jQ SALUD.-Jaqueca

* TRABAJO.- Progresos notables que 
aumentarán sus posibilidades de que- 
darse en ese puesto 
AMOR.- Optimismo

SAGITARIO
SALUD.- Buenas 

1 TRABAJO.- Noticias excelentes
h AMOR.- La rivalidad de cierta per-

sona le hará sentirse inquieto

CANCER
1 7 SALUD.- Muy buena

TRABAJO.- Se sentirá satisfecho de 
sus gestiones
AMOR.- Ningún cambio

„ CAPRICORNIO
SALUD.- No abuse del café

( I________ TRABAJO.- Sus esperanzas aumen- 
^________________ tarán con motivo de una llamada

telefónica. 
AMOR.- Riesgo de discusión

LEO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No pierda el tiempo en 
^0^^^ süperficiales; concéntrese en lo 
positivo
AMOR.- No sea tan cruel con el ser 
amado; deje de lastimarle

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sea más enérgico y no 
Jeje que la gente le ablande el cora- 
^°'^ ^®” pronto"

— AMOR.- Cuidado con las coqueterías
de esa persona

Za VIRGO
SALUD.- Dolor de garganta

^ TRABAJO.- No reaccione de forma 
A/..'^ ^ violenta y no conceda tanta impor-

tancia al dinero •
AMOR.- Las palabras del ser amado 
le llenarán de orgullo

PISCIS
SALUD.- No sea aprenviso y olvídese 
de sí mismo
TRABAJO.- Escoja con más cuidado . 
a sus colaboradores
AMOR.- Experiencia agradable

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán tranquilos, pacíficos y muy prácticos. No perderán el tiempo en cosas 
supérfluas y jamás se enfrentarán con nadie de forma abierta

HORIZONTALES: 1: 
Estado de Éuropa. 2: Nom
bre de dos famosos compo
sitores italianos. 3: Letra 
griega. Avenida, Jnudacion. 
Consonante repetida. 4: 
Nombré de consonante. 
Alga. Hembra de cierto ani
mal. 5: Preposición. Al revés, 
provechoso, práctico. 6: cier
to tejido (Pl). Capital euro
pea. 7: Al revés, sortee. 
Gobierna. 8: Al revés, piel 
del rostro. Metal precioso. 
Vocal repetida tres veces. 9: 
Terminación de infinitivo. 
Escoge. Al revés, nota musi
cal. 10: Ciudad de la antigua 
Grecia. 11: Arbusto de las

rosáceas (Pl).
VERTICALES: 1: Digni

dad o soberanía real. 2: Que 
da o causa sueño. 3: Al revés, 
interjección. Al revés, tintu
ra. consonante repetida, 4: 
Hogar. Al revés, desmenuza 
con los dientes. Repetición 
del sonido. 5: Fuerza, pujan
za. al revés, único. 6: Pro
vincia vascongada. Desazón, 
desagrado. 7: Ninguna cosa. 
Al revés, dejó por testamento 
una manda. 8: Terminación 
de infinitivo. Hogar. Nombre 
de consonante. 9: Preposi
ción inglesa. Escucharía. 
Existe. 10: Incitáis, aguijo
neáis. 11: Basca, asco (Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Camarlengos. 2: Asas. Oirá. 3: Rey. Pro. Mal. 4: Origine. 5: Ce. 
Atoro. aM. 6: Anime. Egina. 7: Te. aramA. An. 8; Alabóla. 9: Ron. 
Sos. Oir. 10: Asan. Arra. 11: Salicilatos.

VERTICALES: 1: Caricaturas. 2: Ases. Ene. Oga. 3: Mayo. Anal. 
4: As. Ranal. Ni. 5^ Piteras. 6: Largo. Abolí. 7: Oiremos. 8: No. 
Nogal. AA. 9: Gime. aorT. 10: Ora. Ana. írO. 11: Salamandras.

[Letras desordenadas!

B I G U I E L V E N T M A Z 0
F A L L A S E I D M A N 0 T A
T 0 R S J . E C V S 0 F I N E Z
E D E T A H L A S Z E W 0 N I
M A C I 0 N A L C A T P E R Z
A U M P L K I D S R E H 0 P A
H M I N T A R I M T 0 L 0 Ñ E ‘
L N 0 R P L A A H D M I X A N
E B E R L I 0 Z A I N T R I N
R I S T R A C I R 0 N P A Ñ 0
E J E R Z I N E B L A Ñ A L T
í D E N T I G I C A C I 0 N S
T E N I G 0 L A C U E B T R 0
L E T R A 0 R D E N G U R W 0

SOLUCION
Guía cultural ^h

CIUDAD REAL
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Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, 
etc. (1), que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, 
de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería usted capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una 
misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (1) Músicos famosos.

PAMELA
MODA HOMBRE-MUJER

a PALOMA N' 10
1300^

 ̂ó'l
H

IH
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. 
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MUSEO PROVINCIAL: Exposición Nuevos Fondos de pintura y escultura.
MUSEO MANUEL LOPEZ VILLASEÑOR: Exposición de esculturas de 

Felipe García Coronado.
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de fotografía del quinto concurso 

“Trofeo foto Iferga”.
GALERIA ARJANA: Exposición de pintura del artista Domingo
CAJA MADRID: Exposición de pintura de Pilar Barroso, hasta el día 31.

VALDEPEÑAS

CASA DE CULTURA: Exposición, homenaje a Oscar Benedí, hasta el 31 
de enero.

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición colectiva de dibujos.

NO SE OLVIDEDonoSSLoto, ó
UÍ1¿ÍÍL^]]Í1ííI1Ll0 IVUU^NARIO!
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M Anuncios por palabras

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 - S 2518 54 - C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

RÉNAVJt^ 
Ocasionó

Hasta laño de 
garantía en toda 
la Red Renanlt.
Financiados hasta 48 meses.

AGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.

Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL
Tels.: 926/21 19 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me aclaras Iodo, me^luminas todos los caminos, para 
que yo alcance mi ideal, tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo, 
yo quiero en este corto diálogo agradecerte por lodo y conlirmar una vez 
m'ás que nunca quiero sepatarme de ti. por mayor que sea la ilusión material, 
deseo estar contigo y lodos mi seres queridos, en la gloria perpetua Gracias 
por tu misericordia para conmigo y los míos. (La persona deberá rezar esta 
oración tres dias seguidos sin decir el pedido: dentro de los tres dias le 
será alcanzada la gracia por más diticil que sea. Publicar en cuanto se reciba 
la.gracia). Agradece las gracias alcanzadas. C.O.M.

C/MONTESA 9

» 7

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

RENAULT 19 CHAMADE D ..........  1.250.000 FULL EQUIP
AUDI 200 TURBO............................................................................... 700.000FULL EQUIP

. PEUGEOT 505 GTD AUTOMATICO ............................................... 600.000 FULL EQUIP
OPEL KADET GSEI 16 V ................................................................
DISCOVERY DIESEL ........................................................................
CITROEN BX 19 (MOTOR REPARADO) .................................
CITROEN CX DIESEL (Familiar) ................................................
OPEL KADET 1.3 S ........................... ......................................... .

ALFA ROMEO 75 TWIN SPARK ................................................
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL ............................................
RENAULT 21 GTD TURBO ............................................................
FIAT DUCATO ISOTERMO ............................................................
MERCEDES BENZ. ISOTERMO ......... ........................................
IVECO 35.8 CAPITONE ..................................................................
MERCEDES BENZ 140 KI (Moderna) ..................................
TRACTO CAMION RENAULT D 320 T ....................................
OPEL SENATOR 3.0 E ...................................................................
BMW 324 D ........................................ . .................................................

1.400.000
2.950.000

740.000 FULL EQUIP
750.000 FULL EQUIP

1.200.000 AIRE
ACONDICIONADO

1.200.000 FULL EQUIP
1.000.000 FULL EQUIP
1.350.000 FULL EQUIP
1.000.000
1.000.000

900.000
1.250.000
1.850.000
1.000.000 FULL EQUIP
1.500.000 FULL EQUIP

HASTA UN AÑO DE GARANTIA NACIONAL

m^ESUIBlí
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n 
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i- 

i.

El Motor Nacional, S.4. 
(Mosa)

Sucursal de Ciudad 

Real

Concesionario
1:

Peugeot Talbot
S.

a. 
le

O

’l. Í

VARIOS 205 y 309 GL. 6 Meses, entre
10.000 y 12.000 Kms.

LANCIA TURBO-DIESEL, EN BUEN 
ESTADO

309 DIESEL, CON UN ANO

CITROEN BX-14, EN PERFECTO 
ESTADO

SEAT MALAGA-DIESEL, PERFECTO 
ESTADO

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, tú que me aclaras todo, me Iluminas todos los caminos, para que yo alcance mi 

ideal, tú que me das el don divino de perdonar y olvidar el mal que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás conmigo, yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar 
una vez más que nunca quiero separarme de ti, por mayor que sea la ilusión material, deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos, en la gloria perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo 
y los míos. (La persona deberá rezar esta oración tres dias seguidos sin decir el pedido: dentro de 
los tres días el será alcalzada la gracia por más difícil que sea. Publicar en cuanto se reciba la 
gracia). Agradece las gracias alcanzadas M.C.H.S.

Mert cík s Henz 

CONCESIONARIO 

'OFICIAL

Vehículos de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

MMMTE 06 LA C8KM 
(CUMO REAL)

MvrmcKw

SUPERMERCADOS

VILLASEÑOR, S.L.
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - Telf: 22 34 52 
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

0/ Cruz 9-11 Telf: 22 27 08
CIUDAD REAL

plaza de la prnvmeia.I 
ciudad real, tel.: 22 41142

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

ROVER

AUTOMOCION MASER, S.L.

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28 
TELF;252251

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOH DE

ACESA - Herramientas en general
APEL . Soldaduras eléctricas C A y C.C. - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos da Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico. Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo 
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro, tt

Fax 2114 99 Telelono: 21 39 34

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra..Carrión. s/n
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 21 19 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

AEG
OLIMPIA

MAQUINAS 
DE OFICINA

C/ PALOMAS, 15
VDA. DE HILARIO GARCIA

TLF. 22 34 72
C. REAL

TOSHIBA COPIADORAS 
FAX

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

' Avda. Torreón del Alcázar, 9 
Telf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

• CREDITOS para pisos, 
locales, etc... Interés banca
rio. Rapidez. Teléfonos: 
22 40 92 y 25 10 79.

**** SEGUROS
AGENCIA
Ciruela. 22
Ciruela. 22

22 4092
251079

OBRAS 
FEDERICO MARTIN, S.L 

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

Parque de Maquinaria Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5'' 3* C-Real 
Ctra. n» 430 P. Km-318 TKns: 21 18 01/21 11 29/21 1068
13.150 Carrión de Cva. (C-Real) Fax: 2110 42

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

"BCAMBRONERO
| CH DAD REAL

Fábrica y oficinas: Gtra Puertollano Km. 2, C.
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33.

Exposición: Ronda dé Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

SI QUIERES LLENAR LA PANZA
VEN AL BAR

1^

C/ Lanza, 9

W
 5 W

Paz. 5
Paz. 5

25 4787
25 4670

I«WI DIRECCIONES 
EN CIUDAD REAL:
C/ Postas, 10 ® 21 09 30
C/ Ramón y Cajal, 12 ® 22 83 36

EN PUERTOLLANO:
Avda. 1® de Mayo, 2 ® 43 0018

M.C.D.2022
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- AVANCE TELEDIARIO
0735.- INFORMATIVOS EN INGLES 

(CBS)
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,05.- CADA MAÑANA
0830.- AVANCE TELEDIARIO
0835.- CADA MAÑANA
09,00.- AVANCE TELEDIARIO
09,05.- SESION MATINAL. “El indio” 

(1938 - 79). Dirección: Armando 
Vargas de la Maza. Nacionalidad: 
Mexicana. Intérpretes: Consuelo 
Frank, Pedro Armendáriz, Eduar
do Vivas. Las tribus indígenas, 
antaño sometidas por los conquis
tadores españoles, han quedado 
reducidas a un grupo de esclavos 
de los nuevos amos de la tierra.

10,25.- DE PAR EN PAR
11,00.- AVANCE TELEDIARIO
12,00.- AMOR PROHIBIDO. El portero 

de la casa contigua a la de Gladys,

informa a Elvira Bazán que un 
hombre de características parecidas 
a las de Francisco, reside desde 
hace tiempo en el apartamento de 
la nueva y misteriosa empleada.' 
Intuyendo lo que ocurre, Elvira 
decide visitar la vivienda de la 
joven.

12,55.- AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
13,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
1330.- DESTINO

13,55.- AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,24. - CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,25. - NO TE RIAS OUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,35.- RUBI
16,25.-.PASA LA VIDA
17,30.- AVANCE TELEDIARIO
17,35. - MAS VALE PREVENIR
18,05.- EL RESCATE DEL TALISMAN
18,35.- BUSCAPALABRAS
19,05.- 6.25

1935.- JAKE Y EL GORDO. “¿Cómo te 
encuentras esta noche?”

20,30.- TELEDIARIO 2
21,05.- UN, DOS, TRES...
23,30.- EL AUTOESTOPISTA. “El már

tir”
23,55.- DIARIO NOCHE
00,10.- ALUCINE. “Gas S.S.S.” (1970 74). 

Dirección: Roger Corman. Nacio
nalidad: Norteamericana. Intérpre
tes: Robert Corff, Elaine Giftos, 
Bud Cort Se ha producido un esca
pe en las instalaciones para la 
guerra químico-biológica situadas 
en Alaska.

01,30.- EN CONCIERTO. “Brits 91”. 
Ceremonia de entrega de los Pre
mios BRITS 91 otorgados a lo 
mejor de la música británica actual. 
Actúan, entre otros: Rick Ashley, 
Annie Lennox, Chris Rea, Roger 
Daltrey, Betty Boo, Status Quo, 
The Cure

02,30.- DESPEDIDA Y CIERRE

07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- GILP, CLAP, VIDEO
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- FRAGUEL ROCK
09,25.- REDACCION DE LA 2
0930.- TV EDUCATIVA
11,10.- REDACCION DE LA 2
1L15.- LA HORA DE... “La hora de la ali

mentación”. Presentación: Rafael 
Romero.

12,10.- TENIS: COPA DAVIS. Italia-España. 
En directo desde Bolsano (Italia). 
Nota: A confirmar horario del inicio 
de los encuentros.

1730.- PRIMERA SESION. “La barrera” 
(1965 - 81). Dirección: Pedro María 
Herrero. Nacionalidad: Española. 
Intérpretes: Carlos Estrada, José 
Bódalo, María. Mahor, José María 
Prada. El amo del pueblo e.s el admi
nistrador de una marquesa dueña de 
toda la comarca. A este pueblo llega 
un nuevo maestro, que muy pronto

se enfrentará con el “cacique”y al 
que intentará echar cuanto antes. 
Pero va a sobrevenir un insospecha
do acontecimiento: el intento de rap
to de la hija del administrador.

18,55.- REDACCION DE LA 2
19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
20,00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,05.- AREA RESERVADA. Realización: 

Antonio Fernández. Presentación: 
Antonio Fernández. Programa en 
torno a la música pop-rock, con 
actuaciones, entrevistas, reportajes y 

videoclips realizados desde un punto 
de vista estético c histórico.

21,00.- REDACCION DE LA 2
21,15.- DOCUMENTOS tV. La violación es 

el crimen que mas rápidamente crece 
en Estados Unidos. Este programa 
es un retrato gráfico de sus con
secuencias y hace el seguimiento de 
siete casos en los que estas mujeres 
y sus familias confrontan el sistema 
legal, al tiempo que tratan de hacer 
frente a su trauma.

22,10.- EL ESPEJO. LARGOMETRAJE.
“Asesinato en el Este, asesinato en 

el Oeste”. (1990 - 110). Dirección: 
Peter Smith. Nacionalidad: Británica. 
Intérpretes: Jeroen Krabbe, Suzanna 
Hamilton, Joanna Pearce La‘acomo
dada y respetable vida de un hombre 
de negocios quedará truncada al caer

; el Muro de Berlín, ya que se des
cubrirá su auténtica personalidad y 
su turbio pasado.

00,10.- COLOQUIO. Esta noche: “La nueva 
Europa”

0135.- EL SHOW DE STEVE ALLEN
02,00.- CINE CLUB. LOS MALDITOS. “El 

camino dorado” (1979 - 98). Direc
ción: Ramón Saldías. Nacionalidad: 
Española. Jntérpretes: Tono Brum, 
Paco Acosta, Terele Pávez Antonio 
y Juan, dos alcohólicos con grandes 

* problemas sentimentales, luchan por 
recuperarse con la ayuda de sus pare
jas y de la asociación Alcohólicos 
Anónimos.

03,40.- DESPEDIDA Y CIERRE.

06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,45.- NOTICIAS
07,00.- AVENTURAS EN EL LAGO
0730.- AULA 3
08,00.- NOTICIAS
08,03.- LA GUARDERIA. “El Castillo 

de Eureka”
09,30.- TAN CONTENTOS
09,45.- LA SALUD
10,00.- EL ORO Y EL BARRO
12,00.- NOTICIAS
12,03.- SANTA BARBARA

13,00.- LOS INVASORES
14,00.- NOTICIAS
14,03.- MI BELLA GENIO
1430.- LA VIDA EN COLOR
15,00.- NOTICIAS
15,30.- LEONELA
16,15.- TELECINF. “Faldas de acero” 

(1956 - 84). Dirección: Ralph 
'Thomas

17,50.- TELETIENDA
18,00.- LA MERIENDA
19,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,30.- NOTICIAS
21,00.- NUEVOS POLICIAS
22,00.- NOTICIAS
22,01.- TRAS LA PISTA DEL CRIMEN.

“El Santo: El Dulac Azul” (1989 
- 90). Dirección: Dennis Berry 

23,45.- NOTICIAS
00,00.- LA CLAVE
02,00.- CINE DE MADRUGADA. “El 

último hurra” (1958 - 121). Direc
ción: John Ford

04,00.- CIERRE DE EMISION -

07,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,20.- TELERROMANCE: “María, 

María”
10,05.- VACACIONES EN EL MAR
10,55.- CINE CORAZON. “La familia 

Crompton” (1970 - 100). Direc-
• ción: Peter Hammond

12,45.- TELECINCO, ¿D1C.AME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
13,25.- HOY

1330.- ... A MEDIODIA ALEGRIA. 
“Ana de las tejas verdes”

14,00.- PAPA COMANDANTE
14,30.- INES DUARTE, SECRTARIA
15,30.- RE'MINGTON STEELE
16,25.- VIENTRE DE ALQUILER
17,25.- SUPER GUAY
19,00.- VIP GUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA?
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,00.- MANUELA
22,00.- BEVERLY HILLS 90210: SEN

SACION DE VIVIR
22,50.- TUTTl FRUTTI
00,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,50.- ¿HABLANDO S^ ENTIENDE 

LA GENTE?
01,50.- EROTISIMO. “Lady Chatterley” 

(1987 - 85)
03,25.- CIERRE DE EMISION

08,00.- ABC WORLD NEWS CON 
PETER JENNINGS

08,30.- LOS 40 PRINCIPALES (Mul
tidifusión)

09,25.- TELECOMEDIA: “Newhart”
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Revenge”
12,06.- CINE: “Mujeres entre rejas” 
1330.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS: “Eos- 

gatos samurais”
14,30.- TELECOMEDIA: “Newhart”
15,00.- CINE: “La noche de graduación”
16,36.- CINE: “Aquí huele a muerto”

18,04.- CINE: “En busca del valle 
encantado”

19,10.- SERIE INDIANA
19,33.- ESPECIAL INFANTIL
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: “Lo.s primero.s 

de la clase”
21,00.- TELECOMEDIA: “Padre.s for

zosos”
21,28.- INFORMACION METEORO

LOGICA
21,30.. REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPOlVllVA
22,00.- ESTRENO CANAL “Infierno”
23,42.- CINE: “Las amistades peligro

sas”
01,37.- INSIDE OUT
01,47.- CINE ESPECIAL X: “Mi niá.s 

íntimo secreto”
03,15.- CINE: “Un gran amor”
04,51.- CINE: “Buscando el pasado”
06,15.- CINE: “Escándalo”

CANAL SUR

10:30.- EL DIARIO
10:35.- TOP SUR
11:00.- UNIVERSIDAD ABIERTA
12:00.- MEDIODIA
13:05.- KARATE KAT
13:30.- ¿TE SUENA?
14:00.- EL DlARIO-1 -
14:20.- LA JUGADA
14:30.- EL DlARIO-l
14:50.- EL TIEMPO
14:52.- EL DINERO
15:00.- BENSON
15:30.- CINE DE TARDE: “Historia de

Oliver”
17:05.- PARAISO
18:05.- LA ISLA DE FLORA
18:35.- BOLA DE DRAGÓN
19:00.- CORRE QUE TE PILLO
19:30.- ANDALUCIA NUESTRA
20:00.-’EL DIARIO
20:05.- TAL COMO SOMOS
21:00.- EL DIARIO-2
21:30.- EL TIEMPO
21:35.- CINE DE ORO. “La calle de

la medía luna”
23:05.- PUERTA DEL CANTE
00:05.- EL DIARIO-3
00:20.- AULA DE CINE: (Ciclo: Claude

Chábrol). “La ruptura”
02:15.- DESPEDIDA Y CIERRF

TELE ONDA

14:15.- DIBUJOS ANIMADOS
15:15.- PRIMERA SESION
16:45.- REPOSICION
18:00.- AVANCE INFORMATIVO
18:15.- EL RECREO
20:00.- INFORMATIVO
20:30.- LOS 40 PRINCIPALES DE

CANAL PLUS
21:00.- NUESTRO CINE
22:00.- SESION DE NOCHE
00:00.- INFORMATIVO
00:30.- CINE DE NOCHE:



TELEVISION Y ESPECTACTTT.OS

f
La Tribuna

V

Cristina García Ramos conduce “El espejo”.

novelas, adap-

‘^E¡ espejo

Cumpleaños

Luis del Olmo.

Spencer Tracy interpreta a un ávido político en “El último hurra .

“El espejo” ofrecerá hoy un 
debate sobre la nueva Europa,

comunicar al 
se sufre esta

del 
la

la 
las
la

cero afán de 
mundo cómo 
enfermedad.

Autor de 13

las dramáticas imágenes 
escritor condenado por 
enfermedad del SIDA”.

Sin embargo, gracias a 
prensa especializada y a

comenta las imágenes, expresa 
en el documental su más sin-

tador de obras de teatro y 
guionista cinematográfico, 
Guibert realizó su testamento 
artístico con el libro “Al ami
go que me salvó la vida”.

■ FRANCISCO PINEDA, fut
bolista, 33. mesa un largometraje protago

nizado por Katharine Hepburn 
y Bob Hope. En “Faldas de ace-

S.S.S.”, a las 00.10 en 
Se produce un escape 
instalaciones para la

presiones de expertos en 
enfermedad, el propio Con-

descubrirá su auténtica perso- 
y su pasado (La 2,

• MARTINA, esposa de “El
Cordobés”, 46.

■ CAROL CHANNING, can- ro”, veremos a la conocida 
lante y actriz, 71. actriz en el papel de una inac-

químico-biológica en 
Alaska qt.ie acaba con la vida, 
de todos los mayores de vein
ticinco años. Un grupo de jóve
nes intentará cruzar el país a

IF

Se emitirá el documental autobiográfico del escritor H. Guibert, muerto a causa de la enfermedad 3 Frases

El drama del Sida, contado por uno de 
sus protagonistas en “Documentos TV”

‘‘El espejo” debatirá la situación europea tras los cambios drásticos ocurridos en el Este

EI espacio “Documentos 
TV” de la 2 ofrecerá esta 
noche el reportaje titulado 
“El pudor o el impudor”, 
un documental autobiográ- 
fíco del escritor francés 
Hervé Guibert, muerto el 
pasado mes de diciembre 
a los 36 años a causa del 
SIDA.

MADRID. (Efe).- El pro
grama, que. muestra los últi
mos días de su vida junto a 
reflexiones del autor sobre el 
SIDA, ha provocado en Fran
cia una gran polémica, hasta 
el punto de que se emisión 
fue momentáneamente apla
zada.-

Este aplazamiento fue deci
dido por el Consejo superior 

« de lo Audiovisual a instancias 
del Consejo Nacional del 
SIDA francés, que sin llegar 
a verlo consideró inoportuna 
su emisión debido a “la fuerte 
emoción que pueden provocar 

sejo Nacional del SIDA deci
dió recomendar su emisión y 
lo calificó como un “testimo
nio excepcional, de una gran 
sobriedad y que expresa cosas 
muy poéticas y muy bellas”.

Guibert, que grabó más de 
diez horas de su vida cotidiana

»M
a

Hoy, día 31, cumplen años:
- LUIS DEL OLMO, perio

dista, 55.
- BEATRIZ, reina de Holan

da, 54.
- JEAN SIMMONS, actriz, 

63.
- ANTONIO RUIZ CERVI

LLA, entrenador de futbol, 55.

I

4^
"

a

en contacto con la enferme
dad, durante el verano de 
1990, se había hecho famoso 
por ser uno de los primeros 
escritores que contaron en un 
libro, “El tratamiento compa
sivo”, los estragos que el 
SIDA causaba en su cuerpo 
y en su vida.

El escritor utilizó un vídeo 
doméstico para filmarse a sí 
mismo y poner en imágenes 
muchas de las sensaciones que 
ya había transmitido en su 
obra literaria.

El propio Guibert, que

Nos presenta la vida de un hombre Que se enfrenta con la que pudiera ser su última reelección política .

“El último hurra”, una obra maestra de
John Ford para la madrugada en la

MADRID. (Fax Press).- Este 
viernes los que deseen ver una 
obra maestra del conocido 
director norteamericano John 
Ford, tendrán que esperar des
piertos hasta altas horas de la 

| madrugada.
“El indio” es la película con 

la que empieza la mañana del 
: viernes. Las tribus indígenas 

que fueron sometidas por los 
conquistadores españoles han 
quedado ahora reducidas a un 
pequeño grupo de. esclavos. En 
una situación tan tensa corno 
la que viven, cualquier pequeño 
accidente puede desatar la vio
lencia (TVEl, 09.05).

A las 11.00 horas y en Tele 
5:- “La familia Crompton”. Un 
padre intenta imponer una edu
cación clásica entre sus hijos. 
Todo cambiará a partir de un 
hecho inesperado. Es este un 
filmé de nacionalidad británica 
dirigido en 1970 por Peter Ham
mond (11.00).

Antena 3 emitirá en la sobre- 

cesible aviadora soviética que 
intenta ser conquistada por un 
extravagante y divertido oficial 
americano. Podremos ver esta 
película realizada en 1956, a las 

• 16.15 horas.
Una hora más tarde, Carlos 

Estrada y José Bódalo en: “La 
barrera”. Este filme nacional 
narra las aventuras de un grupo 
de jóvenes que enterados de 
que una amiga va a ser raptada 
intentan evitarlo (La 2, 17.30).

La misma cadena de televi
sión emitirá más tarde una pelí
cula británica realizada recien
temente: “Asesinato en el Este, 
asesinato en el Oeste” (1990). 
La respetable vida de un hom
bre de negocios cambiará por 
completo al caer el muro de 
Berlín, momento en el que se 

nulidad 
22.15).

“Gas 
TVE-1. 
en las 
guerra

surgida a partir de los cambios 
ocurridos en los países del 
Este, la desaparición de la 
Unión Soviética y la caída del 
Muro de Berlín.

El debate, en el que tam
bién se abordará la cumbre 
de Maastricht y-el papel de 
Europa en el nuevo orden 
internacional, contará con la 
presencia del presidente del 
Partido Nacionalista Vasco, 
Xabier Arzalluz, y el secre
tario de Estado para las 
Comunidades Europeas, Car
los Westendorp.

También intervendrán el 
ex-vicepresidente de Gobierno 
y ex-ministro de Economía 
Enrique Fuentes Quintana; el 
embajador de Alemania en 
España, Guido Brunner; el 
director de la revista "Política 
Exterior”, Dario Valcárcel, y 
el secretario genéral de la 
Asociación de Periodistas . 
Europeos, Miguel Angel 
Aguilar.

El largometraje que será 
utilizado para ilustrar el deba
te será “Asesinato en el Este, 
asesinato en el Oeste”, una 
producción británica de 1990 
dirigida por Péter Smith.

En el mismo se recoge una 
historia de gran actualidad; el 
descubrimiento del pasado de 
miles de alemanes, aparente
mente respetables, que por 
una u otra razón colaboraron 
con el régimen de la antigua 
República Democrática Ale
mana.

pesar de encontrarse éste, en 
el caos (00.10).

En Tele 5, ya de madrugada 
se emite “Lady Chatíerley”, 
típico filme erótico de nacio
nalidad italiana.

Un drama para la madrugada 
del viernes: “El camino dora
do”. Esta película española 
narra los intentos de dos alco-

Viernes, 31 de
Enero de 1992

Manuel Fraga.

- FELIPE GONZALEZ, pre
sidente del Gobierno: “Es una 
estupidez que el Gobierno deba 
dar permiso para utilizar un 
despacho”.

- GEORGE BUSH, presiden
te de Estados Unidos: “América 
^anó la guerra fría”.

- BILL CLINTON, candidato 
demócrata a la presidencia de 
Estados Unidos acusado de 
adulterio: “El pueblo decidirá 
si hice mal”.

- MANUEL FRAGA, presi
dente de la Junta de Galicia 
“La misión más vil es la de 
sicofante, el que insulta por 
cuenta de otro”.

- JOSE CARRERAS, tenor: 
“La palabra cáncer no tiene por 
qué ser tabú”.

- PEDRO RUIZ, humorista: 
“La competencia de las privadas 
se hace a lo rastrero y perjudica 
mucho”.

- LEO BEENHAKKER, nue
vo entrenador del Real Madrid: 
“Estoy Jeliz, aunque no me gus
ta la forma como he llegado 
al cargo de entrenador”.

hólicos por recuperarse (La 2.
02.Ü0).

A las 02.30 horas, un largo- 
metraje de intriga política con 
Spencer Tracy en: “El último 
hurra”. John Ford dirigió este 
filme en 1958 y en el nos pre
senta la vida de un hombre que 
se enfrenta con la que pudiera 
ser su última reelección política.
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El sepelio de 
González 
Valcárcel tuvo 

- lugar ayer en
Tomelloso

El arquitecto que dirigió las 
obras de restauración de la 
Posada de los Portales, de 
Tomelloso, José Manuel Gon
zález-Valcárcel, falleció el pasa
do miércoles a consecuencia de 
un infarto de miocardio.

El sepelio tuvo lugar ayer en 
esta localidad, y al mismo asis
tieron familiares y numerosos 
tomelloseros.

El acto constituyó una sen
tida manifestación de duelo.

El arquitecto González-Val- 
cárcel fue el autor del proyecto 
del Hogar del Jubilado, en 
construcción.

El Centro Cultural de la 
Posada fue inaugurado por el 
presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, el día 
5 de abril de 1991.

El fallecimiento de Gonzá
lez-Valcárcel ha conmocionado 
a esta población, porque gracias 
a él Tomelloso ha recuperado 
la señal de-identidad de su his
toria modelada por la luz de 
una nueva realidad prodigiosa
mente expresada.

Muere un niño 
de 8 años en 
Puertollano al 
derrumbarse 
una tapia

PUERTOLLANO (Éfe).- 
El niño de 8 años Francisco 
Fernández López resultó hoy 
muerto a! ser aplastado por 
una tapia de mampostería per
teneciente a una vivienda 

, . abandonada y en ruinas, en 
la localidad ciudadrealeña de 
Puertollano, que se derrumbó 
cuando jugaba con varios ami
gos en sus inmediaciones.

Según dijeron a EFE fuen
tes de la Policía Local, los 
hechos se produjeron sobre las 
18.00 horas a la altura del 
número 30 de la calle Fran
cisco Javier, a las afueras de 
la localidad puertollanense, y 
la muerte del niño fue ins
tantánea.

El servicio de Emergencias 
Ciudad Real (bomberos) tuvo 
que intervenir para desescom- 
brar la zona, además de pro
ceder a tirar el resto de tapia 
que aún quedaba en pie y que 
al igual que la que produjo 
el accidente mortal también se 
encontraba en malas condi
ciones.

Según dijeron a EFE fuen
tes de este servidio de emer
gencias, el pasado año este 
mismo inmueble sufrió otro 
derrumbamiento, aunque en 
ese caso no se produjeron víc
timas. EFE

f

El inav.stn» CaInngv dii igió vi loncivi lo de la Agnipaeión Musical. Paul WHITE

■ Durante la rueda de 
Prensa de ayer, en la que 
el gobernador civil dio cuen
ta de los datos 1991 referidos 
a delitos y demás, se produjo 
un lapsus importante, puesto 
al descubierto por un colega.

* * *
■ Luis Navarrete pregun

tó por el recluso asesinado 
durante el pasado motín de 
Herrera de la Mancha y el 
gobernador vino a decir, más 
o menos, que como Herrera 
no es un centro urbano y 
demás, pués eso...que el 
muerto se había olvidado.

* * *
■ En la estadística faci

litada a los medios, queda 
claro que, si bien ha habido 
delitos que han bajado, los 
más importantes, tales como 
homicidios, robo con violen
cia, etc, han subido, amén 
de que el esclarecimiento del 
conjunto ha bajado.

* * *
■ Esto, en nuestra opi

nión, no quiere decir que las 
fuerzas policiales hayan baja
do su rendimiento y eficacia, 
sino que los delincuentes 
cuentan, cada vez, con 
medios más sofisticados, 
mientras que Policía y Guar
dia Civil siguen persiguiendo 
a los atracadores con coches 
de escasa potencia y demá.s 
carencias.

* * *
■ A eso hay que añadir 

que nuestra provincia, al 
igual que otras muchas, han 
quedado bastante desguai - 
necida desde háce tiempo, 
ya que Barcelona y Sevilla,

Se olvidó el fallecido de Herrera.

especialmente, están “tiran
do” de mucho.s agentes con 
motivo de la Olimpiada y la 
Expo.

* * *
■ Puertollano y Ciudad 

Real son dos de las ciudades 
más caras en artículos de pri
mera necesidad; la cesta de 
la compra está cada vez más 
alta y los bolsillos sufren por 
momentos la subida de los 
precios

* * *
■ Este alza no se corres

ponde con un incremento de 
los salarios de una familia 
de clase media. \ e.s que. 
como dice el refrán “a perro 
flaco, todo con pulgas”. 
Esperemos que a partir de 
ahora suban los salarios pero 
no los precios

1

■■ Cartas a D. Quijote

Socializar las noticias
M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
La cúpula policial provin

cial celebró ayer rueda de 
Prensa para dar cuenta de 
como fue el año 1991. Pre
sidió el gobernador civil, 
TM, el hombre que nos sirve 
la información de sucesos a 
base de “siglas y jeroglífi
cos”, que tuvo el detalle de 
hacer público que un medio 
de comunicación llevaba casi 
un mes detrás de los datos 
que él ofrecía ayer. Dijo el 
gobernador, más o menos, 
que su intención, al negar 
a ese madrugador medio la 
información que había pedi
do, no era otra* que la de 
poner en pie de igualdad a 
todos. Lo que no dijo TM 
es que ese medio era LA 
TRIBUNA.

No sabía yo, viejo amigo, 
que la labor de los gober
nadores civiles, escasos de 
trabajo y competencias, es la 
de procurar que los medios 
de comunicación no se pisen 
los temas y que la sociali
zación que no han podido 
imponer en otras áreas, lle-

13.747
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Brillante 
concierto de 
pasodobles 
toreros en el 
Teatro Quijano

En la noche del miércoles 
tuvo lugar en el Teatro Qui
jano el anunciado concierto de 
música tauarina a cargo de la 
Agrupación Musical de Ciu
dad Real dirigida por Rafael 
Calonge, dentro del ciclo “To
ros y Universidad”. Entre los 
pasodobles que tuvimos opor
tunidad de escuchar, figuraban 
algunos tan conocidos como 
“Ayamonte”, “Nerva”, o 
“Aparito Róca“ cuya glosa de 
flautín, a cargo de una joven- 
císima profesora, arrancó los 
bravos y ovaciones de los afi
cionados que se dieron cita en 
el Teatro y que aplaudieron 
las composiciones, entre las 
que escuchamos un bello paso- 
doble dedicado al diestro de 
Cartagena, José Ortega Cano, 
que convalece actualmente en 
México de una grave cogida 
en la Monumental de la capital 
azteca

TM quiere socializar las noticias

gue a las noticias.
Más le valdría al gober

nador, Alonso, hermano, 
dejar a cada cual hacer su 
trabajo, cosechar los éxitos 
que pueda y dedicarse, él, 
a evitar que los delitos más 
serios hayan crecido en 1991 
y que el esclarecimiento de 
los mismos haya bajado un 
3,15 por ciento.

Terminaciones y premios 
Num.Ptas,
3.747 . 50.000

747 5.000
47 500

7 100
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